
Importante reunión del Pleno
de delegados

Se convoca a todas las Juntas directivas de las Sociedades do-
miciliadas en la Casa del Pueblo a una reunión, que tendrá efecto
el lunes 23 de los corrientes, a las nueve de la noche, en el salón
teatro, para tratar el siguiente orden del día :

L° Lectura y aprobación del acta anterior.
2.° Nombramiento de un representante de las. juntas directivas

de la Casa del Pueblo en la Institución Pablo Iglesias, por tesar
reglamentariamente el compañero que desempeñaba este cargo.

3.° Conducta a seguir por la Casa del Pueblo ante las elecciones
de diputados a Cortes, convocadas por el actual Gobierno de la
República. •

Madrid, 16 de octubre de 1933. -- Por la junta administrativa :
El secretario, Manuel Muiño ; el presidente, Trifón Gómez.

NOTA. — Para entrar en el local -es indispensable la presen-
tación del correspondiente nombramiento.

SANTIAGO DE COMPOSTELA,
8.—A causa del despido de sinos en-

fermeros de un Sanatorio se declaró da
huelga general. Han cesado en el tra-
bajo los afiliado, a los Sindicatos de
la Federación Obrera. El paro es ab-
soluto.

Intervienen las autoridades pasa re-
solver el conflicto. Para llegas- a un
arreglo ha llegado el gobernador, que
ya haca?. gestiones.

Se acentúa la carestía de víveres.
Está concentrándose la fuerza públi-
ca.—(Febus.)
La Patronal se niega a parlamentar
con los obreros, y eso complica . la

situación.
SANTIAGO DE CO MPOSTELA ,

>S.—Continúa la huelga general. El
Sindicato de Transportes anuncia que,
en caso de no resolverse el conflicto
antes de cuarenta y ocho horas, secun-
dará e l. paro. Hoy llegará el goberna-
dor para proseguir las gestiones de
asseglo.

El Consejo de administración del
Sanatorio se ha negado a parlamentar

'.con los Sindicatos obreros—(Febus.)

Oradores: Trifón Gómez, De
los Ríos, Indalecio Prieto y Lar

go Caballero
Será radiado a toda España y nues-
tro diario dará los textos taquigráficos
Mañana se abre la campaña electoral socialista en Madrid. Lo

cal: Cinema Europa. Hora : diez y media de la noche. Cinco mi
nutos después de esta hora se cerrarán las puertas del local.

* * *
La demanda de localidades ha sido enorme. No hemos podido

complacer a infinidad de camaradas y simpatizantes. Tienen que
disculparnos todos los que, después de aguardar mucho tiempo, se
quedaron sin entradas. Cuidaremos, para los actos sucesivos, que
no habrán de tener menor resonancia, de buscar locales más am=
plios que permitan complacer, si no todas las demandas, cosa im=

posible, el mayor número de ellas. La circunstancia de ser radiados
los discursos permitirá a todos escucharlos. Pero, por si esto no
fuera suficiente, nos preocuparemos de dar el texto integro de los
mismos. Anticipamos que serán sensacionales. Van a marcar la
pauta de toda nuestra actividad electoral. Y esta actividad está sn.
peditada, como lo saben nuestros lectores, a la victoria.

*
El Comité de la Agrupación Socialista Madrileña nos comunica

que las invitaciones han quedado totalmente agotadas.

UNION RADIO TRANSMITIRA LOS DISCURSOS
Los discursos que mañana se pronuncien en el Cinema Europa

serán transmitidos por radio a toda España.
Unión Radio cede el servicio desinteresadamente, por lo que

el Comité de la Agrupación Socialista Madrileña, organizador del
acto, nos ruega hagamos constar su gratitud a la Empresa emisora.

Hay que votar al Socialismo

¡Por el decoro de España!
En qué quedamos ? Estamos muertos ? ¿ No somos nadie ?

¿ Nos hallamos en bancarrota ? O somos una fuerza arrolladora,
temible ? Las dos cosas dice «El Debate» en su fondo de ayer. No
acertamos a casarlas. Con la primero pretende dar ánimos a sus
amigos, llenarlos de optimismo y euforia. Pero a continuación con-
fiesa : «Dista mucho de ser inverosímil un triunfo socialista en la
capital de España.» En otro lado : «Los yerros y abandonos
de la política socialista y el reiterado incumplimiento de tantos
compromisos y tantas ofertas halagadoras, han llevado a las ma-
sas socialistas o congregadas en torno del Socialismo el desencan-
to, primero; la irritada repulsa, después; en definitiva, han oca-
sionado el desfonde de sus organizaciones..» Y luego : «Es preciso
ser ciego para no reconocer en el-Socialismo eSpañol cualidades
sobresalientes de proselitismo, de disciplina y de eficacia.» Todo
ello es contradictorio e incongruente. Se comprende, porque «El
Debate», que no es tan tonto como los monárquicos, que se creen
ya dueños de la situación, no puede decirles a los suyos: «Estamos
perdidos», aunque lo estén. Y tampoco puede ocultarles que pro-
bablemente triunfaremos en Madrid. Les habla de desfonde de
nuestras organizaciones a sabiendas de que la verdad es todo lo
contrario. Las estadísticas derrotan las tesis de «El Debate».

Por lo que representaría en favor del Socialismo un triunfo en
Madrid, exige el órgano de los jesuitas que se dé la batalla al So-
cialismo. Señala nuestra victoria como casi segura y se cuida bien
de salvar su responsabilidad. ¡Tanto ruido y tanta jactancia para
eso 1 IA estas fechas, «El tebate» ve con miedo y recelo la candi-
datura que proyectan las derechas para Madrid-capital. «Quisiéra-
mos, mejor que una candidatura política, una candidatura "so-
cial"», arguye. «Esto es — añade —, que estuviese formada por
las aportaciones de todos los elementos y sectores de la sociedad
madrileña que se sientan amenazados por el marxismo.»

El final del artículo no puede ser más pesimista. Refiriéndose
al posible triunfo de una candidatura que no sea la que él propug-
na, «El Debate» escribe : «Pensamos con honda tristeza en la po-
sibilidad de esa hipótesis.»

Como cabe deducir, las alegrías con que saludó la reacción la
convocatoria de elecciones remiten a medida que se acerca el 19
de noviembre. Todos los sectores del conservatismo están de acuer-
do en que el enemigo es el Socialismo. Ahora bien : entre ellos
existen discrepancias profundas en relación con la forma de com-
batirnos en estas elecciones.. En el fondo, sin embargo, ocurre que
se hicieron excesivas ilusiones. Nos dieron por muertos. Se con-
fiaron a la demagogia. Soñaron imposibles. La realidad los des-
pierta. Se notan impotentes para rendirnos. Disputan y se acome-
ten por cuestión de procedimientos. Y no es 'cuestión de procedi-
mientos el vencernos, sino de contar con la voluntad del país.

Cree «El Debate» que triunfará en Madrid la candidatura so-
cialista. Lo dice a medias; pero, como es texto jesuíta, no admite
otra interpretación que ésa. Nosotros opinamos como «El Debate»:
triunfaremos en Madrid. Conseguiremos el doble de las actas que
logramos la vez pasada. ¡ El doble

En los días que quedan, no sólo en Madrid, sino en toda Es-
paña, los socialistas y los obreros conscientes no cumplirán con
su deber si no conquistan los votos de sus amigos y parientes.
Hay que buscar a los amigos e indicarles que traicionan a la ver-
dad si no dan el sufragio a los candidatos socialistas. Cerca de
las mujeres precisa hacer la misma labor. Por decencia política,
por el decoro de España, por el triunfo de la revolución social, es me-
nester que el Socialismo salga fortalecido y «en forma» de las urnas.

CASA DEL PUEBLO

En nuestro número de ayer dába-
mos la voz de alarma sobre un im-
preso que el cura de San Ildefonso,
señor Benito Corredera, ha puesto en
circulación a pretexto de confeccionar
lo que él llama la «matrícula parro-
quia!».

Pues bien, no se trata sólo del cura
de San Ildefonso. Hemos podido com-
probar que todos los rectores de las
llamadas iglesias parroquiales de Ma-
drid han lanzado una circular redac-
tada en las mismos términos que la
que ayer denunciábamos. En tales
hojas se hace una apelación a los sen-
timientos religiosos de las familias
obreras para que acudan económica-
mente en ayuda del clero madrileño.
A continuación se anuncia el proyec-
to de constituir unas Bolsas de Tra-
bajo católicas, y, por último, dicese
que a aquellos a quienes n sea po-
sible facilitar ocupación, se les ten-
drá en cuenta para ver de «aliviar su
situación».

La ignaciana prosodia de los tales
impresos, las insólitas y absurdas
promesas que en ellos se hacen y,
sobre todo, la circunstancia de en-
contrarnos en pleno período electo-
ral, denotan bien a las claras los pro-
pósitos de los párrocos de Madrid.
Es decir, que están al servicio del
fascismo monárquico y que, al propio
tiempo que tratan de ganar votos,
procuran allegarse fondos para sus
fines reaccionarios.

¡ Alerta, trabajadores y trabajado-
ras! ¡ No os dejéis engañar por el
c'ero, puesto al servicio del fascio!
¡Evitad que con vuestros votos y con
vuestro dinero resurja el régimen que
durante tanto tiempo os hizo vícti-
mas de su inmoralidad y de sus ape-
titos

Contra unos despidos

Huelga general en
Santiago de Com-

postela

1/

No del todo serio Agrupación Socialista

"¡Yo soy muy pesimis-
ta, señores!"

Se han reunido, en un domicilio particular, personas
"serias". Hoy nos disculpará el lector si eludimos los
'detalles concretos. No nos conviene darlos, porque no
lleguen los interesados a conocimiento de nuestro enlace.
(hacíamos, pues, en que se han reunido, en un domicilio
particular de Madrid, unas cuantas personas serias. Son
de las que se ocupan, preferentemente, de los problemas
jutidicos. De los que saben, en suma, hacer de lo blanco
negro y de lo negro blanco, según que a sus clientes les
convinga una u otra de las dos negaciones del color. En

profesional son multipintos ; en político ya es otra
C012. Adversarios de lo rojo. No quieren nada con lo rojo.
Gravemente, con el empaque propio de las tesis jurídi-
cas los reunidos despacharon los asuntos que determina-
ban su reunión. Esta suerte de rabadanes no tarda nun
ca en ponerse de acuerdo en cuanto a tesis y antítesis.
Se reservan, en todo caso, el derecho de interpretarlas se-
gún convenga a sus respectivas clientelas. Liquidada la
cuestión profesional, se pasó, por aquello de que es el
tema apasionante del día, a considerar las posibilidades
de uno y otro partido. Pesimismo general. Desfallecimien-
to del dnimo. Apagamiento de los entusiasmos. Temblores
de agonía. Sudores de condenados. ¿Por qué? ¿Qué in-
quietaba a los sesudos varones? Una. sola cosa: la vic-
toria electoral de los socialistas.	 •

—Yo soy muy pesimista, señores. El triunfo de la
candidatura socialista por Madrid me quita el sueño.

Tristes cabezadas de asentimiento. Caras largas. Su-
dores, sudores, sudores. y la voz implacable del mismo

señor grave
—Yo soy muy pesimista, señores. Soy muy pesimista.
Un funeral. La reunión era un funeral. No parecía

por parte ninguna una racha de optimismo. Todas las
bocas resecas y amargas. Un intento tímido de anima-
ción:

—No creo que sea para tanto. También "nosotros"
ganemos fuerza...
• El intento fué abatido de un escopetazo

—Yo soy mil), pesimista, nzuy pesimisk, señores...

Entraba un nuevo convocado, y a él se le enderezó la
Ingunta

—¿No cree usted lo mismo?
Nadie respondió. Todos creían lo mismo. Todos eran

pesimistas. Todos. ¡ Qué desconsuelo1 Pásese usted la
vida gritando ; ¡Enchufistas 1 ¡ Granujas ¡ Hampones!,
paia acabar siendo pesimistas, sólo pesimistas, desgra-
ciadamente pesimistas.

—Y Lerroux, ¿qué hará Lerroux?
—Lerroux, ¡ hundirse en Madrid! Lerroux es una cas-

taña pilonga. Si Melquiades es un cerezo, Lerroux es una
ataña pilonga.

—Entonces, ¿sólo nos queda Gil Robles?
—Sí, sólo nos queda el vacío. y nuestro pesimismo.

lb soy muy pesimista, señores.
Escaleras abajo, la misma voz repetía incansable
—Yo soy muy pesimista, señores ; muy pesimista...
Y con paso quedo, como sombras, los reunidos se des-

perdigaron rumiando su pesimismo sir; consuelo. A la
noche, para hacérsela más trágica, sólo le falló este pre-
gón: RENOVACION, RENOVACION. Semanario ju-
venil socialista.

La política francesa

El Grupo socialista acuerda no
participar en Gobierno alguno

de "concentración"
PARIS, 18.-El Grupo parlamentario socialista ha

aprobado por unanimidad una resolución presentada por
los compañeros Renaudel y Auriol, con arreglo a . la cual
el Grupo se declara opuesto a toda coalición parlamen-
taria o a participar en uu Gobierno o nacional q de con-

contratacion.-(Fabra).

Hoy continuará la
elección de candi-
datos a diputados

Ayer, de cuatro de la tarde a once
de la noche, se efectuaron votacio-
nes, en el salón grande de la Casa
del Pueblo, para la elección de los
camaradas que han de componer la
candidatura socialista por Madrid.

La votación continuará hoy, a las
diez de la mañana. Desde esta hora
hasta las once de la noche, sin que ni
aun a las horas de come- deje de
estar constituida la Mesa, podrán
acudir a emitir el sufragio los afilia-
dos a la Agrupación.

A las once en punto de la noche se
dará por terminada la votación, y
acto seguido comenzará el escrutinio.

Después de Alba...

Me!quiades Álvarez
se hace lerrouxista

Reproducimos de «Luz»:

«En el partido radical se ha reci-
bido la petición de ingreso en el mis-
mo de don Melquiades Alvarez y las
huestes políticas que siguen al ex pre-
sidente del Congreso.»

No decimos que sin comentarios,
porque la anterior noticia tiene mu-
chos. El nuestro lo haremos mañana.

"NON OLET"
El emperador Vespasiano, cuando

le reprochaban la mezquindad de in-
gresar en su tesoro las multas que
provenían de los infractores que ha-
bían atentado a la policía urbana por
la evacuación de alguna urgente ne-
cesidad, respondía, acercando los sex-
tercios a la nariz : «Non olet.» No
huelen.

Igualmente, para los pusimos di-
rectores de «El Debate», el dinero de
los anuncios «Non olet». Véase, para
demostrarlo, dos insertados en su nú-
mero del domingo is de octubre, en
el mismo que viene el evangelio del
día. En uno de ellos, anunciando una
película, aparecen cuatro señoritas
tumbadas en sendas camas, ostentan-
do las indumentarias — llamémoslas
así — más g intéticas. En el otro in-
vita a sus piadosos lectores a que
bailen con las elegantes y delicadas
profesoras de cierto establecimiento.

El director de «El Debate» ha ol-
vidado a los santos padres, o, más
modestamente, la novela «La Gorrio-
na», de su colega el padre Colo-
ma, S. J. Quizás lo haya hecho a pro-
pósito, y en su deseo de modernizar
la religión querrá presentar en la pró-
xima Semana Social el tema de :
«Modo de servir, sin peligro, a dos
señores», o sea, traducido al lengua-
je vulgar, encender una vela a Dios
v otra al diablo.

Pero, mientras tanto, ¡ vivan la
Iglesia, la familia y la propiedad ! So-
bre todo, la propiedad. Y a seguir . 'a
propaganda antimarxista, aunque sea
bailando los maravillosos valses anun-
ciados,

 

¡Alerta, trabajadores!	 Alba, en el partido radical

Al flaco servicio de la
República

La Iglesia está al
servicio de la orga-
nización fascista
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PASQUÍN ELECTORAL

Madrid, jueves 19 de octubre de 1933: ¡El año de la rotativa!

EL MITIN SOCIALISTA DE MAÑANA

Precio del ejemplar, 10 céntimos.

CARRILES ELECTORALES

No hace falta insistir en las condiciones de
dureza con que necesitaremos los socialistas
afrontar la contienda electoral. De esa dureza
extraeremos el ímpetu necesario para empujar
hacia la victoria nuestras candidaturas. Son, a
los efectos electorales, la bandera del Partido.

, Necesitamos empleamos a fondo. Las derechas,
según todos los indicios, están dispuestas a con-
trarrestar nuestro empuje apelando a todos sus
recursos. Su moral ha crecido. Ha crecido tam-
bién su capacidad de sacrificio. Los púlpitos es-

, pañoles dicen a los feligreses que tcda inhibi-
ción es peligrosa. No lo decimos para que nues-
tras camaradas se amilanen, sino para todo lo
contrario: pará que se percaten de la necesidad
de duplicar los esfuerzos. Si hemos de praxiu
Snos con sinceridad debemos decir que lo pre-
,rimos así. Nos complace que se apelotonen las
,rechas y busquen por todos los medios a su
sanee nuestra derrota. Lógicamente esa posi-
an determina la contraria : la unión de la cla-

se trabajadora, obligada a comprender dónde
el adversario. Lo más difícil en algunas

e las contiendas electorales que ha reñido
nuestro Partido consistió en identificar , al ad-
versario. Ha sucedido a los trabajadores, en

asiones varias, no tener conciencia clara de
por dónde les venía la enemistad. Ahora no pue-
de haber duda. Los frentes se dibujan con ab-

. soluta nitidez. De un lado los que se llaman a
1 sí mismos antimarxistas. del otro los que lo so-

mos. Contienda fácil. Sin equívocos. Es la vieja
serella entre un mundo que pugna por nacei
sl nuestro—y otro que pretende conservar sus
errogativas--el de ellos—. No caben dudas.

Lo, que tienen privilegios harán lo humano y
lo divino por conservarlos ; los defenderán con
uñas y dientes. y con uñas y dientes precisare-
11103 nosotros ayudar al nacimiento de la socie-
dad futura. No entramos con la próxima con-
tienda electoral en una fase definitiva de seme-
jante contienda, pero sí • se ventila en ella una
trinchera que nos importa conquistar. Para la
política española; en cuya área operamos todos,
puede resultar harto decisiva la contienda para
que nos preparamos.

La victoria de los marxistas o de los anti-
marxistas conducirá la política española por un
derrotero derechista u otro socialista. Pongá-
moslo claro : necesitamos la victoria no simple-

mente para ufanarnos con ella, que tal alarde
resultaría cómico por pueril ; la necesitamos,
con verdadera necesidad, para teñir a la Repú-
blica de rojo, para influir, en la medida que
nuestra victoria lo autorice, en sus acuerdos y
decisiones.

Que los que nos cambaten se den por adver-
tidos : navegamos hacia el Socialismo. Vamos
a lo nuestro, derechamente, sin torceduras de
la voluntad y del ánimo. Si anhelamos la vic
tenia electoral, si nos preparamos para mere-
cerla, si !a buscamos a través de tantos sacrifi-
cios y haciendo cara a todos los inconvenientes,
es justamente para eso : para influir en la sig-
nificación de la República. Para hacerla socia-
lizante primero, socialista después. Nuestra am-
bición no puede ser ni más legítima ni . más jus-
ta. Correspondemos con esta declaración a la
sinceridad electoral del señor Gil Robles ; plan-
teamos la cuestión en los mismos términos que
la plantean las derechas : quieren la victoria pa-
ra humillar al proletariado, para vencerlo y po-
ner, por encima de su cuerpo multitudinario, su
ansia de dominio y de revancha. Jornadas lar-
gas, salarios bajos, rigores en el trato, campos
de concentración para los protelantes y, para
los resignados, a cambio de las conformidades
terrenas... ¡el paraíso 1 ¡La gloria eterna 1 No
nos conviene el cambio. Por contra, nos convie-
ne sobremanera la claridad con que las dere-
chas nos invitan a la pelea. No caben confusio-
nes No admite duda. Acaso un poco sin darse
cuenta de lo que hacían han llevado las luchas
ciudadanas al terreno de la lucha de clases. Las
próximas elecciones van a ser, antes que otra
cosa, una manifestación de la lucha de clases.
De un lado los desposeídos ; del otro, los po-
seedores. Votar va a representar adscribirse a
una u otro ejército contendiente. Conocemos las
desventajas que la lucha así planteada nos de-
para, pero las aceptamos complacidos. La ene-
miga de los gobernadores, la movilización de
los clérigos, el alarde de los capataces , de los
patronos, las 

b 
argucias de los muñidores electo-

rales, todo, absolutamente todo, lo desafiamos
coa serenidad y entereza.

Sólo valen las victorias que cuestan. Y ésta
que buscamos nos va costar, pero con tu adhe-
sión inquebrantable, camarada, la encontrare-
mos. ¡ Al trabajo, correligionarios !

Sagunto—el nacionalismo vasco—se conforma
coa pedirle al Estado. Y le pide no sólo lo que
sería justo que le pidiese, sino también lo injus-
to. A la hora de defender sus intereses amenaza-
dos el señor Sota no halla inconveniente, ni su-
ponemos que lo hallen quienes' le rodean, na-
cionalistas de los de ¡gora Euzkadi! y ¡ vera
España!, en condenan al hambre a los trabaja-
dores vizcaínos. No es, por supuesto, que des-
cubramos nada nuevo ni desconocido. No. Lo
que hacemos es destacar, ahora que se presenta
la ocasión, el fundamento veraz y electivo de
aquel convencimiento nuestro, para escarmiento
de ingenuos y aviso de perspicaces. Posible es que
el nacionalismo vasco, atacado de violenta fobia
antisocialista, diese en hallar disculpa para esta
conducta en la circunstancia de ser la mayoría
de los obreros de Altos Hornos camaradas nues-
tros, a los que se puede condenar impunemen-
te al hambre; pero tal argumento, sobre carecer
de moral para ser expuesto en público, no sirve,
por cuanto que esos trabajadores no se alimen-
tan con el dinero que cobran, sino con él que
ponen en circulación, convirtiendo sus salarios
en cuantos artículos de comer y vestir les sol
necesarios. Su jornal, pues, no es suyo, sino,
eu todo caso, de quienes les abastecen, y, en
definitiva, de la economía de Vizcaya. El daño
qus se causa tiene una abstracta localización en
toda la provincia. Y ese daño, si al fin se pro:
duce, se lo infieren en nombre de los intereses
de una firma nacionalista. Bueno es dejarlo bien
insistido ahora que los nacionalistas van a solis
citar los votos a los electores de Vizcaya.

El conflicto que han creado no es pequeño.
Por una complicación electoral, los diputados
valencianistas—radicales por su devoción y por
sus métodos—apoyan denodadamente la conce-
sión a Sagunto. ¡A Vizcaya que la parta un
rayo El Gobierno—radical, a su vez—trata de
acudir en apoyo de sus correligionarios con s sa
concesión. El Estado, si se logra, soplará en las
velas `del nacionalismo vasco, proporcionándole,
al facilitarle diez millones, nuevos elementos
para su actividad. Por los trabajadores de Sa-
gunto—y sin perjuicio de los de Vizcaya—nos
parecerían pocos. Por el señor Sota, portaestan-
darte del nacionalismo, nos parecen excesivos.
Hoy 'ensilará la Diputación permanente el pida
to. Mañana escribiremos más.

La tácil identificación de
nuestro adversario

Para qué necesitamos obtener la victoria
En la reseña de la sesión que celebró ayer

la Diputación permanente de Cortes publica-
mos el texto taquigráfico del discurso y la

rectificación de nuestro compañero Prieto en relación
con la concesión de 25.000 toneladas de carriles
a la Siderúrgica del Mediterráneo. Es ocioso,
pues, que argumentemos sobre lo que esa con-
cesión representa. Puede verlo el lector en el
discurso de referencia. Ahora bien ; en orden a
este problema se plantea, secundariamente si se
quiere, un tema de particular interés para los
trabajadores de Vizcaya. Según es sabido, la
Siderúrgica del Mediterráneo, puestos a perso-
nalizar, es el señor Sota, al que siempre se le
ha supuesto animador de los ideales del nacio-
nalismo vasco. Sus hijos lo han sido, y alguna
de sus hijas no se ha negado a participar acti-
vsanente en todas las campañas de boicoteo con-
tra los comerciantes tocados de republicanismo.
Ha cumplido con todos estos deberes como bue-
na "emakume». El señor Sota, atento a sus in-
tereses de naviero, fomentó la creación en Sa-
guuto de una importante factoría siderúrgica.
Los nacionalistas, lejos de incomodarse con él
pos ir a crear nuevas fuentes de riqueza en el
«extranjero», le bailaron el agua, llegando a
afirmar que ese gesto era acreedor a su reconoci-
miento, pues evitaba a Vizcaya un nuevo foco
de perturbaciones sociales. Esto mismo, con pa-
labras distintas, llegó, aun cuando parezca bru-
tal, a escribirse en letras de molde. Aquellas ale-
grías nos han traído las presentes tristezas. Téc-
nicamente se cometió un error. Socialmente, algo
mucho peor. Si Sagunto es Sota, el nacionalismo
vasco, Altos Hornos ha venido siendo una for-
taleza monárquica. La «fábrica», como por an-
tonomasia se dijo siempre en Vizcaya, ganó mu-
chas elecciones. Demasiadas y demasiado mal
ganadas. No tenemos absolutamente nada que
ver con ella. Siempre que pudo—y pudo duran-
te mucho tiempo—nos humilló. Pero esto no
nos impide decir que, durante la actual crisis,
una de las peores para Vizcaya, se ha compor-
tado bien. Mejor que Sota, desde luego, en cu-
yos talleres de Euskalduna se ha perseguido y
se persigue a nuestros camaradas. Altos Hornos
ha procurado defender a sus obreros, buscando
en el extranjero los pedidos que en España no
podía encontrar. Sirviendo uno de la Argentina
trabajan sus equipos y sus instalaciones.

De cómo el Nacionalismo
favorece a Vizcaya

Del ¡gora Euzkadi! a la imploración al Estado

Por fin ha ingresado en el partido radical don Santia-
go -Alba, ex ministro monárquico y político alfonsino
hasta el 13 de abril de 1 93 t. Este nuevo paso del señor

Alba, que ha de tener trascendencia mañana—más que la
que quepa hoy atribuirle, seguramente—, no nos produce
la menor sorpresa. Lo sorprendente hubiera sido lo con-
trario, es decir, que el ex ministro de Estado y gran
cacique de Valladolid hubiera demorado su adscripción
al lerrouxismo más allá de las luchas acibales, en las
que los radicales se consideran sobremanera cercanos al
Poder y triunfantes, desde luego, en las próximas elec-
ciones. El señor Alba ha sabido elegir el momento y
aprovechar la hospitalidad que el señor Lerroux ofrece
de antiguo a todos los náufragos del antiguo régimen
para introducirse, con su máscara republicana, de lleno,,
en la República.

Como todos los políticos de su situación, el señor
Alba es un fantochin de la vieja galería. Cargado, eso sí,
de malas intenciones. Con las habilidades, taras, costum-
bres y vicios de la política monárquica. Al incorporarse
a la República no lo hizo con el propósito de defenderla,
sino con el designio de desvirtuarla. Su labor en las Cor-
tes, estrictamente negativa, se caracteriza por la mala
fe, el afán de zaherir y la resurrección de las marrullerías
y malos usos que el nuevo régimen vino a desterrar. En
cada intervención de este personaje monárquico relucía
la daga envenanada del despecho y el odio, que el señor
Alba esgrimía, como un traidor de melodrama, contra los
republicanos auténticos y contra los socialistas.

Pero esa aversión del viejo político a las fuerzas reno-
vadoras presentes en el Parlamento era identificación y
simpatía y cariño melifluo hacia los partidos desnatura-
lizadores de la República. En las Cortes pudo adverlirse
ya que el señor Alba era un lerrouxista. Un lerrouxista
legítimo por sus ideas reaccionarias, pero de nuevo cuño,
de los que no han renunciado a su monarquismo y con-
siderar; que lo más cómodo es hacer de la República una
monarquía, dejando a un lado las cuestiones de forma.
Allí, en las Cortes, hizo Alba los primeros guiños a Le-
rroux. Porque fueron aceptados y correspondidos, cosa
natural en un hombre y en un partido que lo admite
todo, se atrevió, a la postre, el ex ministro monárquio
a pedir su ingreso en el partido radical.

¿Gana algo con ello? Sin duda, el partido radical pier.
de más que gana. El señor Alba es el hombre que des.
pués de las elecciones del rz de abril, tras de haber in-
tentado denodadamente salvar a la monarquía, dijo por
teléfono a la Redacción de «La Libertad» desde París t,
«Han ganado ustedes.»

Con su entrada en el lerrouxismo incorpora a la Re-
pública toda la roña monárquica. Es lo que se llama
una adquisición. Claro que el señor Lerroux, cuya pater-
nalismo le está saliendo tan caro a la República, se feli-
cita de la decisión adoptada por don Santiago Alba. La
peculiar psicología del jefe radical le priva de ver que
por ese camino su partido se convierte en una oligarquía
despreciable de enemigos de la República.

«No pido nada», dice Alba. Pero, ¿es para alguien un
secreto que el señor Lerroux lo tiene en la lista de los
futuros ministros del partido radical? Su incorporación
al lerrouxismo, ¿Puede interpretarse de otro modo que
como una maniobra para influir en el régimen, y no des-
de las últimas filas de un partido? «Este acto me rejuve-
nece espiritualmente», añade. Lo creernos. Aunque tam-
bién creemos, con criterio firme, que si al señor Alba lo
rejuvenece, a la República y al propio partido radical los
avejenta

 radicalesLo  y sus flamantes aditamentos monárqui-
cos nos es,lán haciendo, en efecto, una República vieja y
de colmillo retorcido. La senectud llama a la muerte. To-
do será que tengamos que empezar otra vez. Una

Repú-blica vieja, valetudinaria y corcovada no tiene Porvenir.
en España.

¡Trabajadores! Ahora más que nunca leed ypro-
Pagad EL SOCIALISTA



LA DIPUTACIÓN PERMANENTE DE CORTES

Un gran discurso de Indalecio Prieto oponiéndose a que la Diputación
permanente conceda los créditos a la Siderúrgica del Meditrráneo eo

1931 en un trance angustioso, que bar- te de su texto que ve conozco r- el primer trimestre del próximo ejer-
cicio, porque es evidente que a lá al-
mra en que estamos, y conociendo los
propósitos del Gobierno, evidenciados
en notas oficiosas, el presupuesto du-
rante el primer trimestre del año 34
será la prórroga del actual. Y entoné
Ces, ¿qué cantidad de carriles se pien-
sa producir en el año 1934 para que
estas Veinticinco mil toneladas, adju-
dicadas ahora de manera directa a
la Siderúrgica del Mediterráneo .y sin
compensación en los futuros pedidos,
no dejen descabalado el resto de lá
industria? Porque, claro, la situación
de Sagunto es angustiosa — yo no
tengo por qué quitar nada en las tin-
tas con que esto se pueda pintar —;
pero es que en Vizcaya — y en esto
cumplo, no solamente mis deberes de
diputado por allí, sino que tengo pre-
sente el sentido nacional que doy a
mi representación — no se está en
Jauja en materia de producción side-
rúrgica, corno lo revelan los datos que
me ha proporcionado la Comisión del
Sindicato Obrero Metalúrgico de Viz-
caya, que, alarmado ante la presun-
ción de que sus miembros puedan
quedarse sin trabajo, ha venido a Ma-
drid y nos ha expuesto, por lo me-
nos a nosotros, sus quejas en un tu-
no ponderado y discreto, sin grandes
alharacas de publicidad. Y hoy en
Altos Hornos (donde se han despe-
dido ya a dos mil trescientos hom-
bres, que han tenido que abandonar
Vizcaya por toda clase de procedi-
mientos y marchar, con el auxilio de
lás Corporaciones, a sus pueblos,
agravando el paro agrícola en muchos
puntos de Castilla, y de manera sin-
gularísima en gran parte de la zona
norte de la provincia de Burgos)
hoy, digo, en Altos Hornos de Viz-
caya se trabaja : en los hornos alto,
tres días a la semana; en acero, tres
o cuatro días; en laminación, cuatro
o cinco días, y en los talleres, cinco
días. Unicamente se trabaja la se-
mana completa, los seis días, en los
talleres de hoja de lata, que no es pre-
cisamente una producción caracterís-
tica de la siderurgia, sino que allí
es una antigua fábrica, «La Iberia»,
que fué acoplada, por haber adquIrl.
do su propiedad, a Altos Hornos.

Y cuando el Gobierno del que for-
mé parte abordó este problema, lo
mismo en la distribución de los cré-
ditos que al examinar esta situación
angustiosa, no se atuvo simplemente
a los Caracteres gravísimos que ofre-
cía el problema de la industria side-
rúrgica, sino también a su repercu-
sión en dos industrias muy importan-
tes, en dos industrias mineras, la de
hulla y la del hierro. Y tuvo en mien-
ta, además, una serie de factores in-
teresantes, cuales son que, al atender
con preferencia a la parte metálica
en la distribución de los créditos pa-
ra ferrocarriles, no solamente se ali-
viaba la crisis siderúrgica, sino que
de un modo reflejo se aliviaba tam-
bién la situación de dos industrias
mineras tan importantes corno la de
hulla y la de hierro. Y aquel Gobier-
no ideó una serie de proyectos que
por lo visto—yo no puedo atener-
me, naturalmente, más que a lo que
públicamente ha recogido la prensa—
el señor ministro de Obras -públicas
actual está rectificando.	 •

El señor ministro de Obras públi-
cas ha rectificado—me atengo a una
nota ampliatoria de uno de los tílti-
mos consejos—le distribución del cré-
dito que hice yo públicamente para
los ferrocarriles en construcción;

distribución en la cual, como he dicho
antes, se atendía con preferencia a la
superestructura de las líneas, a la
parte metálica del ferrocarril. Y bien,
como en el Gobierno la experiencia
es inacabable, yo tuve ese misma
criterio y quise tener esa MiSma pre-
ferencia en la distribución del crédi-
to del año ;932; pero hombre entbra

-ces poco precavido, lo dejé como una
iniciativa ministerial, traducida simple-
mente en una recomendación, y me
encontré con que la mayor parte de
los contratistas favorecidos por la
mayor cuantía de estos créditos dis-
tribuídos por el ministerio de Obras
públicas con la mira puesta en la ad-
quisición de material metálico, pres-
cindieron de esas adquisiciones. Qui-
zá esto no lo sepa todavía el señor
Guerra del Rio. ¿Por qué se proce-
dió así ? Sencillamente porque al
contratista de un ferrocarril no le in-
teresa absolutamente para nada la
parte metálica del ferrocarril, en que
simplemente es un intermediario que
recoge el dinero del Estado con una
mano y lo tiene que entregar con la
otra para el pags del carrilaje.

Al contratista le interesan mucho
más aquellas unidades de obra en
que pueda obtener una ganancia—el
terraplén, la trinchera, el túnel, et-
cétera—; pero allí donde simplemen-
te se trata de adquisición de carriles
que constituyen una de las obligacio-
nes, 'ah! el contratista quiere dejar-
jo diferido lo más posible porque no
hay utilidad para él.

Claro es que si hubiese inexactitud
en la referencia, yo tendría que ate-
nerme a lo que el señor ministro de
Obras públicas dijera, porque, aun-
que he intentado por medio del pre-
sidente del Consejo Superior Ferro-
viario adquirir datos—que no han
aparecido en la «Gaceta» donde de-
bieran haberse publicado :—del nuevo
reajuste de este crédito... (El señor
ministro 'de OBRAS PUBLICAS:
Con lo fácil que le era pedírmelos a
mí...) No quería molestar a su seño-
ría. (El ministro de OBRAS PU-
BLICAS : Muchas gradas. No me
hubiera molestado.)

En fin, señores diputados, el caso
es que no he podido encontrar los da-
tos concretos, y are atengo a esa nota
oficiosa, en la que se dice que el Con-
sejo ha rectificado la distribución por-
que el ministro de Obras públicas an-
terior (éste es el sentido) hizo una
distribución en la que quiso favore-
cer a la Siderurgia. Desde luego; re-
conocida esa tendencia, y compartida
en absoluto por el Consejo de minis-
tros. Lo que no se concibe es la con-
tradicción de que un ministro de
Obras públicas reate del presupuesto
ordinario cantidades ya destinadas a

carriles, y venga luego a pedir un cré-
dito extraordinario, con una violencia
como la que significa esta- petición a
las Cortes, para ese mismo material
que, con los recursos ordinarios del
presupuesto, estaba ya en parte dis-
puesta—y en la «Gaceta» publicado
desde hacía ocho meses—su adquisi-
ción, y parte de cuyos expedientes es-
taban, o están, en tramitación en el
Consejo de Estado.

Y con el mismo procedimiento, no
público, pero sí con señales evidentes
de su realización, el ministro de Obras
públicas ha dejado sin efecto todos
los concursos anunciados, y en parte
verificados ya, para la electrificación
de las lineas del Norte desde Madrid
hasta Avila y Segovia, en que había
adjudicaciones pur muchos cientos de
toneladas de hierro para las columnas
y soportes de las líneas aéreas. ¿ No
acusa esto una verdadera contradic-
ción? Evidente, porque si hay una
industria que proteger y se dispone
de recursos ordinarios para proteger-
la, aunque sea livianamente, no es
lógico destruir las consignaciones que
ya legalmente se tienen en el presu-
puesto, para luego venir a forzar con
un crédito extraordinario de cuantía
verdaderamente considerable corno el
que estamos examinando ahora.

Y otro concepto, a mi juicio intere-
sante en este problema, es cuanto se
refiere al sistema de producción de
una y de otra fábrica en orden a las
repercusiones de esta producción en
otras industrias. Tenemos, por ejem-
plo, una diferencia de producción tan
considerable, que la Siderúrgica del
Mediterráneo trabaja por el sistema
Siemens, y en Altos Hornos de Viz-
caya por el sistema Bessemer. Pues
bien: una /melada de carril produci-
da por el sistema Siemens supone jora
nada y media de un minero de hierrn
y jornada y media de un minero de
carbón; y una tonelada de carril pro-
ducida por el sistema Bessemer supo-
ne cinco jornadas y media de un mi-
nero de carbón y tres jornadas de un
minero de hierro. ¿En qué consiste
la diferencia ? Consiste en esto y
ello afecta a problema que segura-
mente ha sido objeto, y lo seguirá
siendo, de grandes preocupaciones por
parte del señor mini ro de Indus-
tria—: que el sistema Siemens admi-
te un porcentaje del 6o por me de
ehatarra, en tanto que el Bessemer
tiene que ser todo a base de lingote,
y como quiera que se está desguazan-
do gran parte de la marina mercante
del mundo, entra aquí, en cantidades
verdaderamente fabulosas, chatarra,
que se ha de pagar al extranjero y
q u e disminuye considerablemente
nuestra producción nacional de mine-
ral de hierro y de carbón, a cuenta de
lo cual formulan constantemente cale-
ras los hulleros.

Todas las factorías o empresas si.
derúrgicas de España tenían u tie-
nen concertado un convenio para dis-
tribuirse los pedidos. Este convenio
vino, como es fatal en todas esta*
inflaciones industriales : primero hay
una pequeña temporada de agresivi-
dad mercantil, de competencia, y, por
último, fatalnente. viene la unión de
las entidades para defenderse con
unos precios altísimos, en forma que
el consumidor tenga que soportar la
parte excepcional de capital excesivo
que unas y otras representan. Este
es el caso que se da en España en la
siderurgia.

Siderúrgica del Mediterráneo y Al-
tos Hornos de Vizcaya forman un
consorcio, con otras pequeñas filbi
cas, en que aproximadamente le co-
rresponde el 6o por lo() a Altos Hor-
nos de Vizcaya y el 40 por too a la
Siderúrgica del Mediterráneo. Ahora
bien, ¿cuál es el consumo de carril?
¿Es tan considerable que justifique
el conceder, por lo que reste del año
actual, nada menos que 25.000 torre-
ladas a la Siderúrgica del Mediterrá-
neo ? Tengo aquí los datos de la pro-
ducción y otros datos verdaderamen-
te Curiosos. de origen oficial, nada
menos que del Consejo del Combus-
tible, respecto al consumo de carbón
nacional que hacen unas y otras fac-
torías. El Consejo del Combustible
ha señalado para 1932 el siguiente
porcentaje de carbón extranjero : fá-
bricas de Asturias, cero, naturalmen-
te ; Compañía Basconia, el 25 por
ioo ; Altos Hornos. el 3o por 100, y
Siderúrgica del Mediterráneo, el 40
por uso. Pues bien, la Siderúrgica
del Mediterráneo, en el año 1931, ha
consumido de carbón extranjero el
52 por ioo, y en 1932, el 35 por loo,
y Altos Hornos de Vizcaya consumió
de carbón extranjero el 4 por roo
en 1931 y el 2 por roo en 1932.

Estas cifras quedan comprobadas
en éstas del año t932 : Altos Hornos
consumió de carbón nacional tone-
ladas 347.929, y de carbón extranje-
ro simplemente 3.08. Se explica es-
to perfectamente porque la Sociedad
Altos Hornos de Vizcaya es propie-
taria de uno de los más ricos yaci-
mientos de Asturias, Hulleras del
Turón, y cubre con él totalmente su
consumo; es más, le sobra carbón
para la venta pública, y únicamente
acude al carbón extranjero o cuando
hay perturbaciones producidas por
huelgas en Asturias o cuando dificul-
tades; en la barra de San Esteban de
Previa imposibilitan el embarque.

Estas circunstancias las señalo por
el reflejo que el hecho de arrebatar a
Altos Hornos de Vizcaya una gran
parte de sus pedidos, pueda tener,
no solamente en la factoría vizcaína,
Sino en otros centros industriales.
Aquí está citada toda la producción
que ha tenido Sagunto desde que em-
pezó a funcionar el año 1925. El ano
1925 la producción de Sagunto en ca-
rriles, que es ahora lo que nos inte-
resa, fué de 33.1o6 toneladas; el ano
26, de 43.653; el año 27, de 39.956;
el año 28, de 39.533; el año 29, de
59.06; el año 30, en que ya empie-
za el declive que padecen todas las
industrias, y más estas industrias pe-
sadas, fabrica 31.452 ; el año 3r, en
todo el año, 7.498, y el año 32, 6.5o2.

Es decir, que con la adjudicación
que se pretende hacer--y luego ha-
blaremos del carácter de provisiona-
lidad que han de tener todas las dis-

plicen de manera fantástica con res-
pecto el emplazamiento de la facto-
ría de la Compañía Siderúrgica del
Mediterráneo, en el poblado nuevo de
Sagunto, donde no hay ni mineral de
hierro ni carbón. Al amparo de unos
beneficios relativamente considerables
que la industria siderúrgica tuvo en
época ya un poco remota, stagió la
idea del establecimiento de esta fac-
toría de Sagunto sobre una base que
teóricamente no estaba mal perfilada,
pero que las realidades económicas
han destruido de manera total.

Quiero hacer constar previamente
(para destruir cualquier simiente de
malicia, porque en' torno a este pro-
blema y por medio de hombres poco
discretos se vienen diciendo constan-
temente, y con exagerada publicidad,
reticencias sin ninguna justificación)
que el capital de la Siderúrgica del
Mediterráneo es capital casi totalmen-
te bilbaíno, del mismo modo que s s
casi totalmente bilbaíno el de Altos
Hornos de Vizcaya. Posiblemente,
Altos Hornos de Vizcaya tendrá Más
desparramado parte de su capital por
el área financiera y económico de Es-
paña que fuera del ámbito bilbaíno
lo tiene la Siderúrgica del Mediterrá-
neo con relación también a Bilbao,
donde tiene su base financiera. Los
señores diputados me perdonarán ; sí
estas manifestaciones las estiman
ociosas, prescindiré de ello, pero a mí
rrie interesa y casi me complase eeta
extensa narración, porque vamos a
resolver Un problema, a mi juicio, de
importancia extraordinaria y de gra-
vedad evidente.

La Siderúrgica del Mediterráneo
emplazó sus factorías en Sagunto te-
niendo en cuenta que allí desemboca
el ferrocarril minero de Ojos Negros,
que sirve a una entidad—Sierra Me-
nera---controlada por los mismos ele-
mentos que constituyen el eje de la
Siderúrgica del Mediterráneo, y se
hizo el cálculo de que, habiendo de
ir forzosamente gran número de bar-
cos a Sagunto a cargar mineral, en
proporciones enormes, dada la magni-
tud de los yacimientos de Sierra

Me-nera, en la provincia de Teruel, esos
barcos habían de llevar allí el car-
bón casi como lastre, a flete Insigni-
ficante, puesto que no tenían otro fle-
te de retorno. Mas las realidades des-
truyeron esta base, en primer término
porque nuestra industriahullera, que-
riendo defenderse, obtuvo de los Po-
deres públicos que aquellas industria
protegidas por el Estado han de con-
sumir un contingente verdaderamente
considerable de carbón nacional, y,
naturalmente, ya el porcentaje de car-
bón inglés a quemar en los hornos de
Sagunto decreció considerablemente.
Después la crisis mundial, de cuyos
reflejos en España, al parecer, hemee
sido responsables exclusivamente los
tres infelices ministros socialistas al
determinar el apagamiento de una im-
portante cantidad de altos hornos en
Alemania y en Inglaterra, determinó
que la afluencia de barcos al puerto
de Sagunto para cargar mineral hice
nula o casi nula, con lo cual las bases
que sustentaban la idea de que allí
podía establecerse, en adecuadas con-
dilcones económicas, una factoría si-
derúrgica quebraron de manera total,
y también quebró la esperanza que
había de que, emplazada a orillas del
Mediterráneo, fuese Italia un mercado
de los hierros producidos en Sagunto,
toda vez que, por sus relaciones co-
merciales y por el precio a que aquí
se produce el hierro, no pudo ser mer-
cado nuestro.

Tenemos, por consiguiente y da-
mos de lado a otras pequeñas indus-
trias siderúrgicas, muy anticuadas,
que no merece la , pena mencionar—
dos grandes faetones, que, en cuanto
a capital, representan: Altos Hornos
de Vizcaya, 2o6.280.000 pesetas, y la
Compañía Siderúrgica del Mediterrá-
neo, 117 millones de pesetas. Ambas
industrias están montadas en unas
condiciones de modernidad verdadera-
mente asombrosas. Cuando la Side-
rúrgica del Mediterráneo determinó
instalar su factoría, apeló a los pro-
cedimientos más modernos, se entregó
a técnicos norteamericanos de gran
nombradía y se hicieron instalaciones,
lo mismo en hornos que en trenes de
laminación, verdaderamente magnífi-
cas; la última palabra que había por
entonces. Pero como ninguna fuerza
creada se resigna a morir, Altos Hor-
nos de Vizcaya empleó de sus fondos
de reserva más de un centenar de mi-
llones de pesetas en mejorar sus ins-
talaciones. Montó nuevos trenes de la-
minación, también modernísimos, .y
así tenemos hoy en España dos fá-
bricas verdaderamente prodigiosas en
orden a su modernidad y con una ca-
pacidad de producción superior al con-
sumo, no de la España actual, sino
superior a seis, siete u ocho Españas.

Este determina, en cuanto a Slos
factores económicos, lo siguiente : pri-
mero, que en el orden arancelario, por
la protección que necesita esta indus-
tria, se eche, como antes

apuntábamos, una carga considerable sobre la
economía española, muy desparrama-
da muy diluida, pero efectiva, y des-
pus que de la Siderúrgica, por cir-
cunstancias que no hemos de analizar
ahora, resulta casi el único cliente el
Estado, forzándosele a hacer a esta
industria (hasta ahora vengo generas
'izando ; hablo de industria genérica-
mente, sin distinguir entre una y otra
factoría) pedidos que sobrepasan a la
capacidad del Estado en estas inver-
siones de fondos para determinadas
obras.

Y ante uno de esos problemas, típi-
camente dibujados así, nos encontra-
mos ahora. A mí no me interesa la
filiación del capital de la una ni de la
otra factoría • digo que fundamental-
mente las ci¿s será capital bilbaíno
me interesa (y desde ese punto de vis-
ta abordó el problema el Gobierno
del cual yo formaba parte) sus reper-
cusiones de orden social. y entre ellas
la manutención de los obreros que tie-
nen adscritos todas sue elementos de
vida a esta industria. Por esas circuns-
tancias, más otras de un orden muy
íntimo, en relación a la solvencia de
entidades o personas, que no creo dis-
creto citar, la Compañía Siderúrgica
del Mediterráneo se encontró ya en

deaba la quiebra. Yo, como ministro
de Hacienda, la libré entonces de La
quiebra, y en el salón de sesiones de-
fendí, frente a ciertas impugnaciones,
más o menos rectas, del señor Alba,
la primacía de un crédito para la Si-
derúrgica del Mediterráneo a cuenta
de un débito que el Estado tenia con
ella, saltando por encinta de otros dé-
bitos que, formando verdaderas mon-
tañas, hay en el ministerio de Hacien-
da. Pero yo me encontré con un caso
moral, con el cual formarán cadena
otros a les que he ajustado mi conduc-
ta en este asunto, porque, como irán
viendo los señores diputados, estas
palabras mías, que me han de perdo-
nar por lo prolijas, tendrán, en parte,
cierto aspecto de justificación.

La Compañía Siderúrgica del Medi-
terráneo no podía pagar el cupón al
fin del año 1931 a sus obligacionistas,
como no paga ahora, y conminaba al
Gobierno con el cierre de la fábrica.
Creí que era un deber moral del Go-
bierno, que le debía unos cientos de
miles de pesetas, impedir el cierre de
la fábrica, que se ocasionaba por una
deuda que el Gobierno tenía contraí-
da con la Siderúrgica, y, saltando por
todo orden de prelación, traje a las
Cortes el crédito para pagar esa deu-
da. Por entonces se resolvió aeí la
situación angustiosa que venía atra-
vesando hacia algún tiempo, casi di-
ríamoe desde su fundación, la .Side-
rúrgica del Mediterráneo.

El verano último se reprodujo la
cuestión ante el Gobierno, no por los
elementos obreros, que entraron en
juego con posterioridad y muy legal-
ricamente al ver amenazado su pan,
sino por el Consejo de administración
de esta Compañía, que hubo de con-
ferenciar con varios miembros del
Gobierno: con el ministro de

Hacienda,, con el de Industria y Comercio
y con el de Obras públicas, cartera
desempeñada por mí. Por entonces se
barajaron varias soluciones que el,Go-
bierno rechazó en absoluto. Una de
las que se le apuntaba era la de que
el Gobierno presionara a los obliga-
cionistas en forma que éstos troca-
ran sus obligaciones, que son un va-
lar efectivo representado por la hipo-
teca sobre las instalaciones, por atm
ciones que cualquiera que fuese el
título de preferencia que se les adju-
dicaran, eran un valor nulo, papel
mojado, dada la situación económica
de la Empresa. El Gobierno la re-
chazó, y dijo que no era de su in-
cumbencia,, ni moral ni legal, hacer
presiones de tal género sobre nadie.

Otra solitción que se apuntaba, ya
interviniendo los elementos obreros y
dimoados de aquellas provincias, :ué
la de que, no habiendo manera de
resolver el problema, de momento, se
estableciera un subsidio de paro para
aquellos obreros. Si el Gobierno se
hubiera encontrado, venturosamente,
con un caso aislad(' que se limitase a
los obreros de Sagunto, hubiera acce-
dido con gusto ; pero, ¿cómo hacer
esa excepción con los obreros de Sa-
gunto, entre los miles de obreros sin
trabajo de todas clases de industrias
y profesiones que estaban desparra-
mados por el ambito nacional? Eso
no se podía admitir.

Otra solución ye se apuntó con
cierta reiteración fué que le señalara
una especie de zona exclusiva como
mercado para la fábrica de Sagunto,
en forma que determinadas provincias
del litoral levantino y parte de Anda-
lucía constituyeran un mercado obli-
gado para dicha fábrica, que no pudie-
ran entrar en esa zona los productos
de ninguna otra. El Gobierno lo re-
chazó también, porque la base más
elemental de nuestro régimen legal no
consiente un monopolio de esa natu-
raleza. Y cuando llegaron a mí Co-
misiones de obreros yrepresentantes
en Cortes de la provincia de Valen-
cia con sus aflicciones, que eran mu-
chas y justificadísimas, yo les dije
que no había más que una solución .
trabajo. «Ahora bien, eso no está en
mi mano—les dije—. Yo en materia
de ferrocarriles tengo todas las inver-
siones posibles ; por lo que respecta a
carriles, todas las que se quiera, por-
que la mayor parte de los ferrocarri-
les españoles—no hablo de sus am-
punciones, sino de sus líneas actua-
les—están necesitados de renovado-
nes de carril. El carril en muchos si-
tios, principalmente en las lineas del
Oeste, por sus condiciones de defi-
ciencia, de antigüedad, de escasa re-
sistencia, no permite el paso de las
locomotoras modernas y esto reduce
la velocidad de los trenes y pone en
condiciones deficientísimas a todas
estas redes.

Pero la cuestión que no me atañe
es una cuestión que afecta al señor
ministro de Hecienda. «¿Qua. crédito
aceptaría usted?» «; Ah, yo, el que me
den ; todo lo que roe den lo puedo ad-
mitir !» Pe o aquí señalo yo una di-
ferencia entre la solución de aquel Go-
bierno y la que ahora propone el ac.
tual a la Diputación permanente, di-
ferencia verdaderamente esencial ; yo
dije a aquellos comisionados, y dije
tarnoién en el seno del Gobierno, don-
de se trató del problema varias veces
para procurar vencer las legítimas re-
sistencias que el ministro de Hacien-
da ofrecía a la ampliación de crédi-
tos, dije que de los créditos que a mí
se me consignaran como ampliación a
ese capítulo 12 del presupuesto, articu-
lo es, una parte, la proporcional, te-
nía que ser para' carriles, pero el res-
to para su instalación, porque lqué
hacía yo, ministro de Obras públicas,
y qué hacia el Gobierno con que se
le entregaran unos millares de tone-
ladas más de carriles si carecía de
recursos para instalarlos? Esta es una
de las diferencias esenciales entre la
solución ideada por aquel Gobierno,
allá por agosto, y ésta que nos trae
el actual Gobierno a mediados de oc-
tubre, y respecto de la cual diferencia
convendría que se fijara muchísimo la
atención, porque yo quiero incluso
creer que la precipitación, muy nato-
ral dados los acontecimientos y la
conmoción política que han embarga-
do los ánimos estos días, ha hecho
que el Gobierno no repare fundamen-
talmente en los conceptos de esa pe-
tición de crédito, en la que buena par-

feetamente, es copia literal, inc uso
con su puntuación, del anterior pro-
yecto de crédito, pero con estas dife-
rencias esenciales : primera, que la
cantidad de diez millones de pesetas
se destina íntegramente a carriles ; se-
gunda, que ha desaparecido del pro-
yecto de ley (hablo con relación al
proyecto redactado por nosotros) una
cláusula a virtud de la cual aquella
cantidad que de una manera exclusi-
va y directa se adjudicaba a la Siderúr-
gica del Mediterráneo (por soberanía
de las Cortes, porque de otra manera
difícilmente podría hacerse, ya que se
trata de una adjudicación directa, sal-
tando por encima de todos los trámi-
tes de subasta y de concurso) y la otra
era que las toneladas que se adjudi-
caran de manera directa a la Siderúr-
gica del Mediterráneo habrían de serle
deducidas en el curso del año 34 en
los pedidos de carriles que hubiese de
hacer el Estado para evitar perjuicios
a las restantes fábricas. Sobre este es
sobre lo que quiero llamar singular-
mente la atención de la Diputación
permanente, a la que debo advertir
que lo que va a votar de hecho no es
un crédito de diez millones de pese-
tas ; lo que va a votar de hecho es un
crédito de veinticinco millones de pe-
setas, porque el carril no supone más
que» el jo por roo de los gastos de su
instalación.

Ayer ofrecí al señor ministro de
Obras públicas, en una interrupción
que el sabrá perdonarme, demostrar
hoy cómo, dentro del presupuesto, da-
do el giro que está dando a la política
ferroviaria, podía haber solucionado
este problema sin petición alguna de
crédito extraordinario; no puedo ha-
cer la demostración con absoluta exac-
titud, porque he procurado adquirir
hoy los datos de fa forma en que el
ministro de Obras públicas ha refor-
mado, por lo visto por una orden co-
municada, la distribución del crédito
de 6o millones que yo hice por medio
de una orden que apareció en la «Ga-
ceta», y cómo ha distribuido el so-
brante que quedaba en ell capitulo 22
y en ese artículo a° unos to millones
de pesetas que yo dejé de distribuir. la
posesión de esos datos hubiera podido
demostrar, hasta con céntimos, cómo
sin esta violencia de acudir a la
Diputación permanente, de hacer saltar
a la Diputación permanente sobre to-
das aquellos escrúpulos que con razón
o sin ella hubimos de exponer ayer,
pudo el ministro de Obras públicas re-
solver esto facilísimamente. Traigo
aquí, entre los papeles que he podido
recoger en casa, el detalle de cómo se
distribu ye el presupuesto de un kiló-
metro de vía, y el Carril no es todo ni
mucho menos . El presupuesto de un
kilómetro de vía con carril de 45 kilos,
que es el corriente, es éste :

carrilaje gto toneladas, a 40 pe-
setas, 36.000.

itasp81..la2dc.aa9o7ss	
toneladas, a 5ro pese-

m 11,5 toneladas, A 5 xo pese-
tas. 5.865.

Tornillos : 3 toneladas, a 8 50 pese-
tas, 2.55o.

Tirefondet : 5,9 toneladas, a goo pe-
setas, 5.31o.

T.-aviesas : 1.584 toneladas, a 12 pe-
setas, tmooS.

Balasto : 1.550 tone4adas, a siete pe-
setaa. toSsu.

Asiento L000 toneladas, a siete pe-
setas, 7.000.

Total, 89.490 pesetas.
Tenemos, pues, que el kilómetro de

vía cuesta 89.490 pesetas, de las cuales
sólo 36.000 representan el coste de los
carriles. Luego el carril equivale, sim.
plemente, uf 40 por too de la cantidad
total.

No creo que el señor ministro de
Obras públicas, en el arbitrio que ha
ideado y que se refleja en ese proyec-
to, copia del otro con las dos
comisiones¬ muy sustanciales, se haya inclina-
do. por la ,solución de almacenar, de
acopiar 25.000 toneladas de carriles sin
instalarlos, agravando una situación
que ofrece ya esta eaeacterística : la
de qué hay adquiridas en la Com-
pañía del Oeste que, como saben
los señores diputados, es de hecho
una Compañía del Estado — siete
mil doscientas toneladas para ochens
ta kilómetros de vía que no han
podido instalarse por falta de era.
dito para balasto, traviesas, bridas,
tornillos, etc. De modo que ol Gobier-
no se va a encontrar, sobre lec siete
mil doscientas toneladas acopiadas en
la actualidad, con veinticince mil to-
neladas más, y sin recursos para ins-
talar los carriles de estas treinta y
doe mil doscientas toneladas dispo-
nibles.

El otro ashecto de esa omisión que
se observa en ese proyecto con res-
pecto al que había confeccionado el
Gobierno del cual yo formaba parte,
tiene una importancia excepcional. Yo
no regatearía la generosidad de la
Diputación permanente; la regatea-
ría desde el puesto de ministro de
Hacienda, donde me he defendido
brava y hoscamente contra ciertos ex-
cesos de gastos, aunque muchas ve-
ces estuvieran justificadísimos; pero,
libre de esa responsabilidad, verda-
deramente penosa y agobiadora, del
ministerio de Hacienda, yo no ten-
dría por qué oponer desde otro mi-
nisterio, ni muchísimo menos desde
una representación tea precaria co-
mo la de miembro de la Diputación
permanente, ningún reparo a la ge-
neroeidad de entregar diez millones
de pesetas a la Siderúrgica del Medi-
terráneo para carriles, si esta genes
rosidad no tuviese la contrapartida de
producir un daño inevitable en el res-
to de la industria siderúrgica, porque
este daño no lo puede impedir, por
grande que sean las dotes de talen-
to del señor Guerra del Río en el mi-
nisterio de Obras públicas, a menos
de que él en sus presunciones discu-
rra que va a disponer de un crédito
verdaderamente enorme para carriles
en el presupuesto de 1934, crédito que,
por mucha que sea la prodigalidad
del señor Guerra del Río y por gran.
de que fuera la benevolencia de las
Cortes, tenemos ya limitado de una
manera estricta, por loe hechos, en

posiciones autorizadas por la Diputa-
ción permanente al Gobierno—;
lo que pide el Gobierno a la Diputa-
ción permanente, se va a adjudica: a
la Siderúrgica del Mediterráneo, pur
dos meses y medio que restan del se
tual ejercicio, 25.0oo toneladas, que
suponen más del doble de toda su
producción de carriles a lo largo de
los años 31 y 32. A mi juicio, este
señores, es completamente inadmiam
ble, porque si los créditos de que pue-
da disponer el Gobierno fuesen can.
tidades ilimitadas a virtud de las
cuales, sin quebranto para el resto de
la industria, se puedan adjudicar di-
rectamente a la Siderúrgica del Me.
diterráneo 25.00 toneladas, no ha.
bría objeciones que hacer ; estafas
nosotros en la obligación metal de
salvar esta crisis como podatnoa
ro salvarla a costa de la ruina (IP
otra industria, y sobre todo, lo Vd
más peculiarmente me interesa, r.
solver el problema de unos obreros a
sosta del hambre de otros, esto vit
estimo que no tiene básamento
licitud moral, cualquiera que fuese le
fuerza del Gobierno para arrancar
la Diputación permanente uno reso-
lución sobre este asunto.

prescindiendo de otras conside
raciones, pues me doy cuenta pene.:.
lamente, mejor que nadie, del cansan.
cio que estoy produciendo, vamos
texto de la Constitución, que es al
ocie tenernos que acudir, y ;Mins al
famoso art. So, leído y relefdo, tompul.
sedo y recompulsado en el día de ayer.
No olvidemos que el artículo So de la
Constitución está cerrado con este
párrafo : «Los decretos así dictada
—es decir, aquellos que pueda dictar
el presidente de la Republica previa
la unanimidad absoluta del Gobierno
y de los dos tercios de está Diputa
ción permanente—tendrán sólo

caracter provisionalysu Vigencia estará
limitada al tiempo que tarde el Con.
graso en resolver o legislar sobre 'a
materia.» (El señor ABAD CONDE:
Y sigue la obstrucción.) Le he dio'
perfectamente al señor Abad Conde,
pero me parece un poco impropio
contestar. No creo que estoy ejercite
do la obstrucción ; para hacer ob,-
trucciún adoptaría una: métodos, ,a
lo aseguro con jactancia a su ed il >
ría, que serían infinitamente más he
;arneses que aquellos absurdos a que
apelaron su señoría y todos sus co-
rreligionarios en la cosa más erial.
nal que se ha hecho contra la Republicana.

 desde que hay República.
señor presidente agita la campanilla.
El señor ABAD CONDE : Lo crina.
nal es esto)

El PRESIDENTE: Hay que evitar
las palabras demasiado fuertes y las
interrupciones, que nunca son opor.
tunal ss.

El ABAD CONDE: Las pa»
labras fuertes partieron del señor
Prieto. Llevamos hora y inedia hoy
y toda la tarde de ayer en plena obe
truoción, y yo tengo el derecho ay
calificar de obstrucción lo que está
haciendo el señor Prieto. Y conste
que no he sido yo el que ha ltabldde
de crímenes.

El PRESIDENTE: Me parecen ex-
cesivas esas calificaciones.

El compañero SABORIT: Es o
discurso razonado; la obstrucción es
otra cosa. A su señoría le molestan
los razonamientos.

El camarada PRIETO: No creo
que las consideraciones hechas por nd
tengan una tendencia obstruccionista
(El señor ABAD CONDE: Es ve
este precepto demuestra precisamente
la inutilidad del argumento, si es ten-
peral y transitorio para este paro
q u e estamos legislando nosotros.)
Bien; ya lo discutiremos.

De manera que yo estimo, con arre-
glo al artículo So de la Constitución,
que todas las disposiciones emanadas
de elta Diputación permanente has
de tener ese carácter puramente trate
sitorio, y, naturalmente, si se acoplara
al espíritu de ese párrafo final del ar-
tículo So la petición del Gobierno, nos-
otros le votaríamos gustosos, para re-
solver la crisis de la Siderúrgica del
Mediterráneo en el interregno parla-
mentado en que estamos.

El compañero SABORIT: Vea el
señor Abad Conde cómo no hay obs-
trucción. Su señoría se distingue sane
pre por inoportuno.

El señor ABAD CONDE : Muchas
gracias, señor Saborit; pero ahora no
veo la oportunidad de su señoria.

El compañero SABORIT: Digo in-
oportunidad por no decir otra cosa
más molesta.

El PRESIDENTE : Silencio,
seño-res diputados. Queda iterminado el in.

camarada PRIETO : Pero,
señores diputados, ante el caso concreto
éste, que tiene todas las caracteristi.
cas que he señalado, y otras varias, a
las que no pretendo referirme, mucho
menos después del incidente, que la
mento, con el señor Abad Conde,
¿cuál sería el precedente que sentina.
mos en la Diputación permanente ve.
tando créditos de esta cuantia, que de.
terminase embargar previamente la
acción de las Cortes en la materia mis
trascendental que a su cargo tienen,
que es la materia económica? ¿Cómo
vamos a restringir la facultad que han
de ejercer las Cortes cuando se coas.
tituyan? (El señor ABAD CONDE
Si estamos de acuerdo.)

Pues si estamos de acuerdo, y de
ello me congratulo mucho, el texto de
la disposición que hemos de votar no
puede ser ése. Yo he de pedir al Go-
bierno que reforme su propuesta o la
reformaremos nosotros si se sienta el
criterio, que creo aceptó la Comisión
en su primera sesión, expuesto por el
señor Serrano Batanero, si no recuer.
do mal, de que la Diputación perma
nente era libre para modificar be pro-
puestas del Gobierno ; si no lo fuera
no veo con ello ningún obstáculo con
siderable ; siempre tendría el Gobierno
la iniciativa de reformarlas.

Nosotros decimos que volamos una
solución que sasuelva el conflicto de la
Siderúrgica del Mediterráneo en lo que
reste de este ejercicio económico; pero
que tal solución no puede ser sdjudi-
carie 25.00 toneladas de carriles. Ade
más, la concesión que se haga ha de
ser COM la compensación establecida
en 01 proyecto de ley que redactó el
señor Viñuales, y que fué aceptado en
consejo de ministros, de que la can.
tidad md asignada directamente, oue
en aquel proyecto, y a dos meses fecha

(Continúa en la tenme 4,4)

A las cuatro y veinte de la tarde
quedó reunida la Diputación perma-
nente de Cortes.
 Asisten nuestros camaradas Prie-
to, Saborit, De Francisco y Ruiz del
Toro, no haciéndolo así Jiménez
Asúa, por tener que presidir la Con-
ferencia Internacional de Derecho pe-
nal, que se celebra en Madrid. Asi-
mismo concurren los restantes miem-
bros de la Comisión.

Se lee el acta de la sesión anterior,
que es impugnada por nuestro com-
pañero PRIETO, por haberse omiti-
do en ella el acuerdo adoptado con
motivo de su propuesta de incompa-
tibilidad de los señores que pertene-
cen al Gobierno para tomar parte en
las votaciones de la Diputación per-
manente para resolver sobre conce-
sión de suplementos de crédito, y
que únicamente puedan hacerlo cuan-
do los asuntos a debate no supongan
actos de Gobierno. Y se cumplimen-
tó este acuerdo cuando los ministros
se votaron a si mismos para que se
les concediera voto.

El señor GUERRA DEL RIO
aprovecha la oportunidad para protes-
tar del acuerdo, que dice cercena las
facultades que las Cortes le confirie-
ron como diputado. Reclamará con-
tra éste acuerdo en el Tribunal de
Garantías. Además que hay otros di-
putados elegidos cuando eran minis-
tros.

El camarada SABORIT El señor
Guerra del Río juega demasiado con
el equivoco, y el que se equivoca es
su señoría. Aprovecha todas las oca»
siones para decir que Prieto y Largc
Caballero fueron elegidos -diputados
permanentes. Esto podrá ser cierto
en cuanto se refiere a Prieto; no asi
por Largo Caballero, que nunca pers
teneció a la Diputación permanente.

El señor GUERRA DEL Ri0: Es
Igual. Estaría yo equivocado.

El compañero SABORIT Que
conste así.

Queda aprobada el acta.
Un crédito de diez millones para la
Siderúrgica del Mediterráneo en Va-

lencia.
Se abre discusión sobre un proyec-

to de concesión de un crédito de diez
millones de pesetas para

construcción de carriles, a cargo del Estado,
en la Siderúrgica del Mediterráneo.

Lo impugna nuestro compañero
Prieto, quien pronuncia el siguiente
interesante discurso

El compañero PRIETO: Los seño-
'es diputados me van a permitir cier-
ta prolijidad en la exposición de mi
rriterio respecto a la petición de cré
dito que acaba de leer el señor se-
cretario, porque he de justificar sem
cierto detenimiento mi disconformi.
dad en cuanto a los términos en que
aparece formulada esta propuesta. La
prolijidad de mis manifestaciones
tiene por origen el que, habiendo in
tervenido yo de manera personalíse
ma y muy directa, por formar pares
»de uno de los Gobiernos anteriores,
en este asunto, conozco en todos sus
detalles la gestación, e incluso inter-
eine en la redacción de un proyecto
de ley que no llegó a leerse ante las
cortes a consecuencia de haber des-
aparecido aquel Gobierno y de la con-
siguiente suspensión de sesiones.

El asunto entraña verdadera impon.
tancia (claro es que a cualquier
muestra o signo de impaciencia de
los señores diputados acortaré mis
manifestaciones.) para que justifique
el arrancar en su historia un poco
más atrás de la que pudicramos ha
mar su pura historia adininistrativa
o legislativa. Tiene relación mue In
tima con una industria importantísi-
ma — la siderúrgica en cuyo des-
arrollo se han cometido, sin duda,
formidables errores, cuyo excesivo
desarrollo está pesando de manera
considerable en la economía nacio-
nal. La primera pesaduinure, con
quebranto, a •¡ni juicio, de la econo
mía nacional (y no me importa hace'
esta declaración porque responde a
una convicción íntima, aunqae yo
represente parlamentariamente a un
distrito principalmente afectado por
esta industria) es la de una

proteccion arancelaria excesiva, tenga eue,
desparramada por todas las mentes
de riqueza del país — lo mismo en el
gravamen que supone el exceso del
precio del hierro en España que lo
que esto puede dificultar deterntina-
das relaciones comerciales con otros
países —, significa heridas de cierta
profundidad en nuestro sistema eco-
nómico nacional. Pero teniendo en
cuenta además el origen de las poime.
ras materias que intervienen en la
producción siderúrgica (minera al de
hierro y carbón, o, mejor dicho, en
orden de su preferencia, carbón y
mineral de hierro), no cabe duda que
las dos grandes factorías que fu. do-
nan u España están mal enipiaea-
das, (•on mayor singularidad en el
niel emplazamiento una que otra,
eorque, representando dos tonel idas
de carbón a una de minerai caces to
nelada de hierro, y acreeentatidt se
considerablemente la prO ijOi ción del
carbón cuando se trata de iaminecios
— como los carriles —, todo aconse-
ja, y en el mundo está así, que las
pmandes factorías siderúrgicas se ha-
llen al pie de yacimientos hulla os y
no de yacimientos de mineral de !de-
seo. Claro es que el «desiderátum»
se da cuándo esas fábricas pueden
emplazarse al pie de yacimientos d
mineral de hierro y al pie de yaci-
mientos de carbón, es decir, cuan-
do tienen a la mano ambas mate-
rias. Por eso, si alguna gran in-
dustria siderúrgica hubiese de estar
en España en condiciones de pleno
acierto en cuanto a emplazamiento,
había de ser en la provincia de León,proyecto

 que a principios de siglo an-
uvo circulando por los centros finan-

cieros españoles y que no tuvo reali-
dad porque intereses creados se opu-
sieron a ello ; pero lo cierto es que en
el coto «Wágner»—que con esa deno-
minación se tramitaron las denuncias
(l,. grandes yacimientos de mineral
de hierro y de hulla en la provincia
de León--esteba plenamente justifi-
cado el emplazamiento acertado de
(ates factorías siderúrgicas.

principal de todas • ellas—Altos
as de Vizcaya—está al pie de
:lentos de mineral de hierro, pe-
cierta distancia—la que media

ere Vizcaya , y . Asturias—de los va-
'mientes cl-s imaa s pero estas
circunstancias desfnvorci,	 se, muftí..

Debe concederlos el Gobierno, pero teniendo en cuenta la crisis
pavorosa de la siderurgia vizcaína



Editoriales
El odioso tráfico

 armamentos

Exceptuando de dictamen de comi-
sión loa expedientes incoados por fun-
dcieuenraetraiosdede2nSedgeumridaayde , 4ael aI9m1pharo del

INDUSTRIA Y COMER CIO. —
Se acordó que el director de Comer.
cio concurra, en representación del
Gobierno, a la asamblea de Comités
de Ferias internacionales, que este
año so celebrará en Valencia,»

Notas de ampliación.
El ministró de la Gobernación dijo

a los periodistas que el Consejo ce-
lebras» era continuación del que se
verificó el día anterior, en el cual,
per falta de tiempo, quedaron por
despachar asuntos' relativos a Guerra,
Gobernación, Estado y Justicia.

Entre los decretos aprobados por el
Consejo figura uno fijando, con arre-
glo al' nuevo censo, las

modifica-ciones necesarias, pues conmotivo del
voto femenino y los mayores de vein-
titrés años, afecta en mucho al nú-
mero de diputados que pueden ele-
girse, y, por le tanto, es preciso aco-
piar al censo todas estas innovacio-
nes.

Como consecuencia de ello, los
diputados que han de elegir tal pro-
vincias son los siguientes:

Alava, 2; Albacete, 7; Alicante, 11;
Almería, 7; Avila

'
 5; Badajoz, 14;

Baleares, 7; Barcelona (capital), 19;
Barcelona (provincia), 15; Burgos,
7; Cáceres,	 Cádiz, ro; Castellón,
6; Ciudad Real, IQ ; Córdoba, 13;
Coruña, 17; Cuenca, 6; Granada, i3 ;
Gerona, 7; Guadalajara, 4; Guipúz-
coa, 6; Huelva, 7; Huesca, 5; Jaén,
13; León, 9; Lérida, 6; Logroño, 4;
Lugo, lo; Madrid (capital), 17; Ma-
drid (provincia), 8; Málaga (capital),
4 ; Málaga (provincia), 8; Murcia
(capital), 4 ; Murcia (provincia), 9;
Navarra, 7 ; Orense, 9 ; Oviedo, 17;
Palencia, 4 ; Las Palmas, 5 ; Ponte-
vedra, 13; Salamanca, 7; Santa Cruz
de Tenerife, 6; Santander, 7; Seso-
via, 4 ; Sevilla (capital), 6; Sevilla
(provincia}, lo; Soria, 3 ; Tarragona,
7; Teruel, 5; Toledo, mi; Valencia
(capital), 7; Va'encia (provincia), 13;
Valladolid, 6; Vizcaya (capital), 6;
Vizcaya (provincia), 3 •, Zamora, 6;
Zaragoza (capital), 4 ; Zaragoza (pro-
vincia), 7; Ceuta, i, y Melilla, 1.

También se aprobó por el Consejo
otro decreto aplazando las elecciones
municipales. En el preámbulo de esta
disposición se exponen los fundamen-
tos de carácter jurídico para ajustar-
se a la realidad.

Por último, aprobó igualmente el
Consejo un decreto por medio del
cual se introducen algunas modifica-
ciones en la Sección administrativa
de la guardia civil. Esta sección no
funcionaba regularmente por no exis-
tir el acoplamiento debido entre los
servicios administrativo y militar.

Agregó el señor Rico Avello que el
Consejo se había ocupado de nume-
rosos expedientes incoados a instan-
cias de funcionarios de la Dirección
general de Seguridad, que sufrieron
vejaciones, castigos y correcciones en
época de la dictadura. Existía un
decreto en virtud del cual cada de-
partamento debía entender en tales
reclamaciones; pero la cantidad de
expedientes ha adquirido tan gran vo-
lumen que la labor se hace demasia-
do lenta y ek personal perjudicado
por aquellos castigos aspira a que se
imprima una mayor celeridad en el
despacho de los expedientes. Cern()
actualmente no es posible dar la ra-
pidez deseada a la cuestión, se pu-
blicará un decreto en el sentide de
que la Dirección de Seguridad some-
ta el despacho de esos expedientes al
Consejo, que resolverá en el mas bre-
ve plazo posible.

Habló después el ministro de la
Gobernación de cuestiones de orden
público, y dijo que las noticias que
tenia de provincias acusaban comple-
ta normalidad. En Mataró tiende a
mejorar la situación. Las autoridades
catalanas han conseguido que los
patronos reduzcan su intransigencia y
entablen conversaciones, de las que
se espera un satisfactorio resultado,

En la cuestión de Trubla continúa
Interviniendo directamente el minis-
tro de la Guerra, que es a quien com-
pete el problema. Por solidaridad con
aquellos obreros, en Oviedo se ha

El señor Baeza Medina abandonó
ayer por unos momentos la reunión
de la Diputación permanente de las
Cortes para celebrar unas conferen-
cias telefónicas. Los periodistas abor-
daron al jefe de la minoría radical so-
cialista independiente pare solicitar
algunos detalles acerca de la campaña
electoral de su partido,

—Aún no tenemos nada decidido
—dijo—. Pero el Comité ejecutivo na-
cional de nuestro partido iniciará una
activa campaña de propaganda elec-
toral. En provincias procuraremos ir
coligados con los partidos de Acción
republicana, socialista y otros de iz-
quierda, para intentar lograr el triun-
fe en la próxima lucha electoral. To-
davía no sabernos cómo ha de ser la
candidatura que pensamos presentar
per Madrid. 'Don 'Marcelino Domingo
ha iniciado ya gestiones cerca de los
partidos de -acción republicana y so-
cialista para intentar presentar una
candidatura única por la capital de la
República. Pero parece que esto ya
ne, es posible, porque los socialistas
tienen el criterio de presentar candi-
cdeantufiraanzca en sus mostrando una gran

sus propias fuerzas.
Opino que la candidatura derechista

obtendrá bastante vetes; pero, des-
de luego, no tantee como ellos se ima-
ginan. NI que decir tiene que si se
presentara una candidatura de conjun-
ción republicanosociallsta por Madrid,
la derrota de les derechas sería evi-
dente. Nosotros, hasta ahora, hemos
tomado buena nota de les discursos
pronunciados por los señores Azaña y
Maura, el primero de les Peale  nos
parece magnífico, y después de escu-
char lo que digan los tres ex minis-
tros socialistas en el mitin inicial de
se propaganda electoral, que se celebrara

el proximo viernes, nosotros ex-
pondremos nuestra opinión y nuestra
posición en un mitin que se celebrará
probablemente en el teatro Pardiñas
el sábado e el domingo próximo, en el
que hablará don Marcelino Domingo.
Nosotros propugnamos por une estre-
cha unión de las izquierdas pera ob.
tener el triunfo en la próxima campa-

provincia . . Próximamente fijaremos
las candidaturas que hemos de pre.
sentar, tanto por Madrid como por

e todavía no se nada, es

Presentará usted su candidatura

casi seguro

porr Málaga?

Máivaga ?que así lo haga.
Aunque nada dijo el señor Baeza

Medina, podemos asegurar que es
muy probable que se presenten en coa.
lición por aquella capital andaluza los
señores Ramos, de Acción republica-
na, y Baeza Medina, radical socialista
independiente.

Un banquete al señor Azaña.

rnae Valencia ) Balear
ord loeCeome ités, de Baleares, n yen

republicana
provincias obtuvo acta en las pasadas

elecciones el ex presidente del Con-
sejo don Manuel Azaña, le ha sido
ofrecido un banquete a éste.
Un avance de la candidatura radical

por Madrid.
Al llegar ayer al Congreso, el señor

Guerra del Río die un avance de la
proyectada candidatura radical por
Madrid. Hizo observar que no era
firme porque todavía no se sabía si
todos los que figuran en ella acepta-

ránFaleailditee los siguientes nombres:
Señores Lerroux, Ortega y Gasset

(don José), Sánchez Roman,
Unamuno, Del Río Hortega, Castrovid ido,
Maura, Rafael Salgado. Mehou,
Gonzalez (hijo de don Fernando Gonzá-

lez, ministro de la primera Repúbli-
	  ca) y don Miguel Alcalá.

El Comité de derechas.
A. las nueve y media de le noca.

A RÍO REVUELTO..., por Arribas
El señor Alba ha ingresado en el partido

radical.

MILITARES DESCONTENTOS
y MONARQUICOS .GRATIS 

Ante el anuncio de la reanudación
de les sesiones de la Conferencia del
Desarme, en le cual ee volverá a
Plantear el Plinto relativo a la fabri.,
cación privada de armamentos, cree.
mas interesante hacer un extracto de
des publicaciones Inglesas que se
«upan de este asunto.

El primeroj se refiere a datos publi-cados
por la "Union Democratica

control", En elle trabajo se
consignana¬lag entregas de material degue,
rra efectuadas por casas inglesas ese
lamente g loe cuatro Estados sur-
americanos que han estado o están
ab en guerra.

A Bolivia se han enviado, desde
enero lie 1932 e jimio de 1933.
2.13o,aso cartuchos, 99

ametralladoras 6tanques, A más de lee piezas
sueltas

Al Paraguay se enviaron en 1932
1a.57o,000 cartuchos, principalmente
dd fusil, y 50 bandas de ametrallado-
ras.

Al Perú se enviaron, de enere ajunio
 de I933, 14840Q cartuchos,

II,C90 fusiles, ji ametralladoras pa-
ra aviones y aa lanzabombas,

A Colombia, de enero a junio de
1933, se mandaron 532.000 cartuchos,
5.1;19 kilos de explosivos de granpo-tencia

 y 23o fusiles.
Estas cifras oficiales — que segu-

ramente estarán por debajo de la
'calidad — no se refieren más que a

los municionarios ingleses, y bastan
para probar que el conflicto de Leti-cia

 y el del Chaco han sido un ne.
godo para gentes ajenas a lo$ con.
tendieetes.

La segunda cita que vamos a ha.
ter, tomada de «La Week-end-Re-
view», puede servir de comentario a
lo anterior.

«Leer los debates sobre la esclevi.
tud hebillas en la Cámara de los
Comunes —dice — a fines del siglo
XVIII, nos recuerda algunas frases
conocidas.

«El trafico es una necesidad esta-
blecida de antiguo»; es también «un mal inevitable»; su abolicion provo-
caría «un gran aumento del contra-
bando )) ; «los negocios son los nego-

cios ; «Si nosotros abolimos, otros
d,sfies, talee corno Francia, reanuda-

: oran el tráfico», etc., etc.
' En aquellas épocas eran tenidos

o por irrefutables semejantes argumen-
a! tos. $in embargo, Wilberforce (el
1! ' apóstol inglés de la abolicien), a los

cincuenta altos de esfuerzos perseve.
rentes, vivió lo suficiente para ver

lao abolida la esclevitud.
 Hace falta un Wilberforce que des-

empeñe el mismo papel en la supre-
sión del tráfico de armas y municio-
nare»

Tiene men la revista que ha pie
alisado las precedentes líneas: la in-
dustria y el comercio de los . muna

funcionarios  son un tráfico tan odioso
tomo lo fué la trata de negros. Hay
que ponerle fin.

Pero tenemos la duda, muy fun-
dada, de que no será la Conferencia
del Desarme la que realice esa labor.
Les burguesías no desarmarán mien-
tras los pueblos respectivos no les
obliguen a ello.

Programa de crisis del

Gobierno socialista sueco

La prensa socialista de Suecia
anuncia haber entrado en vigor, una
ye: aprobado por el Parlamento, el
programa de trabajos elaborado por
el Gobierno socialista que preside el
camarada Albin Hansson con obje-
to de mitigar la crisis.

Sabido es que el Gobierno actual
de Suecia surgió de las elecciones de
septiembre de 1932, en las cuales al-
canzó una brillante victoria el movi-
miento obrero de aquel país. De un
total de 1•435.159 votos emitidos ob-
tuvo el Partido Obrero Socialdemó-
crata más de un millón, o sea 165.000
más que en las elecciones preceden.
tu de 1928. En el nuevo Parlamento,
mejer dicho, en la Segunda Cámara,

La tiene ahora roe puestos en vez de 90
que tenía antes. Los comunistas te.
oían ocho puestos en el anterior Par-
lamento, los mismos que tienen en el
actual, aunque repartidos entre los
dos grupos en que están divididos.

En suma, la clase obrera sueca tie-
ne ahora 112 diputados en la Segun-
da Cámara. Los partidos a quienes
representan — el Socialista y les dos
grupos comunistas — sacaron en x932
mas votos que todos les partidos bur-
gueses juntos. Sin embargo, debido
a las particularidades del sistema
electoral, los partidos obreros no tie-
nen la mayoría absoluta, contando
con los comunistas, Frente a los tia
puestos. cle los partidos burgueses, los
partidos obreros no tienen más que
Iba Esto dificultó bastante la

constitucion de un Gobierno obrero, que no
podía menos de ser un Gobierno de
minoría. Conviene tener esto en

cuenta al juzgarelprograma de creación
de posibilidades de trabajo; Para cu -ya aprobación ha tenido el Gobierno
Hansson que buscar, el apoyo de los
partidos burgueses.

Ha empezado el Gobierno Hansson
per crear una Comisión encargada
de buscar cuantas posibilidades exis-
tan de iniciar trabajos de interés pú-
blico. Según la lista formada por la
Comisión, que advierte no haber ago-
tado el tema, el Estado, los Munici-
pios y los particulares puetien acome-
ter en el país obras cuyo coste as-
ciende a 521 millones de coronas, y
desde luego pueden empezarse algu-
nas por valor de 1 90 millones.

Durante e/ año presupuestario co-
rriente hay que proporcionar ocupa-
ción a 74.000 parados: con la sema-
na de cuarenta horas durante doce
meses, y con la de cuarenta y ocho du-
rante diez meses. Los créditos con-
cedidos por el Estado se elevarán a
cerca de 355.o75.000 coronas, a las
cuales se añadirán los 132 millones en

que se calcula la aportación de los
organismos municipales y demás in-
teresados en la realización de las
obras. Corno los trabajos iniciados
provocarán a su vez una nueva de-
manda de mano de obra, se calcula
elite encontrarán trabajo hasta roo.000
parados. De este modo, el programa
de trabajo alanzará a la totalidad de
los parados que haya en el país.

Se comprende que un programa tan
amplie y variado no puede ser reali-
zado eino merced a la colaboración
de todas las fuerzas del país. Por eso
se cerillera COMO empresarios al Es-tado

, 4 los Municipios, 4 Ja S institu-
ciones sociales y a las empresas
particulares. Además de los trabajos que
el Estado renlice por su cuenta, pone
también a disposición de los Munici-
pios cantidades importantes.

En el pregrama de obras figuran
ferrocarriles, carreteras, Puentes,
construcción de viviendas baratas,
etcétera, y desde luego medidas de
protección a la agricultura. El pun-
to relativo a los salarios motivó
grandes discusiones entre el Partido
Socialista y ips partidos burgueses;
pero, gracias a su energía, el Gobier-
no logró becer aceptar el principio
de que la elevación de la vide economica

 deba tener como cond ición pre-
via el aumento del poder adquisitivo
de las masas. I,as obras serán encar-
gadas a los bien organizados Sindi-
catos 'obreros.

COMO el Gobierno socialista ng tie-
ne la mayoría absoluta en el Parla-
mento ha tenido que buscar el apo-
yo de los partidos burgueses, y a fin
de que fuera aprobado el programa
llegó a un acuerdo con la Unión
agraria, que defiende los intereses de
la agricultura. Pero el Partido no tu-
vo que sacrificar ninguno de los prin.
ripios basicos de su programa. Mas
bién los agrarios los hicieron suyos .
El Gobierno consideró que algunas
concepciones relativa á a la elevación
de los precios, anormalmente bajos,
de varios productos alimenticios, co-
me la leche, la manteca, loe huevos
y la carne, estaban perfectamente
justificados, tanto desde el punto de
vitae de la economía pública como de
la moral social, y que de ello no po-
día resultar un encarecimiento de la
vida en las condiciones acduales.

La Comisión ejecutiva del Partido
Socialista, reunida ayer, acordó publi-
car las instrucciones que a continua-
ción se expresan, en respuesta a las
numerosas consultas recibidas de los
organismos afiliados:

La ley Electoral de 27 de julio de
1933 dispone en el apartado h) de su
artículo único:

«En todo lo no previsto por esta ley,
o lo que no esté rectificado por leyes
de la República, regirá la ley de 8
de agosto de 1907.»

De consiguiente, es indispensable
tener en cuente lo establecido en el
artículo 7. 9 de la ley de i9o7, cuyo
texto es el que sigue:

«Están incapacitados para ser ad-
mitidos como diputados, aunque hu-
bieran sido válidamente elegidos

1. 0 Los que se encuentren com-
prendidos en alguno de los casos que
determina el artículo 3.° de esta ley.
(Ese artículo 3.° se refiere a los inha-
bilitados en virtud de cóndena, con-
cursados o quebrados, deudores a fon-
dos públicos y acogidos en estableci-
mientos benéficos.)

.9 Los contratistas de obras o ser-
vicios públicos que se costeen con fon-
dos del Estado, de la Provincia o del
Municipio ; los que de resultas de ta-
les contratas tengan pendientes recla-
maciones de interés propio contra la
Administración, y los fiadores conso-
cios de dichos contratistas. Esta in-
capacidad se entenderá solamente en
relación con el distrito o circunscrip-
ciór en que se haga la obra o servicio
público.

3.0 os que desempeñen o hayan
desempeñado un año antes en el dis-
trito o circunscripción en que la elec-
ción se verifique cualquier empleo,
cargo o comisión de nombramiento
del Gobierno o ejercido fundaos de las
carreras judicial o fiscal, aun cuando
fuese cen carácter de interinidad o
sustitución ; autoridad de elección po-
pular, en cuyo concepto se compren-
den los presidentes de Diputaciones `y
los diputados que durante el año an-
terior hubiesen desempeñado el carga
de vocales de las Comisiones provin-
ciales, y los militares que formen par-
te de das Comisiones mixtas de reclu-
tamiento y reemplazo.

Se exceptúan loe ministros de la
corona y los funcionarios de la Admi-
nistración central.

Las incapacidades a que se refiere
este número 3.° se limitaren 'a los vo-
tos emitidos en el distrito o en la cir-
cunscripción adonde alcancen la au-
toridad o funciones de que haya esta-
do investid() el diputado electo..

Si resultase, por virtud del descuen-
to de dichos votos, por minoría pro-
clamado electo, se anulara la elección.

4. 0 Los funcionarios judiciales y
fiscales de la jurisdicción ordinaria en
todos sus grados y categorías.»

La Comisión ejecutiva del Partido
Socialista llama la atención de todas
las organizaciones del mismo sobre
las incapacidades determinadas en el
apartado 3.9 del artículo 7.0 de la ley
de pecry que queda copiado, y las cua-
les puede,: afectar más A nuestros
camaradas. En virtud de ese artículo es-
tán incapacitados cuantos hayan ejer-
cido cargo de autoridad en las
circunscripción por donde fuesen
elegidos. A los alcaldes y tenientes de
alcaldes des habrían de ser desconta-
dos los votos que obtuviesen en los
pueblos o distritos a que hubiese al-
canzado su jurisdicción, presentándose
así en condiciones de inferioridad con
respectó a otros candidatos en los
cuales no concurre esa circunstancia.

Por lo que respecta a los miembros
de Comisiones gestoras de Diputacio-
nes, la incapacidad es total, por al-
canzar su jurisdicción a la provincia
entera y ser sus funciones analogas a
las de las antiguas Comisiones pro-
vinciales, señaladas de modo expreso
en la ley,

También es notoria la incapacidad
de lee presidentes de Jurados mixtos

A las diez y Quartet de la Illeadene
quedó ayer reunido, en la

Presidencia, elConsejo de ministros, que t.«,
mine a la una y veinte de la tarde.

Se preguntó a la salido al ministró
de Hacienda la causa de la celebra,
cien de este Consejo, que no estaba
anunciado, y contestó que quesleaa
expresada en la nota oficiosa. Los
periodistas dijeron;

—eEn esa referencia parece que no
haY Mes que asuntos administrativos

, y nuramente la reunión hebra
tenido fondo político, como conse

cuencia de las deliberaciones de ayer
de la Diputación permanente de las
Cortes,

—No respondió —. dlemoe tra-
ta& de todos eles asuntos

administrativos,ydespee,vijefe delGo
bierno, aunque conocíamos el texto
taquigrafico de lo tratado en aquella
reunion nes ha dado cuenta de ello;
pero no se ha deliberado sobre este
punto, Perque la Diputación perma-
nente continúa sus denberadones es-
ta orde.

Añadió que se había reunido el
Consejo esta mañana porque en el
de ayer no habían pedido informar,
per falta de tiempo, algunos minis-
tros.

El presidente del Consejo, que sa-
lió el último, manifestó que la re-
unión se bailaba convocada desde el
día anterior, y así lo había manifes,
tado por la noche a algunos

perio-distas en el Parlamento,
Añadie que el ministro de la

Gobernación podría ampliar lo tratado
en el Consejo, por cuanto al fue quien
informo más ampliamente en la re.
unión, y tambien facilitaría el

decreto sobre circunscripcionesynúmero
de diputados que en algunas provin-
cias varía bastante de oirás eleccio-
nes, pues principalmente en Galicia
aumentaba el numero de diputados.

Por altime, dijo que él. se había
limitado a dar cuenta de lo sucedido
ayer en la Diputación permanente de

y delegados de Trabajo, así como la
de cuantos hayan desempeñado car-
gos de nombramiento del Gobierno.

Procede, pues, que al designarse
candidatos se prescinda de incluir en-
tre ellos a compañeros que se encuen-
tren en esas condiciones; bien enten-
dido que da incapacidad, por sus efec-
tos retroactivos, no se anula con la
renuncia del cargo que la produce ni
tampoco se destruye por no ejercerlo
en la actualidad. Basta con haberlo
desempeñado un año antes.

Como quiera que la aplicación de la
ley corre a cargo de las futuras Cor-
tes, no hay por que fiar en ninguna
interpretación que ahora se dé, ni si-
quiera de aquellas que oficiosamente
procedan de las esferas gubernativas.

La lucha se presenta frente a los
socialistas con bastante dureza para
que podamos tener esperanzas de be-
nevolencia interpretativa cuando dos
diputados electos pertenezcan a nues-
tro Partido.—Por la Comisión ejecu-
tiva : El secretario, E. de Francisco.

La terminación de una
carretera

GRAZALEMA, — Existe gran
alegría en esta villa porque el ex di-
putado socialista Antonio Roma Ru-
bies ha conseguido un libramiento de
100.000 pesetas para continuar las
obras del segundo trozo de la carrete-
ra de El Bosque al Puerto de Monte-
jaque. En estas obras hallarán traba-
jo los obreros de Benamahoma y los
de Grazalema. Aparte de esto, la ca-
rretera aludida es de una importan-
cia esencial para la

comarca.(Diana.)

lae Cortes, que per la tarde continua-
re, su tarea.

Nota oficiosa.
La nota oficiosa dice así:PRESIDENCIA

,— Decreto
regulando licencias a funcionarios que sean
candidatos a diputados; a Cortes.

ESTADO. —. excedente
forepso a don Vicente Sanchez Serra-
r», secretario de Justicia del

Supremo Tribunal de la Rota y otros de
personal, relativo* a don Pelayo Gar-
cía Olay y don Emilio Zapico.
JUSTICIA. Expediente
autorizando¬ a la Sociedad Mercantil
Inglesa Fyffes Limitad para facilitar un
préstamo de paerico pesetas, Ion
garantia sobre tres fincas rústicas.
Idem autorizando para un
préstamode50.~pesetas,con garantia
sobre dos fincas rusticas, a la Socie-
dad Daimler Benz-A. G.

Idein íd, a la Sociedad Fyffes
mited para un préstame de 4 2.000 pe,
setas, con garantía sobre una finca
eestica.

Idern íd. e la Sociedad Anónima
Riegos y Fuerza del Ebro para per-
mutar una finca rústica de su

propiedad por cara, valorada cada una en
315 pesetas.

GUERRA. — Modificando el ar-
tículo 1. 9 del decreto de 26 de diciem-
bre de 1932.

Ampliando las obligaciones de la
Junta mixta de Urbanización y Acuar-
telamiento de Barcelona.

Autorizando a la aviación militar
para adquirir, por gestión directa,
seis estaciones radiotelegráficas, tipo
A. D. C. M., licencia Marconi.

Idem para adquirir, por gestión di-
recta, un banco de pruebas
monoci-líndrico y otros elementos, con desti-
no a servicios técnicos de aviación.

Idem para adquirir, por concurso,
una instalación de túnel de aire, para
efectuar ensayos de motores refrige-
rados por aire.

ídem para adquirir, por gestión di-
recta, repuestos para motoresElizalde¬.

Idem para adquirir, por concurso,
una estación de onda corta.

Idem para adquirir, por concurso,
tres trenes móviles de iluminación.

ídem para adquirir, por concurso,
una sección fotoaérea móvil.

Idem para contratar, por gestión
directa, con la S. A. Aguas potables
de Santiago el abastecimiento de agua
al cuartel que ocupa en dicha plaza
el regimiento ele artillería ligera nú-
mero 16.

!dem a la aviación militar para ad-
quirir, por gestión directa, un motor
Junkers L. 5, de 280 C. v. y material
para reparación de tres motores de
esta misma marca, tipo y potencia.

Exceptuando de las formalidades de
subasta o concurso la adquisición de
terrenos con destino a campo de vue-
los en Alcalá de Henares.

Autorizando a la aviación militar
para adquirir, por gestión directa.
bombas de gasolina A. M. y repues-
tos.

Concesión de libertad condicional
a Francisco García Otegui, Alfredo
Laguera Colina, Angel Prieto Tri-
gueros y Arturo Martin Aguilar.
. HACIENDA. — Autorizando a la
Campsa para amortizar de una vez
los saldos deudores que figuran en
«Gastos de expropiaciones», «Estudios
y proyectos» y «Buques y material
naval».

GOBERNACION. — El ministro
dió cuenta del estado del orden pú-
blico en España, que es satisfactorio.
En vista de ello, y ante la
proximidad de las elecciones, se acordó le-
vantar el estado de prevención que,
con arreglo a la ley de Orden públi-
co, está hace tiempo declarado en
Cataluña y en Sevilla.

También die cuenta de la dimisión
presentada por el delegado guberna-
tivo de Mahón.

Decreto fijando, con arreglo al nue-
ve censo, el número de

circunscripciones electorales y el de diputados
que por cada una habrán de elegirle,

Aplazando las elecciones municipa-
les.

Reorganizando la Sección adminis-
trativa de la guardia civil en el mi-
nisterio de la Gobernación.

Partido Socialista

Reunión de la
Ejecutiva

Se ha reunido la Comisión ejecuti-
va del Partido Socialista, pii 111 asis-tencia de los compañeros Largo Caballero
bollero, que presidló ; De los Ríos,
Prieto, Cordero Cabello, Vidarte,

Pas-cual Tomás yDeFrancisco.
Excusados, por ausencia, De Gra-
cia, Carrillo y Fabra .

Se acuerda comunicar a la
Agrupacion  Socialistade Malagaque el aceite-
do del Comité nacional que le afecta
debe ser cumplimentado, sin perjtacie
de hacer uso del derecho reglamenta-
rio recurriendo ante el Congreso.

Fué designado Enrique 4e Fran-
cisco para asistir al Congreso que ha
(le celebrar el día 20 la Federación
Provincial de Albacete.

Fué aprobada la gestión del
compañero De los Ríos en el Congreso cele-
brado en Granada para constituir
Federación Provincial.

Igualmente se aprobó la gestión de
Enrique de Francisco en Almería, in-
terviniendo para resolver un conflicto
que existía, en la Agrupación de aque-
lla capital.

Se acordó contestar a la Agrupación
Socialista de Segovia que debe ser ella
y no la Ejecutiva quien designe los
candidatos socialistas por la provincia.

Al compañero Ramón González Pe-
ña, que consulta si ptiede continuar
en el cargo de consejero del Consejo
ordenador de la Economía Nacional,
se ácorda contestarle afirmativamente,
si bien recordarle que este cargo es
incompatible con el de diputado.

A la Agrupación Socialista de Sala-
manca, significándole que debe cum-
plimentar las instrucciones dadas por
la Ejecutiva para la designación de
candidatos y especialmente lo acorda-
do por el último Congreso.

A le Agrupación Socialista de Ceuta
para que designe libremente el candi-
dato socialista que ha de luchar por
aquella zona.

Se acordó transmitir a la Comisión
electoral solicitudes de apoyo de
Valladolid y Badajoz.

La Comisión ejecutiva acordó apro-
bar la alianza electoral acordada per
el Pleno de Agrupaciones Socialistas
de la Federación Valenciana con vis-
tas a las próximas elecciones.

Se acordó autorizar al compañero
Alvarez del Vayo para que ocupe el
cargó que le ha confiado la Sociedad
de Naciones en da Comisión del Chaco.
	
Para el ministro de Obras pú-

blicas

Contra la supresión del
ferrocarril Minas - Cala

Se encuentra en Madrid—y ha te-
nido la atención de visitar nuestra
Redacción para darnos cuenta de ius
aspiraciones—una numerosa Comisión
de vecinos de Nena y los pueblos si-
teados en la zona que atraviesa el
ferrocarril Minas-Cala, integrada por
compañeros nuestros del Sindicato
Minero de Huelva y' alcaldes, comer-
denles e Industriales de los pueblos
citados.

La Comisión ha visitado al director
general de Ferrocarriles, en demanda
de que no se lleve a efecto la
supresion del ferrocarril Minas-Cala, por-
que ello significaría la ruina total de
centenares de familias y tal vez el
cierre de las minas enclavadas en la
zona del ferrocarril.

El director general no pudo resol.
ver de momento por faltar los datos
de una inspección obrera que se esta
realizando en el ferrocarril. Pero ha
prometido que mañana (por hoy) vol-
vera a recibir a la Comisión y resol-
verá este asunto a la vista de los
datos que reciba.

CONVOCATORIA
Se ruega a los camaradas que es-

tudian Medicina y que sean afiliados
a la Juventud Socialista asistan ina.
fume, a las siete y inedia, al café de
la Casa del Pueblo para tratar de un
asunto que les Interesa.

Intereses de la orga.
nización

NOS ha visitado el camarada
Fran-cisco Rodríguez, de Elche, que ha
venido al objeto de solucionar cues-
tiones importantes para los

camaradas textiles de dicha población.
Ayer por la mañana, acompañado

del secretario de la Federación
Nacional¬ Textil, camarada Vidal Rosell;
visite al ministro de Trabajo, obte-
niendo de dicha entrevista la impre-
sión de que en la pró-eima semana
se resolverá por el ministerio la cues-
tión que interesa en estos momentos
a los camaradas textiles de las pro-
vincias de Alicante y Murcia.

Lo celebramos.

terminó la reunión del Comité de de-
rechas.

El señor Gil Robles manifestó que
habían estudiado el panorama electo-
ral ; pero que por falta de número no
se había adoptado ningún acuerdo, IQ
que se hará en la próxima reunión,

Un periodista le preguntó si el ge-
neral Sanjurjo se presentaría por Ma-
drid, y contesta que no lo sabía.

Se le mostró el recorte de un
periódico en el re se dice que el propicio
general Sanjurjo se negaba a

presentar su candidatura por Madrid, y en..

t°—"ePsuersepclitIdo él lo dice, sus inoe

al señor Cavalcanti?
tIvo4Spoterinddrarán.

Según parece, al renunciar el {se.
neral Sanjurjo a ir en la candidatura
do derechas de Madrid, éstas, para
tener una representación del ejercito
en dicha candidatura, piensan poner
al general Cavalcanti.

¿Otro aspirante?
Ayer estuvo en el Congreso don

honorio Maura. Se asegura que aU
presencia en dicho lugar a la hora
en que estaba reunido el llamado Co.
mité de derechas obedece a su aspi-
ración de figurar en la candidatura
de Madrid.
Una nueva Sección en el ministerio

LaDireedeleónAggreilcleurnual "'del Instituto
de Reforma Agraria ha creado una
nueva Sección : Productos lácteos e
Industrias derivadas de la leche en la
Comisión Arbitral Agrícola.

Trabajadores: Leed y propagad
EL SOCIALISTA

EN LA PRESIDENCIA

Se reúne el Consejo de ministros para tratar de la
actitud de la Diputación permanente sobre la cuestión

de las responsabilidades
Un decreto fijando el número de diputados que, con arreglo al censo de la pablación,

elegirá cada provincia

declarado la huelga por cuarenta y
ocho horas.

Per último, facilitó el señor Rico
Avello un telegrama del gobernador
de La Coruña, en el que ee cha Puente
de que en las proximidades de Pa-
drón ha estallado una bomba en los
rieles de. la linea del ferrocarril, La
explosión ocasionó destrozos, pero no
desgracias personales.

Notas políticas
El ministro de Obras públicas habla
de la concesión de carriles a la Side-

rúrgica del Mediterráneo, •
Después de la reunión ministerial,

el señor Guerra del Rio manifestó a
los informadores que, contra lo que
opina EL SOCIALISTA, la conce-
sión de 25.000 toneladas de carriles
a la Siderúrgica del Mediterráneo 110
se hace con perjuicio de los Altos
Hornos de Vizcaya.

—Con Itt política ferroviaria Inicia-
da por nif — agregó—, se pueden
destinar a la construcción de' carriles
y (-Cros accesorios metálicos para los
ferrocarriles que construye el Estado
cerca de veinte millones 	 pesetas
entre este año y el proximo, siendo
mi propósito el de que los concursos
para adjudicar el material citado por
la mitad de la cantidad dicha se ces
lebren inmediatamente. Clero está que
a estos concursos pueden acudir los
Altos Hornos de Vizcaya.

El ministro de Obras públicas ter-
minó su conversación con los perio-
distas anunciando que ya estaba ul-
timada la candidatura radical por
Madrid.
Una nota del ministerio de Estado.

En el ministerio de Estado facili-
taron ayer la siguiente nota:

«La recepción de obras de los opo-
sitores a las pensiones de Escultura
se verificará en el salón de loe Ami,
gos del Arte, Biblioteca Nacional, pa-
seo de Recoletos, a partir de hey,
día 19, concediéndose un plazo de
siete días a los opositores residentes
en Madrid y catorce a los domicilia-
dos en provincias.»
Diga usted a José María que a las

siete nos reunimos.
Al llegar el Congreso el señor Mar-

tínez de Velasco, jefe de la minoría
agraria, fué interrogado por unas Pe

-riodistas.
—¿Cuándo nos da usted la candi-

datura de derechas por Madrid?
—Aún no está ultimada—contestó

el señor Martínez.
—¿A pesar de esas deliberaciones

tan extensas?
—A. pesar de ello. Y también, a pe-

sar de esas deliberaciones, pueden us-
tedes decir que no existen las discre-
pandas que se nos achacan. Hay, eso
sí, profunda meditación. Aunque luego
no se haga nada de io que se medita.
De todas formas, creo que mañana
podremos darles a ustedes la lista.

Y, a propósito—agregó, dirigiendo-
se a un redactor de «El Debate»—,
póngase al habla con José María, Y
dígale que a las siete nos reunimos
aquí, en el Congreso,
Los planes electorales del partido ra-

dical socialista independiente.

PARTIDO REPUBLICANO
RADICAL

GRAN BARRACA ELECTORAL.

La designación de candidatos

Instrucciones de la Comisión
ejecutiva del Partido

¡Pasen, señores, pasen!



Hoy resolverá la Diputación permanente de Cortes el crédito para los
carriles electorales.-- La crisis de Vizcaya es mayor que la de Valencia
con anterioridad a la en que estamos
deliberando, se limitaba a io.000 to-
neladas, le haya de ser deducido a Sa-
gunto en los pedidos que pudiera ha-
cer el Estado en el curso del año 1933.

Esto es cuanto tenía que decir. Per-
donen los señores diputados la moles-
tia y perdone el señor Abad Conde el
enojo que le he producido, aunque
creo que inmotivadamente. (El señor
ABAD CONDE : Yo también le pido
perdón al señor Prieto por la molestia
que de haya podido producir.)

El señor GUERRA DEL RIO con-
testa a nuestro camarada que no es
la ocasión ahora de hablar del plan
ferroviario que tenga el Gobierno.
Esto lo hará ante las Cortes.

Lo que procede, únicamente, a su
juicio, es aprobar o rechazar el cré-
dito sometido a debate de la Dipu-
tación permanente.

Agrega que este asunto de la cons-
trucción de carriles de la Siderúrgica
no lo ha creado el Gobierno actual,
sino que estaba planteado en el mi-
nisterio de Industria y Comercio,
es preciso resolverlo.

El compañero PRIETO: Yo agra-
dezco mucho, muchisimo las mani-
festaciones del señor Guerra del Río.
Para ilustración de la Diputación
permanente estaba muy bien la des-
cripción del calvario que ha recorrido
este asunto en el seno del Gobierno o
de los Gobiernos a que pertenece y
ha pertenecido el señor Guerra del
Río; para mí, como supondrá su se-
ñoría, no entrañaba el relato novedad
alguna, porque yo acabé también por
ser víctima, como su señoría lo está
siendo ahora, de un asunto que no
incumbía al ministerio de Obras pú-
blicas, que es un conflicto del minis-
terio de Industria y Comercio, el cual
ministerio (no me refiero para nada
a su titular) es una de esas magníficas
entelequias que no tienen absoluta-
mente nada dentro de su organiza-
ción. (El señor GUERRA DEL RIO :
Lo era, lo era.) Esta es una digre-
sión que no viene al caso.

El calvario fué absolutamente el
mismo. Los ministros a quienes se
acudió anduvieron peloteando el asun-
to, que vino a parar al ministerio de
Obras públicas. Agradezco extraordi-
nariamente las manifestaciones del
señor Guerra de l Río, y en este agra-
decimiento no hay una mera fórmu-
la de cortesía; es que me ha dado
plenamente la razón. Ha acabado su
señoría por confesar, resumiendo Sin-
éticamente los datos que figuraban

en ese amplísimo estado que exhibía
su señoría, que su señoría, para el
trimestre actual y el próximo dispone
de 2o millones de pesetas para carri-
les. Eso es lo que quena demostrar.
;(E1 señor GUERRA DEL RIO: Dis-
pongo de 20 millones para las líneas
nuevas; pero si los dedico a Sagunto
se quedan sin nada en Vizcaya, y lo
que yo quiero es no quitar nada a
Vizcaya.) Pero, señor Guerra del Río,
estamos examinando un proyecto de
crédito extraordinario, una petición
de crédito extraordinario que no pue-
de tener justificación lógica más que
por falta de recursos ordinarios para
cubrir esa atención. Su señoría nos
muestra un estado para demostrar
que tiene 20 millones disponibles, co-
sa que yo no ignoraba. (El señor
GUERRA DEL RIO: Pero no para
sustitución de carri'es en las líneas
viejas; para eso no tengo ni una pe-
seta, sino créditos extraordinarios,
sin cerrar las fábricas del Norte.)
Pero, señor Guerra del Río, para el
hecho de cubrir la crisis de la facto-
ría de la Siderúrgica del Mediterrá-
neo, ¿qué le interesa a ésta ni a sus
obreros que los carriles sean para las
líneas viejas o para las nuevas? A la
Siderúrgica del Mediterráneo, a sus
obreros, lo que les interesa es que
sean carriles, y es a su señoría a
quien le interesará el destino que se
les haya de dar. El señor Guerra del
Río nos hace la preciosísima confe-
sión de que tiene en estos momentos
20 millones de pesetas disponibles
para unas o para otras líneas, pero
para carriles. La distribución es cosa
de su señoría. (El señor GUERRA
DEL RIO : Le contestaré sin inte-
rrupciones.) Yo admito las interrup-
ciones de su señoría; va sube que
hemos vivido interrumpiéndonos y lo
haremos hasta que la muerte nos in-
terrumpa definitivamente a nosotros.
Dice su señoría ahora, incidentalmen-
te en una de esas interrupciones, que
no tiene para el concepto al cual se
suplementa este crédito de amplia-
ción, «Ampliación, mejora y enlace
de las redes actuales», fondos dispo-
nibles.

Quiero decir a su señoría que de-
be tenerlos, porque yo he abandona-
do la cartera el 12 de septiembre, y
ese día estaban sin distribuir aproxi-
madamente diez millones de pesetas
—nueve millones y medio—, porque
yo no había hecho esa distribución
pensando, sobre todo, en el proyec-
to, que dejé aprobado, de los enlaces
ferroviarios de Barcelona, cuyas au-
toridades me acuciaban para resolver
la crisis de trabajo. Luego si su se-
ñoría (yo no tengo que examinar su
conducta en el problema ferroviario;
no ha sido mi propósito entrar en
ese análisis, sino que lo que he que-
rido es señalar la contradicción que,
a mi juicio, existe en la conducta
de su señoría ante los recursos de
que dispone y la autorización de es-
tos extraordinarios) suspende esas
obras de enlace, como creo que están
suspendidas, su señoría en esa parti-
da tiene diez millones casi íntegros,
porque eran once, y de éstos no se
extrajo más cantidad que 1.600.000
pesetas para el pago del primer pla-
zo de una adjudicación de quince lo-
comotoras para el Oeste y los ferro-
carriles Andaluces. Luego su señoria
sabrá cómo ha dietribuído esos diez
millones de pesetas. (El señor GUE-
RRA DEL RIO: Claro es que lo sé;
no tengo por qué dar cuenta de ello.)
Entonces es que su señoría los ha
aplicado a otras cosas y no a carri-
les, porque la distribución que hace,
al confesarnos preciosamente que tie-
ne veinte millones, pero que no son
para líneas viejas o nuevas, a Sa-
gunto, no le interesa para qué líneas
son ni a la Diputación permanente
tampoco. La Diputación permanente
acaba de saber por su señoría que tie-
ne veinte millones para carriles; dis-
tribúyalos como quiera, haga por de-
creto la adjudicación directa a Sa-
gunto y prescindiendo del convenic
que esa entidad tenga con Altos Hor-
nos de Vizcaya; ya responderá de esa
resolución, que puede estar incluso
justificada; pero yo tengo que llamarla atencion

 de su señoría acerca de

que el auxilio que su señoría pudie-
ra prestar a la Siderúrgica del Medi-
terráneo con los recursos ordinarios
de que su señoría dispone, según pro-
pia confesión, irían a incrementar
otros pedidos que tiene Sagunto y
que por su situación financiera no ha
podido cumplir. Porque, que yo se-
pa, Sagunto no ha entregado toda-
vía, ni creo que las ha fabricado,
4.000 toneladas de carriles adjudica-
das anteriormente con destino al fe-
rrocarril Cuenca-Utiel, y si mis in-
formas—que, naturalmente, no puedo
llevar al día—no distan de la exacti-
tud, Sagunto tiene pendiente de pro-
ducción otras L000 toneladas de ca-
rriles para líneas del puerto de Pa.
sajes y para diversas líneas tranvia-
rias. Son 5.000 toneladas de carriles.

En último término, señor Guerra del
Río, ¿qué hemos pedido nosotros
aquí? Vamos a respetar íntegramente
incluso esas distribuciones que su se-
ñoría haya hecho en virtud de su fa-
cultad, aun sustrayendo a las antiguas
acordadas una parte de material me-
tálico, y le decimos a su señoría:
Nosotros estamos dispuestos a vo-
tar una petición de crédito a virtud
de la cual, por un pedido directo a
la Siderúrgica del Mediterráneo, sol-
ventemos aquella crisis; pero, ¿cómo
nos va a demostrar su señoría, ni con
los asesoramientos del Consejo Supe-
rior Ferroviario ni de todos los or-
ganismos que su señoría quiera, que
esa solución, convenida a mediados
del mes de agostó, y a la cual tenía
prestado su asentimiento la propia
Sociedad Siderúrgica del Mediterrá-
neo, con mem) toneladas de carril,
esa solución .sea ahora, a mediados
de octubre, imposible y hayan de ser
25.000 toneladas.en vez de lo.000? (El
señor GUERRA DEL RIO: No he
visto ese convenio ni ese asentimien-
to.) ¿No conoce su señoría el pro-
yecto de las que estaban pendientes?
En último término, habría una ac-
ción de Gobierno a justificar por sus
técnicos: si con aquel pedido de To.000
toneladas que se le hac:a solucionaba
la Siderúrgica del Mediterráneo su cri-
sis o, por el contrario, parapetada en
una situación más o menos trágica,
iba a arrancar violentamente del Go-
bierno un pedido verdaderamente ex-
cepcional, con daño de otras indus-
trias competidoras. Por eso, cuando a
mí algún diputado correligionario de
su señoría llegó a apuntarme la sos-
pecha de que a la Siderúrgica del Me-
diterráneo no le satisfacía el pedido
de io.000 toneladas, por valor de cua-
tro millones de pesetas, que el Go-
bierno proponía a las Cortes, pensaba
que entonces entraba ya en acción el
Poder público, en virtud de resortes
que tiene en leyes votadas por estas
Cortes, y se podría imponer a la Si-
derúrgica del Mediterráneo ; porque,
naturalmente, a mí no me importa el
problema financiero de la Siderúrgica
del Mediterráneo; ya sé que ni con
10.000 ni con 25.000 toneladas resuel-
ve su problema, porque la Siderúrgica
del Mediterráneo, con las cargas finan-
cieras que tiene (lo sabe todo el mun-
do), necesita un mínimo de 70 u
80.000 tonaledas anuales de produc-
ción para cubrir esas cargas, y colo-
car esa suma en el mercado español
es notoriamente imposible. Que se
va en daño de los demás? ¡ Qué duda
cabe! No se Iría en daño de nadie
si su señoría tuviese una bolsa, la del
Tesoro, insondable, en que los recur-
sos fuesen inacabables. SI esa contra-
partida del daño a los demás no exis-
tiera, ¿ por qué estaríamos pugnando
nosotros ahora? Su señoría nos tiene
que reconocer esta elemental justicia;
no tenemos el sadismo ni la sevicia
de ensañarnos con unos pobres obre-
ros, víctimas de un error técnico ; no
estaríamos pugnando si no presionara
nuestro espíritu el hecho de que un
favor excesivo a esa factoría puede
determinar el paro de otra.

Yo aquí me pongo en una situa-
ción de equilibrio ; no soy el diputado
por Vizcaya, sino el diputado nacio-
nal, y entiendo que esto no es lícito.
Y digo al Gobierno—naturalmente
declinando toda nuestra responsabili-
dad ante la opinión pública—que, o
modifica ese proyecto en forma que
por virtud de la petición de crédiso
se atienda solamente a salvar la si-
tuación en el interregno parlamenta-
rio, en el tiempo que medie hasta el
comienzo del ejercicio próximo, en
que su señoría tiene nuevamente di-
nero fresco de la consignación no in-
vertida, completamente, virginal, c
nosotros no podemos votar esa reso-
lución. Y partamos del supuesto de
que esa solución es momentánea, pa-
ra ahora, porque nadie que tenga
concepto justo de estas cosas dejará
de comprender que—salvo el prodigio
desdichado de que una nueva guerra
mundial pusiese en función de pleni-
tud productora a la industria siderúr-
gica española—no hay manera, aun-
que la economía privada pudiera 'ale-
tear con otras alegrías, de prever pe-
dido que agote .1a capacidad de nues-
tra industria siderúrgica. En las fac-
torías de Vizcaya los trenes de lami-
nado grande, que equivalen a los tre-
nes de laminado de Sagunto, estás'
trabajando un 15 6 un 20 por /o° de
su capacidad. ¿Cómo me va a demos-
trar su señoría que no hay peligro?
Los hombres que esteln trebejando en
los hornos altos de Baracaldo tres
días, trabajarán dos, y los que tra-
bajan cuatro en laminación, trabaja-
rán tres, o dos, o uno, o se irán a la
calle.

La teoría de su señoría es para
mí perfectamente recusable. Recojo
de su señoría la confesión que ha
hecho de que su señora dispone, para
este trimestre y pele el próximo, de
los recursos ordinarios del presupues-
to, de 20 millones de pesetas, y digo
que con esos millones puede atender
a esta necesidad, haciendo, incluso,
una adjudicación directa por decreto
a la Siderúrgica del Mediterráneo,
que probablemente, aunque ello fue-
ra una violencia, la justificación de
la conducta de su señoría y la del
Gobierno qies se solidarizase con ella
no la podría negar nadie. Pero no
nos invite su señoría a una solución
tan extrema de conceder a una facto-
ría 25.000 toneladas de carriles, que
significan más del doble de la produc-
ción de carriles de esa misma fábrica
durante los años 1931 y 32.

Terminamos, pues, diciendo: o el
Gobierno reforma esa petición de cré-
dito en forma que asegure la solu-
ción momentaánea de la crisis de Sa-
gunto hasta que las Cortes resuelvan,
o, mejor dicho, hasta que su señoría,
al contar con los créditos intactos
del ejercicio de 1934, pueda proceder
con mayor holgura que la que tiene

al vencimiento del ejercicio, y se es-
tablece una compensación para que
este favor justificado a la Siderúrgica
del Mediterráneo no entrañe un per-
juicio futuro para el resto de la in-
dustria, o, con enorme sentimiento
por nuestra parte, no podremos votar
este crédito.

El camarada PRIETO: Es un po-
co baldía esta pugna, que al fin y al
cabo queda reducida a un recurso
dialéctico respecto a si era o no posi-
ble atender a esta necesidad con los
recursos ordinarios del presupuesto,
dados los sobrantes de que se dispo-
ne. Vamos a dejar esto aparte y a
respetar extraordinariamente los es-
crúpulos de su señoría al no querer
ir al decreto, cine es una violencia
--yo lo reconozco—. haciendo la ad-
judicación directamente. Quedamos,
por lo tanto, cónstreñidos, desde el
punto de vista de su señoría, a la
petición del crédito extraordinario pa-
ra atender a Sagunto. Nosotros no
nos negamos a ello, pero en las pro-
porciones meramente necesarias.

El señor GUERRA DEL RIO:
Me permite su señoría? Según el

ministerio de Industria—esto ya no
es cosa mía—, la Empresa de Sa-
gunto no puede abrir la fábrica con
un pedido menor de esa cantidad. El
argumento que su señoría ha hecho,
y que • parecía de volumen, de que du-
rante los años 31 y 32 no ha produ-
cido más que siete y doce millones,
demuestra lo contrario. Precisamen-
te, por no producir más que siete y
doce millones tuvo que cerrarse este
año.

El señor PRESIDENTE: Tiene la
palabra el señor Prieto.

El camarada PRIETO: Pero, se-
ñor Guerra del Río, vamos a pres-
cindir de los años 31 y 32, en que el
declive es tan evidente en la produc-
ción siderúrgica total, porque no es
cosa sólo de Sagunto; en la misma
proporción, dado su porcentaje, baja
también Altos Hornos, puesto que la
producción se distribuye en la forma
conocida y en las cifras que ha di-
cho su señoría. Sin embargo, repa-
se su señoría la producción normal
de Sagunto, desde el año 25, en que
funciona, y se encontrará con que la
producción media anual rebasa en
poco las 25.000 toneladas, y su se-
ñoría nos viene a pedir un crédito
para dos meess, no para un año.

Nosotros invitamos reiteradamente
al Gobierno a que modifique esa peti-
ción o a que nos autorice a modifi-
carla ; pero no podemos pasar, en ri-
gor, conscientes de nuestra responsa-
bilidad, estimando que a mediados de
octubre desbordamos la posición, que
quedó dibujada en agosto, de la pro-
puesta que iba a traer a las Cortes
el Gobierno presidido por el señor
Azaña, que consistía en una petición
de crédito de io millones; pero de
esos so millones, solamente cuatro
millones para carriles, que represen-
tan 10.000 toneladas, porque los seis
millones restantes eran para montar
esos carriles. Y su señoría, ¿qué va
a hacer con 25.000 toneladas más de
carril? Acopiarlas? (El señor GUE-
RRA DEL RIO: Sabe su señoría que
no.) Yo no lo sé. Su señoría me lo
esclarecerá.

Pero, en fin, repito, esta pugna es
inútil. Respeto todos los escrúpulos
de su señoría. Nosotros decimos, o
digo yo, creyendo interpretar el pen-
samiento de mis compañeros, y en úl-
timo caso, si discreparan, ellos lo di-
rían : nosotros votamos un crédito ex-
traordinario para Sagunto ; exclusi-
va, •nominalmente para Sagunto, pero
que no puede pasar de las To.000 tone-
ladas que figuraban en el proyecto
redactado por el señor Viñuales, con
mi cooperación, aprobado por el Con-
sejo de ministros, y que iba a ser pree
sentado a las Cortes el mes de sep-
tiembre. Si io.000 toneladas signifi-
caban entonces la solución, no pode-
mos admitir ahora que una Empresa
—con unos u otros asesoramientos;
los que sean—exija que sean 25.000
toneladas, en verde io.000; dos me-
ses después y al final ya del ejercicio.

Ahora, si su señoría parte del su-
puesto de que con io ni con 25.000 to-
neladas se va a resolver el problema
financiero ingente, de momento inso-
luble, de la Siderúrgica del Medite-
rráneo, su señoría partirá de un error.
s Cuál es la obligación de su señoría ?
¿Y cuál es la obligación nuestra, con-
creta por extensión en solidaridad con
la posición del Gobierno? Resolver
momentánea-mente el problema de Sa-
gunto. Pues resuélvalo su  señoría en
los mismos términos en que el Go-
bierno presidido por el señor Azaña lo
quiso resolver, porque, según cálcu-
los (y claro es, ello sería ir a
digresiones quizá fuera de debate), la Si-
derúrgica del Mediterráneo pensó in-
cluso en que el año 34 las relaciones
comercial" por ejemplo, con Rusia,
le permitieran colocar carriles fuera
dell marcado nacional.

Nosotros tenemos que resolver el
problema de momento, y para ello ni
el Consejo Superior de Ferrocarriles
ni todos las Consejo reunidos, apila-
cine lino encima de otro, me demues-
tran a mí que son necesarias,

indispensables 25.ocio toneladas de carril. Por
do pronto, nadie se ha cuidado de de-
cir a su señoría que necesita 15 millo-
nes más .para montar esos carriles,
porque su señoría tendrá que alquilar
solares donde aconiarlos, ya que care-
ce de dinero. Concretamente: nos-
ctros no aceptamos la propuesta. tal
como viene, del Gobierno. No quere-
mos hacer en esto política. Invitamos
al Gobierno a aire reflexione y modifi-
que su .nroposición o que nos autorice
a modificarla. Este sistema de la Di-
putación permanente tiene un graví-
simo inconveniente: que nosotros no
hemos querido apelar al procedimien-
to que sugiere la lectura de esta e pro-
puesta porque no se cre yera que era
un sistema de obstrucción ; pero an-
te problemas de tanta importancia. te-
ner que improvisar juicios es también
un poco temerario. Estas propuestas
debían ser objeto de ponencia, de un
dictamen de alguien que nos infor-
mara. Yo, por haber vivido estos pro-
blemas durante algunos meses y co-
nocer, de años, sus antecedentes, he
podido expresarme, con acierto o con
error, haciendo las manifestaciones
que quedan expuestas ante l a Diputa-
ción permanente ; pero digo, termi-
nando estas reflexiones y para no in-
tervenir más, que estamos dispuestos
a votar un crédito extraordinario para
la Siderúrgica del Mediterráneo para
la adquisición de carriles, limitándolo
a las proporciones y sujetándolo a las
condiciones establecidas en él proyec-
to que redactó el Gobierno del cual
formé parte.

El compañero PRIETO: Al lado
de las manifestaciones del señor Mar-
tínez Barrios, no digo frente a ellas,
quiero consignar lo siguiente: que el
ejemplo que ha puesto es precisamen-
te uno de los que más me impresio-
pan a mi. ¿ Qué pasaría, en efecto, si
en vez de tres ministros fueran siete
los que pertenecieran a la Diputación
permanente? Pues, sencillamente, que
caeríamos en el caso de que no ha-
bría de hecho Diputación permanen-
te; que toda ella estaba en manos del
Gobierno y sobraba por consiguiente.
(El señor GUERRA DEL RIO:
Igual que sucede en el Congreso
cuando el voto del ministro decide
sobre un proyecto de ley su yo.) Per-
done su señoría; el, voto dé un mi-
nistros o de los ministros, entre cua-
trocientos diputados, no tiene el mis-
mo peso. (El señor GUERRA DEL
RIO: Puede tenerlo.) Puede tener-
lo; yo nunca niego las posibilidades.
(El señor GUERRA DEL RIO: Y
lo ha tenido en estas Cortes.) Pero
insisto en que si aquí hubiese una
fracción de miembros de la Diputa-
ción permanente que fuesen minis-
tros en cuantía tal que sus votos de-
terminaran la resolución en la Dipu-
tación permanente, estaba perfecta-
mente de más tal Comisión. Ahora
bien—éste es un criterio que tengo
por lo que respecta a la validez de los
acuerdos de esta Diputación y sobre
el que he reflexionado después de una
indicación ,que se hizo ayer—, para
mí no habría ningún inconveniente
en que se contaran los dos tercios
de la Diputación permanente exclu-
yendo a los señores ministros, es de-
cir, que la proporción de los dos
tercios sólo afectara a los miembros
efectivos de la Diputación permanen-
te, deducidos los ministros presentes,
no los ausentes, de la misma manera
que no podemos computar los miem-
bros que, sin ser ministros, no estén
aquí.

El señor PRESIDENTE. Tiene la
palabra el señor Prieto.

El compañero PRIETO: Me consi-
dero obligado a contestar al señor
Guerra del Río por haber sido yo el
que ha tenido que contender con él
sobre este asunto, y quiero llamar su
atención sobre sus palabras, porque
realmente lo que él considera Un ofre-
cimiento no tiene ninguna entidad.
Es decir, que el señor Guerra del Río
no ofrece absolutamente nada.

E s indiscutible, a mi juicio, quie-
ra o no el Gobierno, el que sea, que
lo primero que tiene que hacer al
presentarse a las Cortes es darles
cuenta de las disposiciones adoptadas
en virtud de autorizaciones de la Di-
putación permanente. (El señ or
GUERRA DEL RIO : No dice eso el
precepto constitucional.) No es que
lo diga o deje de decirlo ; es que para
mí resulta indiscutible, de absoluta
evidençia, precisamente por el carác-
ter provisional de estas autorizacio-
nes, y sin hacer yo, naturalmente,
votos por la longevidad ministerial
del señor Guerra del Río en un senti-
do ni en otro, es evidente que no ten-
go la garantía de que-su señoría sea
ministro de Obras públicas, ni miem-
bro del Gobierno que haya de sentar-
se en el banco azul cuando se consti-
tuyan las Cortes. Para mí, digalo o
no el texto constitucional (que no tie-
ne, a mi juicio, que descender a trá-
mites reglamentarios tan secundarios
como ésos), es indiscutible que lo
primero que ha de figurar de una ma-
nera automática en el orden día de
las Cortes, cuando se constituyan, son
todas las resoluciones que haya adop-
tado el Gobierno en virtud de autori-
zación de la Diputación permanente.

Insisto, pues, en que el ofrecimien-
to que nos hace el señor Guerra del
Río no tiene, a mi modo de ver, nin-
gún valor, como no sea el de un buen
propósito, sin que dentro de él haya
ninguna entidad.

He lamentado va, y sigo lamentan-
do profundamente — creo que es un
error, y perdone su señoría, del 'pre-
sidente del Consejo—. que se haya
rechazado mi invitación a que el Go-
bierno vuelva a meditar sobre los tér-
minos en que está redactado el pro-
yecto. Estas consultas a la Diputación
permanente, s van a tener exclusiva-
mente el carácter cerrado de o esto
o nada? Claro es que la teoría del
señor presidente del Consejo me pa-
rece respetable y fundadísima en
cuanto al hecho de que la Diputación
permanente no reforme el texto de sus
iniciativas; pero cuando una discusión
haya impresionado el ánimo del Go-
bierno presente, en una forma o en
otra, no puede sentirse quebrantada
en lo más mínimo su autoridad mo-
ral por retirar un proyecto de ley, co-
mo lo hace en la Cámara, para me-
ditar sobre él y darle otra redacción
si estima que ¿e le debe dar. Es ésta
una invitación a la que, con reitera-
ción pesadísima; he apelado yo esta
tarde. El señor presidente del Consejo
no opina, por lo visto, como yo. Eso
que su señoría supone una fórmula
no lo es, y por todas las razones ex-
puestas, nosotros nos vemos obliga-
dos a votar en contra de ese crédito,
aunque estemos de acuerdo con el Go-
bierno en dar facilidades para solu-
cionar provisionalmente la crisis de la
Siderúrgica 'del Mediterráneo.

El PRESIDENTE: El señor Prieto
tiene la palabra.

El camarada PRIETO: Efectiva-
mente, el señor Martínez Barrios, el
señor presidente del Consejo de Minis-
tros (perdóneme por nuestra antigua
amistad...) ha subsanado una omisión
verdaderamente esencial en las pala-
bras del señor Guerra del Río. Hay
en las palabras del señor presidente
del Consejo, probablemente, la
iniciacion de un camino para una solución
de concordia.

Ahora yo, con toda franqueza, he
de decir al señor presidente del Con-
sejo que no veo solución si eso no
va en el texto de la resolución que nos-
otros adoptemos.

El espíritu del señor presidente del
Consejo de Ministros voy a ver si lo
recojo con fidelidad, y si lo recojo
con fidelidad, tal como yo creo, estoy
conforme con él, es: habilitar los cré-
ditos necesarios para que la Siderúr-
gica del Mediterráneo pueda atender
en materia de carrilaje a una pro-
ducción normal hasta que las Cortes,
no _ya en el momento de su reunión
inicial, sino en el de su constitución,
puedan determinar sobre esta mate-
ria. Ese ha sido el espíritu de mis
palabras, un tanto diluído en el fá-
rrago con que he querido vestir mi
oración de hoy, para justificar ciertas
cosas.

Yo no podía (hoy aquí, en la Di-
putación permanente, sí, con entera

libertad, pero no lo haré tampoco)
asociarme desde el Gobierno a la so-
lución que a este problema de la si-
tuación de los obreros de Sagunto
daba el señor Maura, que, probable-
mente, tendrá un fondo enorme de
razón, porque yo desde el primer mo-
mento dije que no quería que mi per-
manencia en el Gobierno fuese inter-
pretada por nadie como una causa
directa o indirecta de una cosa que
yo estimo fatal respecto al porvenir
de la Siderúrgica del Mediterráneo,
y si hubiese propugnado, y ello se
ajustaba más incluso a las necesida-
des del instante tal como yo las veía,
el otorgar un crédito para abordar la
realización de obras en Levante, en
la provincia de Valencia, obras pú-
blicas en que se ocuparan necesaria-
mente estos obreros despedidos, se
me hubiera dicho entre el apasiona-
miento político que había apelado a
esa solución para determinar el cie-
rre de la Siderúrgica del Mediterrá-
neo, y, por lo tanto, derivar de paso
su producción desafectada a las fac-
torías enclavadas dentro de mi cir-
cunscripción electoral.

En la propuesta del señor Martí-
nez Barrios veo un camino; pero lo
que veo también es que ese camino,
a mi juicio, debiera quedar consigna-
do en el texto de la resolución que
nosotros autorizásemos. Porque yo
hago al señor Martínez Barrios la
misma consideración respecto a la
perdurabilidad de la vida ministerial
que hacía el señor Guerra del Río.

Pero no es eso sólo. Podrá estar
equivocado el señor Guerra del Río
—según creo yo—al fijar esa canti-
dad enorme, a mi juicio, de 25.000
toneladas; podré estarlo yo al fijar
la cantidad, que el señor Guerra del
Río estima insuficiente, de io.000 to-
neladas. Pues bien, vamos a una fór-
mula de cierta elasticidad, y que pu-
diera ser algo parecido a esto: se au-
toriza un crédito al capítulo 22, ar-
tículo 1. 0 de la Sección tal del mi-
nisterio de Obras púLlicas para ad-
judicar carriles a la Siderúrgica del
Mediterráneo con arreglo a la produc-
ción que normalmente puedan dar sus
trenes de laminado durante lo que
resta del mes de octubre y los de
noviembre y diciembre y, si se quie-
re, el de enero, y podría ponerse a
eso un tope: que no pudiera pasar
de determinada cantidad. Trayendo
así el crédito, yo me avengo a votar-
lo, aunque, claro es, estableciendo
aquella compensación de que, a mi
juicio, es indispensable en un terre-
no de justicia con el resto de las fae-
tones a quienes se sustrae ese pedi-
do, aunque la compensación pudiera
quedar un poco dilatada, y que, en
sez de decir que ha de ser durante el
año 1934, forzosamente sea durante el
34 Y 35 ó sólo el 34, según la canti-
dad de carriles que produjera

Sagunto en este período excepcional.
Se trata de un proyecto, como de-

cía muy bien el señor ministro
Obras públicas, del ministerio de In-
dustria. Al decir esto—perdóneme el
señor Gordón Ordás, cuya susceptibi-
lidad terno tanto—no formulo una in-
culpación a su señoría.. (El señor
GORDON ORDAS : Yo, como mi-
nistro de Industria y Comercio, no
tengo nada que decir en este asunto,
porque es anterior a mi entrada en el
ministerio. Por eso digo que no tengo
nada que perdonar.) Hablo del .minis-
terio como entidad ; pero si el minis-
tro de Industria no tiene nada que
ver con esto, no sé quién va a tener
que ver. sEl señor GORDON OR-
DAS : No he dicho eso.) Esto se po-
día dreular con un asesoramiento téc-
nico del ministerio de Industria, que
podría decir al Gobierno, según la
producción normal de los trenes de
laminado de Sagunto, el pedido nece-
sario para dos o tres meses ;. pero una
cantidad cerrada como la que viene
propuesta, de 25.000 toneladas, sin
compensación para el resto de las fac-
torías, lamentándolo mucho, 'no la
puedo aceptar.

Repito que en las palabras del señor
Martínez Barrios descubro ya un ca-
mino. ¿Hay algún quebranto, algún
inconveniente en que, momentánea-
mente, retire su propuesta el Gobier-
no, va que se da, además, la circuns-
tancia, señor presidente del Consejo
de Ministros, de que el ministro pro-
ponente de este crédito, que es él de
Hacienda, no está presente, no conoce
los argumentos que aquí se han . he-
cho, y a él, de una manera personalí-
sima, aunque se solidarice con 41 todo
el Gobierno, le incumbe la responsa-
bilidad directa de la propuesta? ¿Po-
dría, considerar el Gobierno quebran-
tada su autoridad por avistarse con el
ministro de Hacienda y trasladarle,
en síntesis, lo que aquí se ha dicho,
por si estima que debe modificar su
propuesta? ¿En qué •hay en esto que-
branto para el Gobierno? Absoluta-
mente en nada. Yo me sentiría tan
celoso como don Diego .Martínez Ba-
rrios, presidente del Consejo de Mi-
nistros en estos momentos, de toda la
autoridad que debe tener, y si en mi
espíritu hubieran hecho mella algunas
consideraciones y creyera que ellas de-
bían mover a reflexión al Gobierno,
no pensaría que quedaba quebrantada
mi autoridad porque se volviera a es-
tudiar de nuevo el asunto.

El señor MAURA cree que como
está planteado el asunto no tiene so-
lución. La Siderúrgica del Mediterrá-
neo, ni con los diez millones de pese-
tas ni con go más se levanta. De mo-
do que al querer resolver el conflicto,
oue se reduce para el Gobierno a que
hay que dar trabajo a los obreros de
Sagunto, porque le traerá totalmente
sin cuidado la Empresa...

El señor GUERRA DEL RIO :
Claro.

El señor MAURA : Y para esto se
van a hacer dos cosas: dar diez mi-
llones, que no resuelven el paro más
que temporalmente, y de los cuales la
mayor pelee van a servir para que la
Siderúrgica pague trampas atrasadas,
y la otra para aumentar el «stock» de
carriles en 25.000 toneladas, paea em-
peorar el problema diez veces dentro
de seis meses.

Y todo esto se trae a da Diputación
permanente para que asuma esa res-
ponsabilidad. El Estado se encuentra
con un conflicto de orden público, y
tiene diez millones de pesetas en el
presupuesto ordinario para la cons-
trucción de carrile5, y a espaldas del
Gobierno, entre dos Empresas., por
virtud del cual va a parar el 6o por loo
a Altos Hornos y el go a Sagunto.

El Gobierno llama a unos y otros y
les propone otra distribución. Eso es
inútil, porque la Siderúrgica no abre
porque necesita más para empezar a
marchar en pura pérdida. En estas

condiciones no se puede pedir a esta
Diputación que vote un crédito de es-
ta naturaleza.

Después de otra intervención del
señor GUERRA DEL RIO, labló el
señor MARTINEZ BARRIO , y di-
jo que se muestra contrario a que la
Diputación pueda reformar ninguna
de las propuestas del Gobierno. Pue-
de aceptarlas o rechazarlas; pero re-
formarlas, no.

El compañero BESTEIRO anuncia
que se va a proceder a la votación, y
el jefe del GOBIERNO hace constar
su protesta de que, como diputado,
no se le permita emitir su voto, y
anuncia que ha de levantarse de este
acuerdo ante el Tribunal de Garan-
tías constitucionales.

El compañero SABORIT pidé que
la sesión se suspenda para que todos;
los presentes puedan meditar unos
momentos, y así se acuerda.

Se modificará la petición.
Reanudada la sesión, el señor

GUERRA DEL RIO dice que no
cree que por parte del Gobierno hu-
biera inconveniente en comprometer-
se a que en las primeras sesiones de
Cortes se someta a su convalidación
el proyecto de ley, y que en el plazo
que media desde ahora a la reunión
del Parlamento esta autorización sea
usada con toda la parsimonia compa-
tible con la necesidad de emprender
los trabajos y tomándose cuantas me-
didas sean necesarias para que ni un
solo céptimo tenga otro destino que
el que ha sido propósito del Gobier-
no fijar, o sea facilitar trabajo a los
obreros de Sagunto.

Anuncia que siguen manteniendo el
criterio de votar en contra del crédito,
aunque están de acuerdo en dar faci-
lidades al Gobierno para resolver pro-
visionalmente la crisis de la' Siderúr-
gica del Mediterráneo.

El jefe del GOBIERNO aclara la
intervención del señor Guerra del Río
en el sentido de que se puede contraer
Otro compromiso, y es el de afirmar
que si la Diputación permanente vota
este crédito se haga el encargo a da Si-
derúrgica con una condición reserva-
tiva, o sea que se le hace el encargo
del pedido sin compromiso firme de las
25.000 toneladas, sino de las que se
produzcan al instante de que se abran
las Cortes, y que éstas resuelvan en
definitiva.

Dice que no tiene inconveniente en
que el asunto cuede para la sesión
próxima, para uue el Gobierno entre
tanto reflexione.

El señor MAURA dice cille en la
modificación que se ha de hacer al
decreto no se puede fiar la capacidad
de lo s trenes laminado, porque
entonces en s'orne meses se llegaría a
la g 2e.000 toneladas. La dificultad se
puede salvar poniendo estos dos to-
pes : uno, máximo de equis toneladas
de las 25.000 6 de las so.000, y para
que no resulte que si se fabrica a p ie-
na rapacidad puede nones-se un límite
a fin cle eme la producción no pueda
pesar después sobre el marcado si no
son más que los o tres meses  en
lugar de cuatro el tiempo durante el
cual se fabrica la cantidad máxima
Que se fiie. Lo -fundamental para nos-
otros es dar trabaio a los obreros.

Interviene el señor VARGAS. Pide
ranidee en la resolución, y el PRESI-
DENTE contesta que se citará para
hoy , a las cuatro.
Otras peticiones de crédito algo «es-

cabrosas».
Seguidamente el camarada RUIZ

'DE TORO leyó un proyecto de de-
creto concediendo un suplemento de
crédito de 1.332.602 pesetas al minis-
terio de la Gobernación para gastos
de viaje, viát'Co y dietas del Cuerpo
de vigilancia y seguridad.

El camarada PRIETO afirma que
en estas peticiones sólo debe actuar
la Diputación en casos muse excepcio-
nales, pues de otra manera se des
virtúa el espíritu de la Diputación. El
Gobierno debe resolver sus dificulta-
des afrontando la responsabilidad, pe-
ro no venir a ponernos en esta vio-
lencia.

Le contesta el jefe del Gobierno, di-
ciendo que no tuvo más remedio que
traer estos créditos porque estaban
sustanciándose unos en las Cortes y
otros en los ministerios, y creería
faltar a su deber si no los ponía a
conocimiento de la Diputación. Nin-
guna de estas peticiones de crédito
es acuerdo del Gobierno actual.

El camarada SABORIT dice que
conviene que se salve la responsabi-
lidad de los Grupos políticos en estas
votaciones. Votará el crédito de
Sagunto, igual algunos otros que pide
el Gobierno, pero debe quedar claro
que esto no signifique precedente.

El señor MAURA dice que va a
votar el crédito porque el Gobierno lo
considera necesario; pero también sal-
vando su resnonsabilidad, pues entien-
de que la Diputación no tiene nada
mis hreer en estas cosas.

El camarada BESTEIRO: Para
entrar en el fondo de asuntos de esta
naturaleza sería preciso se organiza-
ra interinamente como un Parlamen-
to y hubiera Comisiones, ponencias
estudiadas. meditadas, etc., etc.

La práctica me ha confirmado qué
no es ésta la misión de la Diputación
permanente s que tiene loe objetivos
tasados; pero las circunstancias man-
dan y no se puede adoptar una posi-
ción egoísta sin tener en cuenta ne-
cesidades de Gobierno. Confía en que
estos casos habrán de estar previstos
en el reglamento que se confeccione.

El señor RUIZ FUNES se adhiere
a lo dicho por Besteiro.

El camarada BESTEIRO hace
constar que los vocales que constitu-
yen la Diputación son 20, que, des-
contados los de los ministros, que-
dan 17, de los cuales suman 12 los
dos tercios'. Añade que, como parece
no hay deseos de votación, se adopta
el acuerdo por unanimidad.

Queda sobre la Mesa un suplemen-
to de crédito de Gobernación de pe-
setas 2.448.516 para dietas, pluses y
asignación de residencia a la guardia

No se aprueba el crédito para el mi-
nisterio de Comunicaciones.

Se pone a discusión el proyecto de
decreto declarando con fuerza de ley
el de 12 de septiembre de la Presiden-
cia del Consejo creando el ministerio
de Comunicaciones.

El camarada PRIETO dice que se
opone con sentimiento a este proyec-
to; pero que no tiene ninguna urgen-
cia ni es de aquellos que por su ca-
rácter excepcional pudieran estar jus-
tificados. Además, la Diputación per-
manente prejuzgaría una resolución
de Gobierno creando un ministerio,
cosa que corresponde por entero a las

Cortes. Las únicas consecuencias de
no aprobar ahora este crédito serían
que dejase de cobrar el ministro, por.
que el subsecretario, la Subsecretaría
y la Secretaría particular están dota-
das.

Se procede a la votación de este
proyecto de decreto, haciéndolo en
pro los señores Palet, Serrano Bata-
nero, Ruiz Funes y Abad Conde y en
contra Prieto, Saborit, Cabello, De
Francisco, Ruiz del Toro, Besteiro y
el señor Maura. Se abstiene el señor
Santaló. La petición de crédito que-
da rechazada.

Se aprueba por unanimidad un pro-
yecto de decreto sobre suplemento da
crédito de 677.236 pesetas para abce
liar gratificaciones al personal de Cc>
rreos por horas extraordinarias.

Se lee el proyecto sobre suplemen
to de crédito de 3.150.000 pesetas pa-
ra material de Prisiones (alimenta-
1 ión

'
 sanidad, higiene y utensilios).

El señor MAURA: Creo que este
crédito no es de urgencia inaplaza-
ble, porque las atenciones para
:nentación de presos se pueden ilenar
sin acudir a ese procedimiento.

El jefe del GOBIERNO declara
que de no aprobarse este crédito se
creará una situación bien difícil, pues
no hay cantidad en presupuestos pa-
ta pagar lo que está devengado.

Se acuerda por unanimidad la con-
cesión de este suplemento de crédito.
«El señor Abad Conde ve sus dietas

en el tejado.»
Se pasa a discutir el crédito

extraordinario de 855.782 pesetas para el
1 ribunal de Garantías constituciona-
les.

El camarada PRIETO se opone a
su aprobación, por no reconocer su
urgencia.

El señor ABAD CONDE ruega
que, conservando la misma cantidad,
no se determine si la consignación
es para cuatro meses o para más
tiempo.

El señor MAURA: Después de oír
al señor Abad Conde, queda demos-
trada la enormidad de votar estos cré-
citos. El señor Abad Conde ve, como
cs natural, sus dietas en el tejado.

El señor ABAD CONDE. Mis die-
tas, no. Lo que veo en el tejado son
los sueldos de los escribientes.

El camarada PRIETO : La consi.
deración que hace más fuerte en mi
es que se trata de un problema plan-
teado en el salón de sesiones. Allí sur-
gió la divergencia. La Comisión da
dictamen, no se pronuncian las Cor-
tes y la Diputación permanente va a
resolverlo en un sentido o en otro. Só-
lo en caso de excepcionalidad pura-
mente catastrófica lo podríamos ha.
cer, pero resolver una cosa en que la
Cámara ha manifestado una divergen-
cia, me parece inadmisible.

Puesta a votación la aprobación de
este crédito, se pronuncian en contra
Prieto, Saborit, Cabello, De Francis.
co, Ruiz del Toro, Besteiro y el señor
Maura.

En pro, los señores Santalló, Palet,
Serrano Batanero, Vargas, Ruiz
Funes y Abad Conde. Por tanto, queda
rechazado el crédito.

El camarada SABORIT pide que
conste que el señor Abad Conde se ha
abstenido de votar en otras votaciones
de menos delicadeza que ésta.

No habiendo más créditos sometido'
a discusión, continúa el orden del día,
con el suplicatorio solicitando autori.
zación para proceder contra el diputa.
do don Manuel de Eguilior por da pu.
blicación en «Euzkadi» de un artículo
titulado «Violenta represión contra los
nacionalistas».

Queda denegado por unanimidad.
Se pone a discusión la petición del

señor Tenreiro para formar parte de
la Diputación permanente.

Después de intervenir varios miem-
bros de la Diputación y el presidente,
se aprueba la propuesta de éste, sus-
pendiendo la resolución de este asun-
to para continuar estudiándolo.

Se levanta la sesión a las nueve de
la noche.

MAÑANA, VIERNES
se pondrá a la venta la

Ley Electoral vigente
con disposiciones complemen-
tarias, Jurisprudencia y re-
ferencias  recopiladas.

CONTIENE: La ley Electoral de 8
de agosto de 1907, ley de 3 de abril
de 1933 y la ley de 27 de junio de 1933,
así como la ley de Incompatibilidades
y otros preceptos constitucionales re.

lacionados con esta materia.
Por estimarlo de extraordinario inte.
1-és hemos transcrito en la ley un in-
dice de todas las disposiciones vigen-
tes en materia municipal para acla.
rar la confusión hoy existente en la

materia.

A fin de que esta ley se difunda
lo más posible y evitar que elquie-
ran otras, haciendo un esfuerzo eco-
nómico la Administración de EL SO-
CIALISTA, la servirá a toda España
al precio único de

UNA PESETA.
Advertimos a los numerosos com.

pañeros y entidades que nos tienen
hechos ya sus pedidos y acompaña-
dos su importe al precio anteriormen-
te indicado, que el valor de la canti-
dad recibida lo serviremos en ejem-
plares.

Dada la gran tirada que hemos he-
cho de esta edición, podemos servir
cuantos pedidos, acompañados de su
importe, nos hagan.

Diríjase la correspondencia y giros
al administrador de EL SOCIALIS-
TA. Las cartas, al apartado 10.036, y
los giros, a la calle de Carranza, 20.



DE ENSEÑANZA

Las pruebas para pasar al primer
escalafón

VIDA MUNICIPAL

El recargo de la décima sobre la
contribución

CINES  Y TEATROS

Todavía no se ha terminado en
algunas provincias de calificar a loa

maestros del segundo escalafón que
heran las pruebas para pasar al
primero. Ello es •una vergüenza, pues
pe ha habido tiempo más que sufl-
ciante para realizarlo. Hi sido muy
Irga la pestergación de estos maes-
tros para que tudavía se prolongue
ah dilatando la terminación de cenos
*daos. Como decimos, es un asun-
to que ya podía estar resuelto y que

•eigue todavía en pié, causando graves
'leernos para los maestros que acu-
dieron al alamar llamamiento que el

Estado les hizo para probar su
capacidad. No podemos suponer que estas

' , dilaciones sean premeditadas, pero es
le cierto que no deben prolongarse
a día más. Si 101 encargados de ter-
minarlas no lo hacen, creamos que es
aman de que intervenga decidida-
mente la Dirección general de Prime-
ra enseñanza, fijando plazos breves
ara que se verifiquen das visitas que
(len y se ultimen las calificaciones
que aún no se hayan acabado. Toda
menos prolongar indefinidamente esta

situación viólenta dé las maestros más
.	 modestas del Estado.

Par otra parte, son muchos loa aue
ta terminaron estos ejercicios v da-
mataron en ellos la competencia pe-
dida para pasar al primer escalafón.
El perjuicio, pues, que originan los
retrasos a que aludimos alcanza a mu-
los funcionarios humildes, y esto
no puede consentirse. Es de Justicia
liquidar-rápidamente esta convocato-
ria para poder anunciar en seguida el

plazo para que soliciten las mismas
pruebas quienes no lo hicieran én el
curso pasado, pero que tienen perfec-
toderecho a verificarlas en el presente.

Construcción de escuelas.
an tornad! o das siguientes

subvenciones : de 144.000 pesetas al Ayuntamiento
 de Orache (Huelva) para

construir are Grupo escolar con cinco

Un mitin de los Dependientes de Camsinos

La Sociedad de Dependientes de
Casinos y Similares de Madrid ha or-
ganizado para el próximo sábado, a
diez de la noche, un importante

acto do afirmación sindical, en el
salon actos de Augusto Figueroa, 29.

En dicho acto Intervendrán los ca-
maradas siguientes:

Francisco • García - Juanes, secreta-
rio de la Sociedad; jenaro Artiles

vicepresidente de la misma; Mariano
Muñoz, secretario de la Federación de
la Industria Hotelera y Cafetera de
España; Pascual Tomás, por el Par-
ado Socialista, y Gerardo Atanes, que
presidirá.
Es de esperar la asistencia de todos

lSI  compañeros .
SE HAN REUNIDO...

Arte de Imprimir.
En el salón grande de la Casa dl

Pueblo se reunió anoche en junta ge-
neral ordinaria la Asociación del Arte
de Imprimir. Se aprobaron diversas
actas de asambleas anteriores, las
cuentas del trimestre y las altas y
bajas. Como entra estas últimas figu-
ran las de varios compañeros por falta
de pago, algunos de los cuales han

justificado su retraso en la cotización
por carecer de trabajo, se acordó sus-
pender sus bajas y que normalicen su

situación a la mayor brevedad.
Dependientes de Casinos.

Esta Sociedad ha celebrado su junta
general ordinaria correspondiente al

tercer trimestre del año actual.
Después de ser leídas y aprobadas

las actas de junta anteriores, estado
de cuentas y movimiento de asociados,

la Junta directiva propuso a la general
la reorganización de los trabajos de

Secretaría, que, por el incremento que
a tomando la organización, se

impone gratificar al compañero que deba
llevar todos los trabajos de Secretaría.
la junta general así lo aprueba, que-
dando señalada la cantidad de 75 pe-
setas para gratificar al compañero se-
cretario.
Lo camaradas vocales del Jurado

mixto dan cuenta de las gestiones más
importantes realizadas en los tres me-
ses últimos, siendo aprobadas.
La junta directiva da cuenta de ha-

ba organizado para el sábado día 21

un acto de afirmación sindical, sin
perjuicio del proyecto que expone a
la general de celebrar un acto impar-
ante en fecha próxima a favor de la
rotativa de EL SOCIALISTA. La ge-
neral aprueba estas gestiones de la
Junta directiva por aclamación, y se
acuerda, también por unanimidad,
contribuir con alguna cantidad para
el Fondo electoral, acordándose que
dicha cantidad sea de soo pesetas,
quedando facultada la Directiva para
hacer otro segundo donativo para este

di igual cantidad.
Por dimisión del compañero conta-

dor fué elegido para este cargo el
camarada Antonio Pérez.

Dependientes de Confiterías.
Ha celebrado esta Sociedad junta

• general ordinaria en el salón terraza
de la Casa del Pueblo. Dicha junta
ea continuación de la celebrada en
din anteriores.

En dicha reunión se aprobó /a ges-
tión del Comité después de alguna

discusion. También fueron aprobadas
varias propuestas del mismo

sometidas a la general.
, Consumido el turno de preguntas y
proposicional, se levantó la asam-
blea a las doce y media de la noche.
LOS GRUPOS SINDICALES SO-

CIALISTASEl
 de Repartidores de Pan (Artes

Blancas).— Seconvoca a todos los
compañeros que han solicitado el

ingreso¬ en esta Sección para mañana,
viernes, a las seis de la tarde, en la
Secretaría número 19 de la Casa del
Pueblo.

El de Agua, Gas y Electricidad. —
Este Grupo celebrará junta general
hoy, juevee, a las nueve de la no-
che, en la Secretaría número 19 de la
Cm del Pueblo, para tratar de un
asunto de extraordinaria importancia,
por lo que se ruega la asistencia de
dos los afiliados.

II de Tramoyistas._Celebrara
¬ general ordinaria el domingo, día

a a lar. diez de la mañana, en la
secretariade la Casa del Pueblo,

ara tratar asuntos de gran interés.

read 03013 Á sopla asad secciones
ñas, comedor y biblioteca ; de 20.000
pesetas a los Ayuntamientos de Bar-
bastro y Riglos (Huesca) para la cons-
trucción de dos unitarias cada uno, y
de 96.000 pesetas al de Binaced (Hues-
ca) para una escuela graduada, con
cuatro secciones para niños y otras
tantas para niñas.

Excedencias.	

Se ha concedido excedencia ,por más
de un ario y menos de dos a doña Ra-
mona Tristán,.maestra de las escuelas
preparatorias del Instituto de Vigo ; a
dona Paz Rubiato, de Alboleja-Alba

talia (Murcia), y a doña Fidela
Mancho, de Ainzan Zaragoza).

Clases de adultas.
Las clases especiales de adultas:

Francés, Taquimecanografia  y
Corte, que se venían dando en cursos an-
teriores en distintas escuelas nacio-
nales, este año serán cursadas, por
determinación de la Junta de inspec-
tores de Primera enseñanza de Ma-
drid tan salo en los Grupos escola-
res siguientes: Amador de los Ríos,
Carmen Rojo, Eduardo Benot,

Joaquin Sorolla Maria  Guerrero,
Menéndez  Pelayo y Pablo Iglesias.

La citada Junta de profesores cone
voca a las profesoras interesadas pa-
ra el próximo sábado 21, a las doce
de la mañana, en el local de la Ins-
pección (Parado de la Enseñanza,
Hipodromo), con el fin de detallar el
plan de trabajo, matrícula, horarias,
graduación, etc., y proceder a la elec-
ción de escuelas por orden de anti-
güedad.

Institutos.
Se confirman en sus cargo!, con

oaracter condicional e interino á los
encargados de curso y catedráticos
interinos de los centros de Segunda
enseñanza nombrados para el curso
1932-33.

El de Tranvías. — Celebrará junta
general extraordinaria hoy, día va, a
las diez de la noche, en la Secreta-
ría 19 de la Casa del Pueblo, para
disecutir cuestiones de gran importan-
cia.

El de Albañiles—Se reunirá en
asamblea ordinaria hoy, jueves, a las
seis de la tarde, en la Secretaría 25
de la Casa del Pueblo. A partir de
esta reunión se pone en vigor el acuer-
do de saetear libros entre los com-
pañeros que asistan.

El de Porteros. — Se reunirá hoy,
día 19, a las diez y media de la no-
che, en la Secretaría 19 de la Casa
del Pueblo, para tratar asuntos de
gran interés. Se recomienda la asis-
tencia de todos los compañeros.

CONVOCATORIAS
Huecograbadores.— Celebrará jun-

ta general ordinaria el día 22, a las
diez de la mañana, en Bolsa, ro, para
discutir el orden del día

reglamentario¬.
Sección de Socorros del Sindicato

Nacional Ferroviario (1. • Zona).—
Esta Sección celebrará junta general
extraordinaria mañana, viernes, a las
ocho y media de Ja noche, en el Círcu-
lo Socialista del Sur, calle de Valen-
cia, número 5, para tratar de la re-
forma del reglamento en lo que afecta
a los socorros.

PARA HOY EN LA CASA DEL
PUEBLO

En el salón terraza, a las siete de
la tarde, Portlandistas.

En el salón grande, a las seis de
la tarde, Repartidores.

En el salón teatro, a las once de
la noche, Cocineros.

OTRAS NOTICIAS
Un mitin de los Porteros.

En el local de la calle de Augusto
Figueroa, 29, se celebró anoche, con
gran asistencia de público, un mitin,
organizado por un grupo de porteros,
para analizar diversos asuntos relacio-
nadoa con la marcha interna de la
organización.

Presidió Fernández, y hablaron
Aquilino Menéndez, Santiago Este-
ban, Te od or o Zambade, Vicente
Atienza y Casimiro Calderón, los cua-
les pronunciaron extensos discursos
enjuiciando la actuación de la Direc-
tiva. Hicieron protestas de Socialis-
mo, diciendo que la creación de los
Grupos Sindicales Socialistas es un
acierto del Partido. Recomendaron a
todos los reunidos asistan a la asam-
blea que celebrará la Sociedad de Por-
teros los días 21 y 26, y dijeron que
ellos no quieren dividir dicha orga-
nización, Fino que, por el contrario,
desean foi talecerla moral y material-
mente.

Los oradores fueron muy aplaudi-
dos, terminando el acto en medio de
gran entusiasmo, con vivas a la So-
ciedad de Porteros y a la Unión Ge-
neral de Trabajadores.

Carnet del militante
Convocatria urgente a los jó-

venes  socialistas.,

Hoy, a las siete ele la tarde, se con-
voca en la Secretaría 5 de la Casa del
Pueblo a los jóvenes socialistas para
un asunto de extraordinario interés.

Círculo Socialista del Norte.

Rogamos a todos los camaradas
que pasen por la Secretaría del Círcu-
lo para comprobar si se hallan ins-
critos en las listas del Censo electo-
ral, que se encuentran a su

disposición todos los días, de siete de la
tarde a once de la noche.

Se hace saber a los afiliados a este
Circulo que el sábado, a las nueve
de la noche, se celebrará junta gene-
ral ordinaria. Por ser de interés los
asuntos a tratar, se ruega la puntual
asistencia.

La Comisión d e Hacienda aprobó
en su última sesión una propuesta del
camarada Muiño para que se solicite
autorización al objeto de aplicar en
el ejercicio próximo el recargo de la
décima sobre la contribución. Cuino
es sabido, el Gobierno autorizó al
Municipio a establecer tal recargo,
merced ta una gestión de la minoría
Socialista, y  con el exclusivo fin de
dedicar el importe a obreros. Nues-
tros camaradas renuevan ahora la pe-
tición mirando a la necesidad de que
la política de obras se incremente.
Todos lbs ingresos que a tal fin se
destinen serán pocos. Un periódico de
los del bloque antimarxista llama la
atención sobre la propuesta de la mis
noria socialista con el designio de que
sea rechazada: Las clases pudientes
harán toda la guerra posible contra
ella. Todo lo que sea aliviar la

situacion de los obreros parados,
proporcionandoles trabajo, ha de irritar á
los del bloque. No obstante su oposi-
ción, suponemos que la propuesta
prosperará y que el recargo de la dé-
cima sobre la contribución será apro-
bado para dedicarlo a obras

Organizado por la Sociedad de Al-
bañiles «El Trabajo» se ha celebrado
en «I teatro «La Parrilla, del barrio
de Usera, un importante acto de afir-
mación sindical y política.

Presidió el acto el compañero Nico-
lás Hernández, de la Sociedad de Al-
bañiles, quien en breves palabras ex-
plicó el motivo del mitin.

Acto seguido, el compañero Gerar-
do Ibáñez comenzó poniendo de relie-
ve las malas artes que emplean los
areeutun¡ea Á lacarqui ciad ami-pealap
tanto a los dirigentes de las organi-
zaciones como a estas mismas, sin te-
ner en cuenta que cuando ellos tienen
que acudir a los organismos para que
los defiendan va yan a ellos sin el me-
nor escrúpulo de conciencia, corno si
fuesen ellas quienes las han creado.

Comentó también la labor que el ex
ministro radical señor  Samper llevó a
cabo durante el poco tiempo que estu-
vo al frente del ministerio, y después
trata del problema electoral, comen-
tanda el error táctico que emplean los
anarcosindicalistas, enemigos de la ac-
aban política del proletariado, pero
consecuentes votantes de las candida-
turas burguesas, y termina diciendo
que dos trabajadores deben votar la
candidatura socialista.

El compañero Bruno Navarro hizo
un llamamiento á la unión de los tra-
bajadores dentro de la organización
sindical, señalando el tarar que come-
ten quienes se alejan de los Sindicatos.

Esto demuestra que el individuo ais-
lado no representa nada, y lo es todo
cuando está organizado con los com-
pañeros de su mismo oficio. Refirién-
dose al acto celebrado el domingo por
Gil Robles, dice que se ha destapado
va cínicamente como un amante del
fascismo ; pero a este señor y a todos
los que piensan corno él tiene que de-
mostrarle la clase trabajadora que ya
estamos hartos de dictaduras y que
no las desamor, sean del color que
sean. Pero si se empeñan en traer una
dictadura, asta será la que Imponga
el proletariado.

El compañero Edmundo Domínguez
dió comienzo . a su intervención desta-
cando la magnífica labor que realiza
la Sociedad de Albañiles «El Traba-
jo». Hizo referencia a tu último triun-

BILBAO, • t9 (3 tal.)..--La Agrupa-
ción Socialista de Bilbao celebró ano-
che, con extraordinaria concurrencia
de afiliados, su anunciada asamblea,
tratando, entre otros asuntos del or-
den del día, de la próxima lucha elec-
toral.

Se dió lectura á una circular de
la Comisión ejecutiva del Partido en
relación con las uniones con otros
partidos políticos.

El Comité expresó su criterio de
que no convenía adoptar acuerdo de-
finitivo sobre el particular, atendien-
do a las especiales circunstancias en
que se presenta la contienda en Bil-
bao, debiendo esperarse a saber si la
Agrupación es requeriida para una
alianza electoral por los partidos de
izquierda, en cuyo caso el Comité vol-
vería á convocar la asamblea, para
que ésta decidiera.

Se acordó así y se pasó a la de-
signación de los nombres que han de
figurar en la candidatura.

Fueron propuestos, entre otros, los
camaradas Indalecio Prieto, Julián
Zugazagoitia, Toribio Echeverría,
Juan de los Toyos y Joaquín Bustos,
resolviéndose que la antevotación se
celebre hoy jueves y mañana viernes.
Cada afiliado podrá votar cuatro nom-
bres.—(Diana.)

Azaña encabezará la candidatura de la
«Esquerra» por Barcelona.

BARCELONA, 19 (2,30 m.).—Aca-
ba de terminar la reunión del Directo-
rio de la «Esquerra» republicana de
Cataluña. En ella se acorde!, encabezar
la candidatura de Barcelona para di-
putados a Cortes con el nombre da
don Manuel Azaña, que, según pare-
ce, ha aceptado figurar en ella y ven-
drá a Barcelona para realizar algún
acto de propaganda.

Mañana se reunirá nuevamente el
Directorio de la «Esquerra» para tra-
tar del asunto Grau Jasáns, diputado
an las Constituyentes, al que en el
Congreso extraordinario de la «Esque-
rra» se acusé de haber ofrecido aoo.00n
pesetas al consejero de Sanidad. señor
Dencás, para que quedara sobre la
mesa el dictamen relativo a las nue-

La Comisión de Ensanche.
Con asistencia de los vocales pro-

pietarios y de nuestra camarada
Mui-ño se ha reunido la Comisión de En-
sanche. Se aprobó un dictamen para
pavimentar el trozo de la calle de
Vi-riato comprendido entre las de Alon-
so Cano y Modesto Lafuente, obras
que importan 20.433,58 pesetas.

Se acordó que el derribo de la casa
número 14 de la calle de Moratines
lo haga el Servicio de Acopios.

Fueron despachados numerosos
asuntos de trámite.

Banda municipal.
Programa del último concierto de

tarde que celebrará la Banda munici-
pal en el Retiro hoy, jueves, a lag
cuatro de la tarde:

sq Viva ml patria!» (pasodoble), Ese
dobés; «La estrella del Norte» (ober-
tura), aleyerbeer; danza de la suite
«Castilla», Alvarez Cantos; «El hués-
ped del Sevillano» (introducción y co-
ro del acto segundo), Guerrero; «Re-
treta tártara», Sel'e nick ; «Bocaccio»
(fantasía), Suppé; «jota aragonesa»,
Sarasate.

fo sindical al lograr un con trato
trabajo sin algaradas ni motines c»

Por este procedirniento—dica—se ha
paclidd ~seguir lo que tenernos en
Madrid : macearas Casas del Pueblo,
nuestras Cooperativas, nuestras' Mu-
tualidadas y un sinfín de cosas que
tenemos .nosatroa logradas con el
es-fuerzo titánico de los trabajadoras or-
ganizados bajo las banderas de la
Unión General de Trabajadores y del
Partido Socialista. Y en contraposición
con esto, ¿qué han hecho los

sindicalistas¬ de Barcelona con ser su sede?
¿Cuántas Casas del Pueblo, Mu-

tualidades y demás cosas! han hecho
para que se pueda apreciar la bondad
de esa táctica que tanto predican?
Nada ; allí no han hecho más que
sembrar el odio y el rencor por don-
de han ido, tirando bombas en serle
para matar a niños, mujeres y

ancianos Este es el contraste de iaa dos
tácticas ; pero sin ir . a Barcelona
—añade—, aquí en Madrid, ¿qué ha
pasado con la huelga de Agroman  e
Planteada y dirigida por ellas mis-
mos, después de las semanas que se
han tirado los trabajadores sin poca'
emplear sus brazos, han tenido que
ingresar al trabajo a caiiiaia de unas
míseras pesetas, que, corno dos huel-
guistas eran muchos y no iban a to-
car apenas a nada, se quedaron ellos
con los cuartos, y los obreros tuvie-
ron que ingresar haciéndoles ver una
vez más con una falsedad cínica que
habían triunfado.

Comentó después la labor de los
camaradas Prieto, De los Ríos y Lar-
bo Caballero al frente de sus respectie
vos ministerios, y terminó diciendo,
al referirse a la campaña electoral,
que los trabajadores, llegado el mo-
mento de la votación, acudan como
una sola persona a ejercer su dere-
cho y que tengan en cuanta el puesta
de los trabajadores, que está en la
Unión General y en el Partido So-
cialista.

El presidente hizo el resumen del
acto, que terminó ene medio de gran
entusiasmo, siendo ovacionados todos
los oradores y vitoreando al Partido
Socialista y a la Unión General de
Trabajadores.

En dicho Congreso extraordinario se
noaribró tuna Comisión, presidida por
el diputado don Humberto Torres. La
Comisión ha terminado ya su cometi-
do, que era sólo informativo. Por tan-
to, el Directorio de la Esquerra» es el
que tendrá que resolver definitivamen-
te el asunto, sancionado o absolviendo
al señor Grau.—(Febus.)

Los camaradas de Granada confian
en obtener diez puestos, dada la favo-

rable situación de la provincia.
GRANADA, i8.—Todavía no ha co-

menzado en Granada la propaganda
electoral. Los partidos políticos hacen
los trabajos preliminares de las elec-
ciones, establecen contacto con los co-
rreligionarios de los pueblos, se diri-
gen a las organizaciones provinciales
y hacen previo recuento de los sim-
patizantes y afiliados.

La impresión del día, autorizada
por manifestaciones de significados
camaradas del Partido Socialista, es
que éste presentará aquí candidatura
cerrada. Aspira a sacar diez diputa-
dos, y se muestra muy optimista por
entender que en la provincia tienen
bastante fuerza para conseguir un éxi-
to. Esto no es obstáculo para un prin-
cipio de inteli gencia con elementos re-
publicanos afines, con prop3sito de
prestarse mutua ayuda en algunos
pueblos.

Los partidos republicanos de iz-
quierda irán a la lucha unidos. Al me-
nos, ésta es la corriente predominan.
te en las Agrupaciones de Acción re-
publicana y radical socialista.

Aún no se sabe definitivamente si

este acuerdo se extenderá tambión al
partido republicano radical; pero la
impresión es que éste buscará con-
tactos electorales con fuerzas conser-
vadoras. Sin embargo, puede decirse
que no hay ningún republicano autén-
tico que no reconozca la necesidad ur-
gente de constituir una coalición re-
publicana para batir en las elecciones
a los enemigos del régimen.

En cuanto a las derechas, tampoco
hay a estas horas candidatura. Existe
un copioso número de aspirantes a
candidatos, y no parece fácil llegar a
un acuerdo que satisfaga las aspira-
ciones de todos.—(Febus.)

Grandioso acto en Don Benito,
DON BENITO, 18. (Por telégra-

fo.)—Se ha celebrado un gran acto
de propaganda electoral socialista, or-
ganizado por la Juventud de esta lo-
calidad. Intervinieron los camaradas
Morcillo, Casado, Amores, Villena y
Arallano, que lo hicieron ante más de
dos mil personas, entre las que figu-
raba y predominaba el elemento fe-
menino.

La insuficiencia del local Impidió
que pudieran oír los discursos igual
flamero, pues el entusiasmo por nues-
tras ideas es indescriptible. Se vitoreó
repetidamente al Socialismo por hom-
bres y mujeres, y podemos asegurar
que el triunfo de nuestra candidatura
será rotundo en esta localidad.—
(Diana.)

[RADIO
Programas para hoy.

UNION RADIO. (EAJ 7. 424,3
metros.) De 8 a 9: Diario hablado
«La Palabra».	 •

De 11,45 a taus: Nota de sinto-
nía. Calendario astronómico. Santo-
ral. Recetas culinarias, por don Gon-
zalo Avello. Campanadas de Gober-
nacion. «La Palabra»: Resumen de
noticias. Disposiciones oficiales. Opo-
siciones y concursos. Gacetillas. Bol-
sa de trabajo. Programas del dia.
Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14 a 16: Campanadas de Go-
bernación. Señales horarias. Boletín
meteorológico. Cartelera. «Carmen»
(preludio del acto tercero y los dra-
gones de Alcalá), Bizet ; «Mayo», de
Hahn; «Bohemios» (coro de bohe-
mios), Vives; «Romanza orientaba
Rimsky-Korsakoff ; «Guitarra mora»,
L. Montoro y N. Oliver; «Polonesa»,
13ach ; «Marta» (m'appari), Flotow;
«Vals brillante», Chopin ; «La Chava-
la» (canción gitana), López Silva,
Fernández Shaw y Cha let; «Fino y
muy bueno» (fox), James y Switt ;
«Mignon» (fantasía), Thomas; «Al
pasar la sierruca» (canción asturia-
na), R. de la Peña; «La Walkyria»
(cabalgata), Wágner. «La Palabra»:
Revista de libros, por Isaac Pacheco.
Noticias de todo el mundo, recibidas
hasta las 15,40. Fin de la emisión.

De 19 a 20,30: Campanadas de Go.
bernación. Cotizaciones d e Bolsa.
Jueves infantiles de Unión Radio (se-
sión dedicada a los pequeños radio-
oyentes). Las fábulas más famosas
(recitados), por Luis Medina. Cuen-
tos de Lucero, por el Grupo infantil
Amiguitos de Unión Radio, bajo la
dirección de Carlos del Pozo. Gran
sorteo de juguetes a los niños radio.
oyentes. «La Patalee-a»: Noticias de
todo el mundo, recibidas hasta las
20,15. Fin de la emisión.

A las 21,i5: Cursillo de Lengua in-
glesa, por Mr. Philips.

De 21,30 a 24: Campanadas de Go-
bernación. Señales horarias. «La Pa-
labra», diario hablado: Noticias de
todo el mundo, recibidas hasta las
25,15. Teatro radiofónico. Programa
inaugural de la temporada de invier-
no icileau. Reposición de la come-
dia simbólica, en tres actos, de «Azo-
ran», «Ifach». interpretada por los ar-
tistas de Unión Radio. «La Palabra»:
Resumen de noticias de todo el num-
do (última hora; noticias recibidas
hasta las 23,30). Campanadas de Go-
bernación. Cierre de la estación.

COLISEVM.—«Una de nos-
otras».

«Ellas» son las hijas abandonadas
por ricas madres. Trabajan honeada-
mente como mecanógrafas y se ...asan
con un célebre modista. Y durante el
tiempo que están viviendo de su sala-
rio visten los mejores trajes y se dan
la mejor vida que se puede esperar
en este mundo.

En esta cinta, como en otras tan-
tas, se roza un tema interesante pa
ra caer de narices en uno estúpido.
El primero es el conflicto que a la
mujer se le plantea entre el lujo y
un género de vida que lo rechaza.
Con esto se podía haber hecho alga
vivo, algo humano, algo con cierta
justificación. Pero esto—ya lo esta-
mos viendo—es imposible para los
productores cinematográficos. Pada,
ceo una especial ceguera — ceguera
«comercial»—que les hace una y otra
vez caer en las mismas faltas y des-
deñar los mismos filones. ¿El sama
de la maternidad difícil, casi impo-
sible para una mujer abandonada a
sus únicas fuerzas en una sociedad
capitalista ? ¡ Psh I ; Pamemas a Aqui
lo importante es que todo termine
bien. Brigithe Helm es demasiada bo-
nita para hacer un final triste. Y ade-
más eso desanimaría a las mecanó-
grafas. Estas no irían al cine. Lo
cual, además de dañar a la casa, les
Impediría enterarse de la manera de
Conquistar a los novelistas jóvenes,
apasionados y con contratos a largó
plazo.

En fin, todo esto entra dentro de
la más rancia tradición cinemat >grá-
fica. Lo que ya no es tan corriente
es la lentitud de la cinta toda y el
escaso interés que pudiera ofrecer el
tema, que se pierde en unos diálo-
gos desmesurados y otras asearlas
perfectamente inútiles.

En favor del programa hay que
apuntar la película de dibujos.

Ficha,---Nación: Alemania.	 ac-
tor : Johannes Mayer. Argumento

Von liaba. Música: Franz Gothe.
Intérpretes : Gustav Diesel, Brigithe
Helm, Erneest Busch, jegSle Vihrog,
Helen Filchner, Guantea Vogdt. Du-
ración: una hora veinte minutos. So-
nido: Tabla. Casa: Hissa Film. Fe-
cha : 1932.—Aifredo Cabello.

CARTELES
Funciores para  hoy

CALDERON (T. L.	 6,3o y
io,45, Azabache (gran éxito).

VICTORIA.— (Aurora kedonclo_Va-
leriano León.) 6,30 y t0,45, ¡ La
luz!

ZARZUELA.--Mañana viernes, a las
10,45, debut del famoso mandarín
Fu-Manchó, con su sorprendente
espectáculo «La revista de los mis-
terios».

FUENCARRAL.— (Empresa Valde-
flores.) 6,30, El caserío. 10,45, Ka-
tiuska.

CIRCO DE PRICE.—A las 6,30 y
10,30, dos grandiosas funciones de
circo. Jueves infantil. Eormidable
éxito de la nueva compañía. Doce
grandes atracciones. Koringa, la
mujer fakir.

ASTORIA. — (Teléfono 21370.) A las
6,30 y 10,30, estreno: Una canción
brota' (por el Caruso alemán). Bu-
taca, dos pesetas; principal, una.

FIGARO.— (Tel. 23741.) 4 ,30, fun-
ción infantil (viajes, dibeajos, la
Pandilla, Sandalia y sorteo de ju-
guetes). 6,30 y 10,30, Greifer entre
estafadores de frac (segunda sema-
na de gran éxito).

AVENIDA.—(17571.) Segunda sema-
na. A las 6,30 y 10,30, gran éxito
de la maravilla cinetécnica King
Kong (argumentada por Wallace),
con el monstruo prehistórico. Pro-
grama especial Radio Sic».

PROGRESO.— (73816.) 6,30 y iø,30
(programa especial Radio Slce),
Fiel a una mujer y El malvado
Zaroff, que fué el gran éxito de
inauguracion del Avenida.

CINEMA CHAMBERI. — (Nuevo
equipo sonoro.) A las 4 (toda. las
localidades o,so), El bandolero dm
Texas (Torra Mil°. 6, 30 y rojo,
El dorado Oeste (George O'Brien)
y Mi chica y yo (loan Bennett).

Un grave accidente
VITORIA, 18.—Una camioneta de

pescado, de la matrícula de Bilbao,
que se dirigía, cargada de sardinas,
desde Laredo a Logroño, chocó, a la
entrada de Vitoria, contra un árbol
de la carretera, que quedó empotrado
en el coche de un modo inverosímil.
El motor, el volante, la cabina y to-
da la parte delantera quedaron ma-
terialmente desechos.

Conducía el vehículo José María
Meabe, de veintitrés arios, vecino de
Lamiaco. Era él coche priedad del
conductor y de Ambrosio Vadeada En
el momento de cheque acompañaban
al conductor Luis González, de dieci-
siete años, natural de Lean y avecin-
dado en Larado, él cual queda muer-
to en el acto. El conductor resultó
gravísima y falleció a poco de ingre-
sar en el hospital.

Valerdi venia en la camioneta, dur-
miendo, y había conducido la misma
hasta las proximidades de Vitoria, en
que entregó el volante a José María.
Parece que éste, a causa de la vida
agitada que hacen por la noche los
pescadores, fué vencido por el sueño
y perdió la dirección, y sobrevino el
choque.

El vehículo transportaba 966 kilos
de sardina, servicio que hacía diaria-
mente desde la costa vasca hacia Lo.
grano, Valladolid, etc.

Transportando pescado detrás de
la camioneta siniestrada venía otra
que, sin dar cuenta del suceso, siguió
adelante, con objeto de no perder el
mercado. Los familiares de las vícti-
mas se lamentaban de que en poco
tiempo van ocurriendo varias desgra-
cias análogas a otros pescadores, y
precisamente cuando efectuan estos
s iaj es.

Ambrosio Valerdi, que resultó ileso,
se mostraba apenadísimo y apenas
coordinaba sus ideas.

El joven Luis era cuñado suyo.
Ambrosio añadió que había mucha
niebla en el momento del suceso y
que se encontró sobre un montón de
astillas. Se lamentaba de haber de-
jado el volante a José María, pues
éste carecía de carnet; pero accedió
ante los insistentes requerimientos y
por ser también José María propieta-.
rio de la camioneta. Valerdi resultó
con ligeras lesiones en el muslo.

La mercancía, esparcida por la eu,
neta, fué recogida por la policía sus
bana.—(Febus.)
	  	

Exposición de bocetos
de carteles electorales

La Unión de Dibujantes Españo-
les inaugurará el próximo día 23, ea
Su local social (Casa de la Prensa),
una Exposición de bocetos de carte-
les electorales.

La idea de dicha Exposición ha
despertado gran interés entre los ar-
tistas, por tratarse de la primera ma-
nifestación de este orden que tiene
lugar .en España, y se aprestan para
presentar ideas originales desarrolla-
das de acuerdo con los principios
modernos de publicidad científica que
viene preconizando la Unión.

Al acto de la inauguración serala
invitadas representaciones de todo(
los partidos. Se trata de una Exposa
ción que promete tener grasa reeonars•

MOVIMIENTO OBRERO

ANTE LAS ELECCIONES

Importante mitin de la Sociedad de
Albañiles "El Trabajo"

EN EL BARRIO DE USERA

La Agrupación Socialista de Bilbao vas líneas de autobuses, que se discu-
resuelve esperar el requerimiento de tía en el Ayuntamiento de Barcelona.
los partidos republicanos de izquier-
da para estudiar la alianza con ellos.



Nota internacional

Caminode la guerra
El tono agresivo que viene empleando el Gobierno de Tokio y los manejos

que realiza en relación con el asunto del ferrocarril rusochino del Este son
buena muestra del sesgo que toma el . imperialismo niPón en el continente asiá-
tico. Téngase en cuenta , que ese Gobierno queda de hecho sometido a la vo-
luntad de dos Ministros : el de ' la Guerra, general Araki, y el de la Marina,
almirante Oleada. Ambos representan a su vez la influencia todopoderosa de
la camarilla militarista que interviene en todos los departamentos del Estado.
La gobernación interior, la policía, la instrucción pública han de amoldarse
a sus exigencias, con el pretexto de combatir el comunismo; las relaciones
exteriores quedan convertidas en una mera dependencia del Gabinete militar
y del Estado Mayor, empeñado en proseguir y completar la empresa de con-
quista iniciada en Manchuria. El ministro de Negocios extranjeros que ha
sucedido al conde Uchida, Hirota, ha sido seleccionado entre los dirigentes
de las Sociedades "patrióticas" creadas y fomentadas por la casta militar. Y
en cuanto a la Hacienda, cuyo estado desastroso señalábamos aqui hace unos
días, lo mejor de sus recursos queda invertido en gastos militares y navales.
La aventura manchuriana ha llevado al Japón, corno ya dijimos, al barde de
la bancarrota ; y en ¿.1 presente ejercicio, cuyo enorme 'déficit no podrá ser lle-
nado por-medios rnorniales,,Araki y Okada exigen un crédito extraordinario
de goa millones dé yens para llevar a cabo sus programas de construcciones

navales y de preparación general.
Preparación : he aquí el "leit motiv" de la camarilla militar. ¿Contra quién

se prepara la hueva campaña imperialista? Ni siquiera' se disfrazan. los propó-

sitos : contra Rusia. Generales y almirantes estiman necesaria e inevitable
una guerra ."preventiva' ,,ntra la U. R. S. S. El pretexto Puede ser, desde
luego, el 'conflicto fomentado en el Manchukuo en torno al yh famoso ferro-
carril del Este chino. El momento "oportuno" será el que escoja el Estado
Mayor japonés. Depende su elección de diversos factores, no todos radicados
en Asia. Por una' parte ., el deseo de terminar el vasto programa de construc-
dones navales y militares y de mejorar el valor estratégico de los ferrocarri-
les manchurianos puede detener por algún tiempo todavía el golpe que se fra-
gua en Tokio. Mas, por otra parte, las preocupaciones internas de Rusia y de
los Estados Unidos, que paralizan en algún modo su acción defensiva, podrían
ser un incentivo para el imperialismo nipón, que ha gozado ya tanto tiempo
Le la impunidad. La grave situación de Europa y el reto del fascismo hitle-
riano son otros motivos capaces de precipitar al Japón en la peligrosísima
aventura •que se preparcea emprender.

Con estos antecedentes reviste singular gravedad la noticia que a conti-
nuación publicamos, y, según la cual, el "Estado" de creación japonesa, con-
trolado por Tokio, con que se pretende legitimar la conquista de Manchuria,
está negociando un cuantioso empréstito con entidades francesas. Estas enti-
dades no son otras que el "trust" de traficantes en cañones, armamentos )
otros artículos, conocido por "Comité des Forges" y dirigido por los magna-
tes De Wendel, Schneider, etc. Un "viajante en empréstitos" ha estado, efec-
tivamente, negociando, en nombre de esta poderosa y peligrosa entidad, con
los agentes japoneses de Manchukuo. Desde bastante antes de 1914 se conoce
la táctica de Schneider : entregar a los "clientes" los millones del ahorro
francés, generalmente con aval del mismo Estado (empréstitos políticos), a
cambio de un fuerte pedido de artefactos mortíferos. En el caso presente
maniobra es tan grave y tan cínica, que nos resistimos a creer en que pueda
realizarse con anuencia del Gobierno francés, que acaba de firmar con Rusia
un pacto  de amistad.

Los traficantes en cañones

Los emisarios de Schneider nego
CIAN un empréstito con Manchukuo

a cambio de un pedido de armas
DAIREN, 18. — De buena fuente se sabe que se están rea-

lizando negociaciones para que Francia conceda al Manchukuo
un empréstito de gran cuantía.

Estas negociaciones tienen efecto en Mukden y se tramitan
con absoluta reserva.

La cantidad exacta que se quiere concertar no se ha precisado;
pero sí se tiene la certeza de que Manchukuo quiere, por lo me-
nos, mil millones de francos. — (United Press.)

N. de la R.—Estas negociaciones son remate de un viaje emprendido re-
cientemente a Manchukuo por un emisario del tristemente famoso "Comité
des Forges"; en que Schneider desempeña papel preponderante. Según cos-
tumbre largo tiempo establecida, el Creusot compromete a Francia en opera-

» iones financieras de las que Schneider es el único beneficiario.

Misteriosas negociaciones con Nanquín.
TOKIO, 18. (De la Agencia Rengo.)—Los periódicos reproducen un des-

pacho de Slbang-Hai anunciando que el día 19 del corriente vendrán a Tokio
dos delegados del Gobierno de Nanquín.

El Gobierno japonés no ha recibido aún aviso oficial de la llegada de estos
delegados, y se ignora la misión que les ha sido confiada.---(Fabra.)

La revolución cubana

Se va a pedir la expatriación de Ma-
chado por asesinato a un compañero

ferroviario

El Instituto, contra la
Reforma agraria

Los directores de este organismo ponen
todo su interés para que la ley de Re-
forma agraria no se lleve a la práctica

Federación Española de Trabajadores
de la Tierra

COMO ENTIENDE HITLER EL DESARME
(Del "New - Leader Londres.)

LA HABANA, 'i8.—El nuevo Tri-
bunal de sanciones ha formulado ofi-
cialmente la acusación de asesinato
contra el ex presidente Gerardo ;Ma-
chado y tres ex oficiales del ejército
que estaban a las órdenes del dicta-

cion se intentará pedir la extradición
de Machado, apelando a la necesidad
de que vuelva a Cuba para respon-
der de una acusación de criminalidad
que le hace la Justicia. — (United
Press.)

Confiscación de los bienes del ex dic-
tador.

LONDRES, 'S.—Comunican de La
Habana al «Daily Herald» que una

MEJICO, 18.—Quinientos hombres
del batallón de la policía recibieron
orden de prestar servicio extraordina-
rio en el Palacio presidencial, edificio
del Tesoro y otras dependencias mi-
nisteriales, como precaución contra
sucesos que se temían en relación con
la huelga de estudiantes universita-
rios. El presidente convocó a consejo
de Gabinete.—(United Press.)
Las fuerzas vuelven a sus cuarteles y
el Gobierno accede a la petición de

los escolares.
MEJICO, 18.—Todas las fuerzas

movilizadas han vuelto a sus cuarte-
les. Después de la reunión extraordi-
naria del Gobierno se anunció nueva-
mente qué la movilización fué hecha
solamente .como medida de precau-
ción en vista del motín de les estu-
diantes. Se sabe que el Gobierno es-
tudia la posibilidad de acceder a las
demandas de los huelguistas sobre
una autonomía • completa de la Uni-
versidad. El presidente Abelardo Ro-
driguez ha enviado una proposición
a la Cámara de diputados anoche

BERLIN, 18.—En la reunión de los
dirigentes del partido nacional-socia-
lista, el canciller Hitler ha pronun-
ciado un discurso en el que ha decla-
rarle:

«La lucha política exterior en pro
de la igualdad de derechos, que para
Alemania ha entrado en su fase deci-
siva, está indisolublemente ligada
con la lucha en pro del desarrollo eco-
nómico.

El gran error cometido por los Go-
biernos alemanes que se han sucedi-
do desde noviembre de 1918 es no ha-
ber tenido en cuenta este principio :
Antes de que se conceda a Alemania
la igualdad de derechos, toda partici-
pación en las Conferencias interna-
cionales es por adelantado inútil.»

Mis predecesores en el Gobierno
padecieron esta enfermedad ginebrina
que hizo de ellos unos pesimistas en
lo que se refiere a la nación y opti-
mistas en lo que se refiere a la So-
ciedad de Naciones ; pero yo, cuando
digo optimista, lo soy en lo que se
refiere a mi pueblo, y pesimista en lo
que se refiere a Ginebra y a la Socie-
dad de Naciones.

WASHINGTON, 18.—E1 Gobierno
ha anunciado que serán pagados 350
millones de dólares como compensa-
ción a los agricultores que reduzcan
sus plantaciones de maíz y a los ga-
naderos que disminuyan la produc-
ción de cerdos.

Se espera que con esta medida 'a
reducción en las plantaciones de maíz
alcance a más de 12 y menos de 20
millones de acres y que el número de

BERLIN, 18. — La más interesante
diligencia del proceso por el incendio
del Reichstag se ha celebrado hoy,
cuando el Tribunal levantó la sesión
y, acompañado de los periodistas,
marchó a recorrer y visitar el pasaje
subterráneo. Dicho paso es de 200
metros de longitud y se encuentra
lleno de tubos de calefacción y elec-
tricidad. Los visitantes fueron obliga-
dos a recorrer el camino yendo uno
detrás de otro.

Dicho túnel procede de un pasaje
que da al sótano de carbón y a un
cuarto de máquinas. También hay
otro pequeño subterráneo que se en-
camina al domicilio del portero.

La posibilidad de la huida de los
incendiarios es verosímil, toda vez que
por el cuarto de máquinas se puede
llegar a un pequeño patio del palacio
presidencial; después, a un m-ntón
de carbón que se halla depositado
contra una pared de dos metros, y,
atravesando, por último, el espacio
abierto, se puede saltar otra pared
para llegar a la calle.

El ingeniero principal ha declarado
que los 28 empleados del Reichstag
tenían «llaves maestras», con las cua-
les se puede abrir el cuarto de má-
quinas. — (United Press.)
El portero confiesa que había milicia-

nos nazis en casa del presidente.
BE RLIN, 18. — Durante la vista

por el incendio del Reichstag, Ader-
mann, portero nocturno del Reichstag
y del palacio presidencial donde vive
el ministro Goering, declaró que ha-
bía fuerzas de asalto nazis en el pa-
lacio habitado por Goering durante
los días que precedidon al incendio.
Dijo que era impós-ible atiJavésar el
paso subterráneo hacia el Reichstag
sin hacerse qír. Adujo que, en el mo-

casa norteamericana ha sido tirotea-
da ayer como consecuencia de l recru-
decimiento de la agitación comunista.

Los comunistas se han apoderado
de una refinería y han instaurado en
ella el nontrol obrero.

La Comisión de encuesta ha orde-
nado la confiscación de los bienes del
ex presidente Machado por valor de
unos veinte millones de dólares.—(Fa-
bra.)

mismo sobre este asunto. De buena
fuente se informa que la proposición
recomienda el otorgamiento de un
crédito a la Universidad por una su-
ma bastante importante; pero al mis-
mo tiempo se le retira cualquier otra
ayuda. De esta • forma, la Universi-
dad quedaría separada por completo
del Estado.—(United Press.)
La Cámara aprueba por unanimidad

el proyecto de autonomía.
MEJICO, 18.—La Cámara aprobó

el proyecto del presidente Rodrí-
guez concediendo completa autono-
mía a la Universidad, accediendo a
los deseos de los estudiantes. El pro-
yecto irá ahora al Senado. Por él se
dota a la Universidad con diez millo-
nes de pesos, dotación de la cual la
Universidad deberá subsistir sin ne-
cesidad de ninguna otra ayuda pos-
terior del Gobierno; pero éste se re-
serva el derecho de intervenir en el
caso de que los elementos universita-
rios no sean capaces de conservar la
institución que se crea. — (United
Press.)

Alemania no ha sido nunca tan pa-
cífica como en el momento en que
ha vuelto la espalda a una atmósfera
tan poco satisfactoria hasta ahora
como la de dicha ciudad.

Alemania quiere la paz y sólo la
paz; pero está dispuesta en el porve-
nir a no ir a ninguna Conferencia, a
ninguna Federación, a no adherirse a
ningún Convenio y no firmar nada
mientras no sea tratada bajo el mis-
mo pie de igualdad.—(Fabra.)
El Reich va a construir más aviones.

BERLIN, 18.—Se anuticia que va
a construirse una nueva fábrica de
aviones en el aeródromo de Johan-
nisthal, cerca de Berlín.—(Fabra.)
Benes y Dollfuss conferencian sobre

la cuenca danubiana.
VIENA, 18.—El ministro checoslo-

vaco de Negocios extranjeros, señor
Benes, ha llegado esta mañana a
Viena.

Celebrará una larga entrevista con
el canciller Dollfuss. El tema princi-
pal será el problema de la consolida-
ción de la Europa danubiana.—(Fa-
bra.)

cerdos quede retlecido de • To a 15 mi-
llones. La disminución en las planta-
ciones de maíz durará tres arios, y
en el ganado porcino, dos.

Los productores de maíz 'percibirán
treinta centavos de dólar por cada fa-
nega reducida, mientras los produc-
tores de cerdos recibirán cinco dóla-
res por cada cabeza reducida sobre
el 75 por roo de su producción me-
dia.—(United Pres.)

mento del incendio, Goering no esta-
ba en el palacio. Admitió asimismo
Aderrnann que era posible llegar has-
ta el palacio, pasando por la residen-
cia colindante destinada a la Admi-
nistración, sin conocimiento de los
porteros. — (United Press.)

No quieren que Dimitroff conozca el
«Libro pardo».

BERLIN, 18. — El Tribunal se ha
negado, en la sesión de esta mañana,
a acceder a la petición formulada por
el acusado Dimitroff de que se le en-
tregue el «Libro pardo», «por tratar-
se de Un libelo dirigido contra el Go-
bierno del Reich». El Tribunal hace
notar, además, que los pasajes con-
tenidos en el libro relativos a hechos
de los que se ha hablado en el curso
de la vista, serán comunicados a Di-
mitroff por su defensor. (Fabra.)
La hermana de Dimitroff dará una

conferencia en Suecia.
ESTOCOLMO, 18. — La señora

Dimitroff, herrnána de uno de los acu-
sados por el incendio del Reichstag,
ha sido autprizada a penetrar en te-
rritorio sueco.

La señora Dimitroff dará una con-
ferencia en Gotteborg. — (Fabra.)
Branting reitera sus acusaciones con-

tra los nazis.
ESTOCOLMO, 18. — El hijo del

fundador del Socialismo noruego, ca-
marada Branting, ha pronunciado una
conferencia sobre el incendio d
Reichstag alemán, en el curso de la
cual ha acusado a los directivos del
partido nacionalsocialista dé compli-
cidad en el incendio. — (Fabra.)
El Reichstag va a quedar convertido

en mera Asamblea Consultiva.
PARIS 18. — El corresponsal del

«Journal» en Berlín comunica a su
periódico que los directivos del par-
tido nacionalsocialista tienen la in-
tención de convertir el Reichstag que
se elegirá el día 12 de noviembre en
Consejo del Reich o «Reichsfuhre-
rrat», que estará encargado de redac-
tar la nueva Constitución y reformar
la Administración, formando la nue-
va Alemania, iniciada ya con la cen-
tralización de la Administración.

El Reich quedaría dividido en vein-
te distritos o «Guuos».

Otra de las tareas del nuevo Reich-
stag será prever- la sucesión del pre-
sidente Hindenburg para el caso de
que éste falleciera o se retirara de la
Presidencia del Reich antes de ter-
minar su mandato. — (Fabra.)
	

Convocatoria de la
Unión de Grupos Sindi-

cales Socialistas
Los afiliados a todos los Grupos

Sindicales Socialistas que se encuen-
tren en condiciones para ello deben
acudir esta noche al acto de propa-
ganda, que se celebrará a las nueve,
en el Círculo Socialista de Buenavis-
ta (Eugenio Salazar, 2), en el que in-
tervendrán las compañeras Carmen
del Barrio, Victoria Castro y Marga-
rita Nelken.

El conflicto de los poceros

Una nota de la Federa-
ción Local de la Edifi-

cación
La Federación Local de la Edifica-

ción nos envía la siguiente nota, que
aclara la situación en que se halla el
conflicto de los obreros poceros, alre-
dedor del cual quieren especular ele-
mentos enemigos de la organización
con fines ajenos completamente a la
entraña del mismo. Deben tomar de
ella buena cuenta los camaradas del
oficio:

«Se han firmado las bases reforma-
das de los poceros en el ministerio de
Trabajo. Con estas bases quedan re-
sueltos satisfactoriamente aque 11 os
conflictos (pie daban motivo al plan-
tearniento de da huelga del oficio, huel-
ga que ha quedado por este - hecho
completarnea te descartada.

Lo dispuesto en estas bases se pon-
drá en vigór desde el día 23. A virtud
de ellqs, ;los geardas cobrarán 1,25 ho-
ra y se/10 trabajarán cuarenta y ocho
semanales. La jornada de seis será de
treinta y tres horas ; los peones de
grúas y hormigones cobrarán 1,55 ho-
ra ; los de' montacargas y bombos,
1,45 hora. Se señala que la jornada de
seis horas se aplique en cuanto que se
mojen los compañeros y, además, en
cuanto ha ya barro que cubra el pie.

Con todo detalle se repartirá un
ejemplar donde queden Impresas. Pró-
ximamente se reunirá la Sección de
Poceros para dar a conocer este resul-
tado, antes que en dl Jurado mixto se
aprueben definitivamente para su in-
corporación a las bases que están en
vigor.»

Ante la próxima lucha

Cantidades recaudadas
para el f3ndo electoral
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7.550,50

Esta clase de donativos deben en-
viarse al Partido Socialista, Carran-
za, 20, Madrid.

Federación Provin-
cial  al Socialista

Ponemos en conocimiento de todas
fas entidades socialistas que todas
cuantas gestiones y actuaciones en re-
lación con la campaña electoral hayan
de realizar, han de hacerlo en todo
momento de acuerdo cnn esta Comi-
sión ejecutiva, sin que por ningún
concepto puedan efectuarlo con per-
sonal ajeno a la misma, a fin de evi-
tar extrañas intromisiones y que en
ningún momento pueda romperse la
más absoluta compenetración y unifi-
cación indispensable para el mejor éxi-
to en la labor a realizar.

Para cuantos actos públicos piensen
organizar han de ponerse de antema-
mi de acuerdo con-esta ejecutiva.

Madrid, 19 de octubre de 1933.—El
secretario, Carlos Rubiera.—V. 0 B.o:
El presidente, Rafael Henche.

Se admiten suscripciones a
EL SOCIALISTA a 2,50 pe-
setas en Madrid y a 3 pese-

tas en Provincias.

En la sesión celebrada ayer por la
Comisión permanente, el representan-
te obrero compañero Esteban M. Her-
vás discutió frente a los demás se-
ñores para sostener el derecho que
asiste a los obreros de que las fincas
pertenecientes a la extinguida gran-
deza de España se apliquen para rea-
lizar asentamientos, como está orde-
nado. Por parte de los directores del
Instituto, se tiende a entregar di-
chas fincas, con uno u otro pretexto,
al Estado. Primero fué la denomina-
da Moratalla, y ayer la de Torreague-
ra. Aquélla se entregó a la Yeguada
nacional y de ésta hacen entrega a la
Dirección de Agricultura. —

Para demostrar lo absurdo de esta
decisión, baste con decir que se apo-
yaban primero en el apartado g) de
la base 12, y cuando la representa-
ción obrera demostró que quienes
sostenían ese punto' de vista estaban
en contra de la ley, fueron a refu-
giarse en la base 23, que tampoco
autoriza para que se tomen tales de-
cisiones. •

Como protesta contra ese proceder,
el compañero Martínez Hervás se
ausentó del salón sin querer votar,
para no sancionar, ni siquiera con su
presen,cía, dicho acto, pqr el cual se
sustraen a Ion obreros unos benefieios
que les ha concedido la ley.

Reunida la Comisión e jecutiva de
esta Federación acordó por unanimi-
dad solidarizarse con la conducta se-
guida por el camarada que antes se
indica y elevar la más enérgica pro-
testa al ministro de Agricultura y
acudir ante la opinión para poner de
relieve los procedimientos, no dignos
de elogio, que se vienen utilizando
en el Instituto de Reforma Agraria
para no cumplir lo que las Cortes
constituyentes legislaron sobre esta
materia.

La Comisión ejecutiva de la Fede-
ración afirma. esto no obstante, que
procurará utilizar cuantos medios
tenga a su alcance para que no se
burle, como pretende hacerse, a la
clase trabajadora del campo.

* *

En la sesión que antes se menciona
se han tratado los siguientes asuntos :
Ha habido un ingreso de 16 Seccio-
nes, con 1.469 federados, sin ninguna
baja.

La Secretaría informa de que, al
ser llamado a declarar el compañero
Cardeñoso, secretario del Secretaria-
do de Ciudad Real, con motivo de
los sucesos de Argamasilla de Cala-
trava, se le ha detenido. Se harán 'as
gestiones oportunas para que sea,
puesto en libertad.

De Burgos indican la conveniencia
de que se constituya pronto en aque-
lla provincia el Secretariado. Se espe-
rará, para tratar de la constitución de
dichos organismos en diversas provin-
cias que se tiene planeado, a que
transcurra el período electoral.

Se reciben informes acerca de lo
ocurrido en Navarra con los campe-
sinos que deseaban recuperar las co-
rralizas que en otros tiempos fueron
irrebatadas a los Ayuntamientos. Se
da cuenta de varios actos de propa-
ganda celebrados en distintas provin-
cias.

La Ejecutiva se muestra conforme
en que se reúnan las Sociedades de
Agricultores de Elche para estudiar el
problema que les crea el Jurado mix-
to del Trabajo rural por la tardanza
en discutir las bases de trabajo. Se
escribirá a Granada, diciendo que no
puede enviarse representación al
Congreso que van a celebrar en los días
zo al 22 del que cursa. El volumen
de asuntos que hay en la Secretaría
y la atención que hay que prestar a
los conflictos que se hallan pendien-

tes impiden atender la solicitud de
los trabajadores agrícolas de dicha ca-
pital. De Sevilla se hacen algunas pe.
ticiones, que habrá que resolverlas de
acuerdo con la Unión General.

La Secretaría da cuenta de las gas
tiones que ha realizado por visitas y
por cartas dirigidas a los ministros de
Trabajo, Justicia, Gobernación y di.
rector general de Trabajo. Se pidió
al ministro de Trabajo que dejara sin
efecto las disposiciones del señor San.
per anulando la ley de preferencia a-
ra dar ocupación y las bases de
Jurados mixtos en donde se habla
tableckló el turno riguroso. Prometió
el señor Pi y Suñer cumplir las leyes
de trabajo promulgadas por la Repú-
blica, con exactitud. Si lo hace pron.
to, quedarán atendidas estas demata
das. Se solicitó del ministro de jul.
ticia que vigilara al inspector a quiea
le corresponda la tramitación del su-
mario por los sucesos de Argamasill
de Calatrava, porque, ál parecer,
quienes dispararon e hirieron a los
trabajadores están por la calle Mi)».
nemente. Se le pidió también que se
ocupara de los miles de desahucios
que pretenden llevar a efecto los pro..
pietarios de la tierra de pon Benito
contra sus aparceros o medieros. Al
director de Trabajo se le plantearon
los siguientes problemas: La huelga
general de Talavera, las perseritrio.
nes de que se hace objeto a infinidad
de pueblos de la provincia de Toledo
y de • hada España y que diera órdes
nes para que se cumplieran las basca
de trabajo acordadas por el Jurado
mixto del Trabajo • rural de Alcalá di
Henares.

Con respecto a elecciones, la Co
misión ejecutiva se enteró de la circe
lar que se ha recibido de la Unión )
también de los trabajos que se tiene/
preparados por Secretaría para remi.
tirlos a las Secciones.

Se designó al compañero secreta-
rio para que el próximo domingo, a
las once de la mañana, explique una
conferencia en el salón teatro de la
Casa del Pueblo de Madrid cantes-
tando a los llamados agrarios, que
acaudillan los monárquicos reacciona.
ríos que se dan este nombre.

Otros varios asuntos se trataron
de menor importancia, y se levantó
la sesión. Asistieron a la misma Hee
vás, que presidía; Fernández, Mora,
Arroyo, Quijano Benito, Cecilio Ló-
pez y el secretario. Se excusa Castro,
por encontrarse en Talavera de la
Reina cumpliendo deberes de la or-
ganización.

La insólita conducta de
unos agentes de vigi-

lanc i a

dor, en la causa instruida por la muer-
te de Baldomero Dumenigo

Rodri-guez, tesorero de la Unión de Ferro-
carriles, hecho ocurrido en la provin-
cia de Santa Clara, en 1926.

Se supone que con esta determina-

Retintín

El pájaro sobre laJaula

En Méjico

Triunfa la huelga estudiantil y el Gobier-
no concede la autonomia universitaria

Europa en crisis

Hitler dice que Alemania no tomará parte
en ninguna negociación internacional
mientras no sea en pie de completa

igualdad

Las paradojas del capitalismo

En los Estados Unidos se dan primas a los
agricultores que reduzcan su producción

Alemania bajo el terror nazi

Ha quedado demostrado que los incen-
diarios del Reichstag pudieron salir por

el pasaje y la casa de Goering

Saldo anterior 	
R. González, Madrid 	

	

Mercedes Velázquez, ídem 	
Un federal simpatizante 	
Sociedad d e 1 Transporte

(Sección Cocheros), ídem
s. Pérez Infante, ídem 	
V. Martín', ídem 	
1. Sanz, ídem 	
A. Ortiz, ídem 	
A. S., ídem	
F. Rivas, ídem 	
F. González, ídem 	
J. Garví, ídem 	
N. Rebuelto, Ídem 	
J. G., ídem 	
P. Sanjuán, ídem 	
L. Campos, ídem 	
M. Fadrique, ídem 	
Un explotado de «El De-

	

bate», ídem 	
13. Perea, ídem 	
Suscriptor 1.021, ídem 	
R. Dorado, ídem 	
Un compañero, ídem 	
Julia Vega, ídem 	
D. Fernández, ídem 	
N. Miján, ídem 	
L. González, ídem 	
M. Serrano, ídem 	
F. Pérez, ídem 	
M. del Barrip, ídem 	
Agrupación Socialista de

	

Campanario 	
A. Morales, Madrid 	
C. Diez, ídem 	
G. Ibáñez, ídem 	
M. Abad, ídem 	
E. Génova, ídem 	
T. Benito, ídem 	
P. Ferrer, ídem	

	

Angelita Rodríguez, ídem 	
Briones Carrillo, ídem 	
T. Adsuar, ídem	

	

Total 	

El 14 de abril sorprendió al señor
Alba . deshojando la margarita de su
duda. Era demasiado atormentadora
su duda para decidirse con una afir-
mación rotunda. Como Hamlet ante
la calavera de Yorick, el señor Alba
vivía de la angustia de su zozobra.
Vino a España, eligió en la Cámara
la zona más tenebrosa, y siguió des-
hojando desde su escaño las pálidas
margaritas de su recelo. Era entonces
cuando asombró a las Cortes consti-
tuyentes •con el relato maravilloso de
sus amistades. No pronunciaba un
discurso en el que no asomara la en-
ternecedora alusión de sus relaciones
dentro de la política internacional
«Como dice mi ilustre amigo
Briand...» «Según piensa mi frater-
nal camarada MacDonald...» «Así
discurre Poincaré, ese hombre que me
distingue con su amistad...» De Pa-
rís trajo unas citas sobre problemas
económicos, realmente extravagantes,
que, desgraciadamente,' no„ producían
ninguna sensación en la Cámara. De
París se traen los niños recién naci-
dos ; pero lo que traía el señor Alba
eran los más venerables y tembloro-
sos ancianos, fenómeno inexplicable
en un hombre que quiere fecundar la
República.

Ya está resuelta le duda. Siete años
de profunda y patriótica meditación
en París y dos años y medio de com-
plicadas reflexiones en España le han
decidido. Ya podrá agregar otro nom-
bre a su evocaciones eruditas y fra-
ternales : «Como ha dicho mi ilustre
amigo don Alejandro...» ¿Qué extra-
ña, qué instintiva inclinación empuja
a este hombre junto a los hombres
en ocaso? Hay, quizá, un fondo sen-
timental, recóndito e ignorado, en las

oscuras profundidades de este ho
bre, que tal vez presiente lo maca
y le atrae con fuerza avasallad
Una vez se tambalea la monarquia
y era precisamente cuando el se
Alba ostentaba una cartera de m
tro. Ahora zozobra la República, y
hace republicano. Se marchita la
fatura de Lerroux, y se hace

lerrouxista. Existe, evidentemente,
atracción poderosa, que acaso arr
ca de ese misterioso romanticismo
gado al señor Alba y que noso
queremos reconocerle. Piensa, re
xiona, medita, se acoraza en una
mirable impasibilidad durante todo
proceso de su duda, y cuando cae el
último pétalo de la incertidumbre, en-
tonces adopta un gesto solemne, es-
cribe una carta con el empaque de
quien elabora un documento para le
Historia, y da a la patria su resolu.

ciónhAhí está, en ese escrito que ha con.
movido tanto al señor Lerroux. Tana
bien el señor Alba piensa en la His-.
toria y en Thiers, que es, por lo visto,
la figura bajo la que se pretende co-
bijar esta época. También el recuerdo
de Thiers entra casi en los límites á
lo macabro, en fuerza de ser caduco.
Alba vuela en zig-zag sobre los acors
tecimientos de estos días y se posa
sobre dos hombros de don Alejandro.
El señor Alba tan sólo quiere una
modesta comparecencia ante la Histo.
ria, y para ello planta su pedestal se
bre los hombros de Lerroux. Desde
que el señor Azaña habló de los pá-
jaros negros de la República, el señor
Alba remontó su vuelo para divisar d
mejor sitio y ya se ha posado sobre
Lerroux. Es el único pájaro que sabe
estar sobre la jaula.

Ayer noche, cuando los camaradas
afiliados a la Agrupación Socialista del
Puente de Vallecas abandonaban 911
domicilio social, después de &Idear
una asamblea, se vieron desagradable.
mente sorprendidos por la presencia
de varios agentes de vigilancia, que,
sin fundamento ni justificación algu.
na, comenzaron a registrarlos uno por
uno. de forma violenta.

Las protestas justas de nuestros ca.
marad.as produjeron un pequeño
dente. A consecuencia de él, fueron
detenidos los compañeros Vázquez y
Manuel Peralta ; el primero, concejal
del Ay untamiento de Vallecas,

Ante .el injustificado proceder de ea
tos subordinados de la Dirección de
Seguridad, la Agrupación Socialis.
ta local nos ha formulado su ml,
.enérgica protesta, que hacemos ia
tra por lo que el hecho tiene ele
lito y sin precedentes que lo just iz-
quen.
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